Зубкова Галина

Карма. Мужчина и его жизнь

Галина Зубкова

Карма. Мужчина и его жизнь

Издательство: Рипол Классик, 2003

Твердый переплет, 224 стр.

ISBN 5- 7905-1883-4

Одна из самых актуальных, интересных и нужных нашему обществу тем раскрывается на страницах этой книги остроумно и увлекательно. Работа Галины Зубковой откроет много полезного и мужчинам - о них самих, и женщинам - о мужчинах. Эта книга поможет представителям сильного пола беспристрастно и объективно оценить достоинства и недостатки своего характера, в любых жизненных обстоятельствах быть не жертвой кармы, а ее повелителем, стать психологически сильнее, что так важно для современного мужчины.

Книга представляет собой не только интереснейшее исследование, но и целый психологический практикум, актуальный и нужный как для мужчин, так и для женщин.

СОДЕРЖАНИЕ

ВСТУПЛЕНИЕ ОТ АВТОРА

ГЛАВА 1. ПОЧЕМУ ПАТРИАРХАТ ОКАЗАЛСЯ В ТУПИКЕ ИЛИ КАРМИЧЕСКОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ МУЖЧИНЫ

Еще раз о кармических законах Вселенной

Закон осуществления

Закон созвучности

Закон слияния

Закон перемен

Закон ритма

Закон дуальности

Закон маятника

Закон причинности

Закон равновесия

Кризис патриархата или новый взгляд на кармическое предназначение

Кармическоепредназначение мужчины третьего тысячелетия

Патриархат - тупик развития мужской цивилизации

ГЛАВА 2. ОТ ПАТРИАРХАТА К МАТРИАРХАТУ

Почему мужчины боятся матриархата

Что вызывает опасения женщин

Почему не стоит бояться

ГЛАВА 3. ЖЕНСКИЕ МИФЫ О МУЖСКОМ ПРЕДНАЗНАЧЕНИИ

К чему приводит женское и мужское мифотворчество

Женщина как мифотворец и манипулятор

Как женские мифы уродуют нашу жизнь

Парадоксы женского мифотворчества

Миф первый. «За настоящим мужиком - как за каменной стеной»

Миф второй. «Мужчина - маменькин сынок, слабак и примитив»

Миф третий. «Мужчина должен быть сильным»

Миф четвертый. «Мужчинам нужно от нас только одно»

Миф пятый. «Мужчина должен быть чуть красивей обезьяны»

Миф шестой. «Мужчинам не до женщин, у них есть дела поважнее»

Миф седьмой. «Самое главное для мужчины - свобода»

ГЛАВА 4. МИФ О НАСТОЯЩИХ МУЖЧИНАХ

Бедный мальчик или откуда берутся «настоящие мужчины»

«Настоящие мужчины» и самореализация

Кто такой «настоящий мужчина» или каких мужчин ценят женщины

В чем корни мужской неудовлетворенности?

Семьянин

Профессионал

Бизнесмен

Властолюбец

Бабник

Радиолюбитель

ГЛАВА 5. ПРИГЛАШЕНИЕ К СЧАСТЛИВОЙ ЖИЗНИ

Несколько слов о кармапсихологических методиках или как попасть в поток

Крик души автора или маленькое нравоучение по поводу душевной лени

Теоретическая основа методики «Я, ты, он, она»

Практическая работа по методике «Я, ты, он, она»

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Посвящается моей дочери Анастасии

с благодарностью

за неоценимую помощь в подготовке этой книги

и просто за то, что она живет на этом свете

ВСТУПЛЕНИЕ ОТ АВТОРА

… не вижу причин волноваться.

Произнести речь - это же так просто:

никто же ничего особенного

и не ждет. На твоем месте я просто

встала бы, рассказала парочку

анекдотов и снова села.

Пелем Г. Вудхаус.

Сэм Стремительный.

Не так давно мы собрались втроем: преуспевающая адвокатесса, модная художница и я - кармапсихолог с собственной практикой. Мы дружим еще со школы, и каждую из нас отличают удивительная стойкость и оптимизм, которые помогают нам держаться на плаву. Наши нечастые встречи на протяжении долгих лет являются бесценной и неприкосновенной частью нашей жизни - с годами общение друг с другом стало нам необходимо, как воздух.

Встретившись в очередной раз, мы, как всегда, какое-то время посвятили разговорам о работе, детях и литературе. Мы погружались в воспоминания, делились последними событиями своей жизни и даже обсуждали политику. Однако все эти темы довольно быстро нам наскучили, и разговор плавно перешел в сферу чувств. Само собой разумеется, мы начали разбирать по косточкам мужчин своей жизни. Мужчин - в общем, в частности, в профиль и анфас. Наш разговор продолжался далеко за полночь, а тема все еще не была исчерпана.

Именно тогда, в пылу споров и бурных обсуждений, я вдруг впервые четко осознала, что мои подруги - взрослые, умудренные жизнью, успешные женщины - ничего не знают о мужчинах. Все их выводы относительно собственной личной жизни и общения с мужчинами строятся на устаревших патриархальных истинах, которые были в ходу еще у наших бабушек.

Я с удивлением обнаружила, что, несмотря на прогрессивные взгляды, динамичные профессии и широкий круг общения, мои любимые подруги полностью находятся во власти изживших себя архаичных предубеждений. Когда они совершали поступки, которые сами потом начинали считать ошибочными, их превратные мифологические воззрения играли роль повязки, лежащей на их глазах и не дающей им объективно оценить ситуацию. Через многие годы пронесли эти женщины патриархальные установки, уродующие их жизнь. Никогда не воспринимая своих подруг с профессиональной точки зрения, я была поражена своим открытием.

В тот вечер я не стала рассеивать их заблуждения, но еще сильнее утвердилась в мысли написать книгу, которая помогла бы женщинам поближе познакомиться с мужчинами, узнать их, понять и освоить необходимые навыки общения с ними.

Эта книга перед вами.

Работая над ней, я была далека от идеи продемонстрировать всему миру, насколько хорошо я знаю мужчин, и распылить эти крупицы драгоценной мудрости в окружающей нас атмосфере. Первая мысль, которой я хотела бы поделиться с вами еще во вступлении, поможет мне доказать это: ни одна женщина на этом свете никогда не узнает мужчину так, как знает себя он сам. Ни одна из нас никогда не переживала того, что ежедневно, ежечасно, ежесекундно переживают мужчины, и потому не сможет предсказать всех его реакций. И, к счастью, или к величайшему горю (это уж кому как нравится), ни одна из нас не сможет вскрыть голову мужчины и наглядно отследить его мыслительный процесс.

Однако, это вовсе не означает, что женщина не может отказаться от глупой и разрушительной борьбы с мужчинами, от желания манипулировать ими при помощи бабушкиных рецептов (зачастую настолько нелепых, что диву даешься) и от уверенности в том, что мужчин необходимо переделывать на свой лад. И самое главное - женщина сможет наконец-то перестать бояться мужчину и относиться к нему как к загадочному гуманоиду, прилетевшему откуда-то из неизведанной и враждебной галактики.

Несмотря на то, что книга адресована в основном женщинам и содержит женский взгляд на проблемы во взаимоотношениях полов в современном обществе, она будет небезынтересна и весьма поучительна также и для мужчин, при условии, что они превозмогут свое покровительственное отношение к женской точке зрения на описываемый предмет и наберутся выдержки и терпения дочитать книгу до конца.

К сожалению, проблемы одиночества, непонимания, взаимных обид и претензий встают сегодня необычайно остро как перед женщинами, так и перед мужчинами. На наших глазах распадается огромное количество браков, а окружающие нас люди увязают в трясине разочарования и черной меланхолии. Сухие факты могут лишь свидетельствовать о масштабах этого явления, тем не менее, за каждым из них стоят исковерканные судьбы и разбитые мечты.

При всем при том, мало кто осознает, что решение этих серьезных и, казалось бы, фатальных проблем находится рядом, и иногда достаточно сделать лишь один шаг, чтобы взглянуть на мир по-новому и начать совсем другую жизнь.

Не первый год занимаясь кармапсихологией, я пришла к элементарному выводу: наше общество находится на пороге матриархата . Вокруг этой незамысловатой идеи сломалось немало копий, однако о ней крайне редко упоминают всерьез. Между тем, именно грядущей сменой общественного устройства объясняется то противостояние, путаница и неразбериха, которые прослеживаются в отношениях мужчин и женщин последнего столетия.

Причина наших несчастий заключается в том, что каждый из нас старательно играет по устаревшим правилам, не замечая, что изменились не только правила, но и сама игра. Основные принципы общественного устройства стали иными, и миром теперь правят женские энергии. Именно поэтому, строя свою жизнь на патриархальном мировоззрении, мы неизменно проигрываем.

Какие же ветхозаветные установки, привитые нам с детства и записанные у нас в подсознании, мешают нам стать любимыми и желанными, построить семью, жить счастливо? Возможно ли отказаться от них, и как это сделать? Ответам на эти вопросы и посвящены мои книги.

В отличие от моей предыдущей книги «Кармическое предназначение женщины», которая во всех подробностях рассматривает патриархальные заблуждения и ошибки, касающиеся женщин, эта книга полностью посвящена мужчинам. Она поможет вам осознать изменившуюся роль мужчины в современном обществе, а также уяснить мотивы его поступков и предпосылки действий. Вы научитесь строить грамотные, гармоничные отношения с партнером, основанные на взаимном доверии и любви.

Принципы противостояния никому из людей еще не принесли счастья, поэтому в этой книге мы с вами будем искать новые пути сближения мужчин и женщин и продолжим попытки понять друг друга в нынешних непростых условиях.

Чаще всего случается так, что мы начинаем задумываться о своей неправоте лишь тогда, когда все слова сказаны, поступки совершены, а наша жизнь начинает раскручиваться по дурному, деструктивному сценарию. Именно поэтому в последней главе книги я познакомлю вас с результативной кармапсихологической методикой, которая поможет вам скорректировать и гармонизировать любые межличностные отношения, зашедшие в тупик.

Поверьте, в этом мире нет неразрешимых проблем. Все не так сложно и безнадежно, как нам иногда кажется, - любая жизненная ситуация обратима. Опыт многих женщин и мужчин доказывает, что наш мир создан для любви, счастья и гармонии. Присоединяйтесь же к нам!

ГЛАВА 1. ПОЧЕМУ ПАТРИАРХАТ ОКАЗАЛСЯ В ТУПИКЕ ИЛИ КАРМИЧЕСКОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ МУЖЧИНЫ

Но, возможно, мы примешиваем

к этому делу слишком много

надуманного … (…) Я начинаю

спрашивать себя: действительно

ли стоит ломать над этим голову

или речь идет о чем-то абсолютно

тривиальном?

Артуро Перес-Реверте.

Фламандская доска.

ЕЩЕ РАЗ О КАРМИЧЕСКИХ ЗАКОНАХ ВСЕЛЕННОЙ

Проходят тысячелетия, одна другой сменяются цивилизации, появляются и исчезают народы, государства, видоизменяются языки, обычаи и традиции, претерпевают изменения формы социального устройства и общественная мораль. Неизменными остаются лишь кармические законы , поддерживающие и охраняющие вселенское равновесие. Этим законам, которые на протяжении тысячелетий сохраняют свою актуальность, подчинено все сущее во Вселенной, и действенность их доказана всем ходом развития человечества.

В своей предыдущей книге «Кармическое предназначение женщины» я подробно рассказала вам о том, что представляют собой кармические законы, и почему их необходимо знать каждому человеку, желающему жить в счастье, любви и понимании.

Не особо повторяясь, скажу, что, наряду со многими другими аспектами, изучение кармических законов имеет сугубо практический расчет: оказывается, опираясь на них, мы можем выстраивать свою жизнь в соответствии со своими самыми сокровенными желаниями.

Каким же образом знание кармических законов облегчает нашу жизнь?

Этот вопрос я буду рассматривать с точки зрения кармапсихологии , которой занимаюсь уже много лет.

Кармапсихология - это современная прикладная отрасль психологии, смежная с социологией и эзотерикой. Кармапсихология включает в себя нестандартные психологические подходы, обоснованные социологическими исследованиями, и имеет в своей основе древние эзотерические знания о законах равновесия Вселенной. Она исследует воздействие этих законов на формирование общества и становление личности человека и разрабатывает практические методики преодоления психологических кризисов.

Если вы несчастны и перестали испытывать радость и любовь, если у вас появилось желание избавиться от чувства неудовлетворенности и страданий, но вы не знаете, как это сделать, я предлагаю вам воспользоваться этими эффективными и проверенными сотнями людей методиками, построенными на знании кармических законов Вселенной. Эти методики, которые называются кармапсихологическими , позволят вам в корне изменить свою жизнь.

С помощью кармапсихологических методик вы поймете, чего же вы на самом деле хотите в этой жизни, и начнете жить так, как вам хочется, как стремится жить ваша душа. Вы освободитесь от страха перед будущим и перестанете упрекать себя за свое прошлое, что поможет вам обрести внутреннюю силу и раскрыть ваши потенциальные творческие возможности. Вы научитесь строить свою жизнь и свои отношения с окружающими, руководствуясь принципами любви и взаимопонимания, отринув принуждение и манипулирование, что позволит вам почувствовать себя по-настоящему свободными и счастливыми.

Итак, кармапсихологические методики помогут вам:

Использовать приемы самодиагностики, то есть самостоятельно, без посторонней помощи, определять, почему ваша жизнь складывается не так, как вам хотелось бы. Вы сумеете обозначить для себя свою проблему, выявить ее причины и наметить пути ее решения.

Обучиться техникам ситуативного моделирования, при помощи которых можно позитивно изменять свою жизнь. Вы сумеете управлять событиями своей жизни, с тем, чтобы сделать ее счастливой и творческой, получая желаемое и исполняя задуманное.

Овладеть приемами социальной адаптации, которые позволят вам разобраться в сути отношений с окружающими, уяснить мотивы их поступков, а также определять и выбирать для себя наиболее близкие вам поведенческие модели.

Применять техники ситуативного прогнозирования, которые научат вас обусловливать ход развития ситуации, моделировать ее продвижение и распознавать, как будут складываться ваши отношения с окружающими.

Познакомиться с методами, которые будут способствовать вашей самореализации и личностному росту, то есть помогут определить вашу кармическую задачу, осознать истинные желания и избавиться от ложных, а также осмыслить мотивы собственных поступков и освободиться от внутреннего негатива.

Самостоятельно в короткий срок корректировать и гармонизировать практически любые кризисные ситуации, касающиеся межличностных отношений.

К сожалению, объем и тематика данной книги не позволяют мне в полной мере раскрыть интереснейшую тему, связанную с законами равновесия Вселенной, которые лежат в основе всех кармапсихологических методик. В связи с этим я приношу свои извинения тем читателям, которые заинтересуются данной темой. Более сложная, детальная разработка ее последует в одной из моих следующих книг, целиком посвященной кармическим законам и их практическому применению.

Тем не менее, в этой книге я буду, по мере возможности, упоминать некоторые из кармапсихологических методик, применение которых позволит вам строить жизнь по своему усмотрению, существуя в полном согласии со Вселенной.

Все эти методики созданы на основе изучения взаимодействия вселенских законов.

Кармические законы равновесия Вселенной просты и легки в понимании, но каждый из них является основополагающим. Весь мир, окружающий нас, подчиняется им.

Итак, начнем:

1. Закон осуществления . Все есть мысль. Мысль первична и предшествует любой материализации. В жизни мы получаем то, что себе намыслили.

Ментальность Вселенной - это первооснова ее существования. Благодаря закону осуществления, образы, созданные нашими мыслями, материализуются и проявляются во всем, что нас окружает. Только какие-то образы мелькают в наших мыслях, не оказывая особенного влияния на нашу судьбу, а какие-то займут в ней прочное место. Все зависит от интенсивности наполнения мыслеобраза вашей ментальной энергией, или, говоря человеческим языком, от того, с какой силой вы представляете себе что-либо и насколько верите в то, о чем думаете. Не имеет значения, положительные это образы или отрицательные. Тот мир, который мы привыкли называть реальностью, на самом деле реален только по отношению к конкретному человеку, поскольку выстроен им самим - его представлениями, желаниями, устремлениями, страхами и опасениями.

Закон осуществления гарантирует реализацию как в общественном сознании, так и в сознании каждого отдельного человека всех тех нелепых мифов, которые насоздавали женщины и мужчины друг о друге на протяжении тысячелетий. Эти мифы, а по сути - негативные установки, основанные на устаревших шаблонах и стереотипах, загоняют людей в узкие пространства ролевых игр и заставляют их всерьез участвовать в гротескном спектакле под названием «патриархат».

2. Закон созвучности . Как внизу, так и наверху. Малое равно великому. Что происходит с нами, то происходит и со Вселенной, и наоборот.

Каждый человек является уникальной и незаменимой частью Вселенной и находится с ней в постоянной обратной связи. Наша душа - это часть души Вселенной. Когда мы говорим о гармонии со Вселенной, мы, прежде всего, подразумеваем гармонию человека с самим собой, поскольку все то, что происходит с нами, происходит и со Вселенной. Гармония предполагает адекватность и созвучие.

Если мы поступаем созвучно желаниям своей души, не допускаем насилия над ней, значит, мы живем созвучно желаниям Вселенной. Когда поступаешь так, как хочется твоей душе (как ей созвучно), значит, ты делаешь то, чего ожидает от тебя Вселенная, так как это созвучно и ее душе. При этом все удается, все получается. Жизнь становится гармоничной - легкой, комфортной, счастливой. Это называется «быть в потоке».

Все, что с нами происходит - это сигналы о том, насколько гармонична наша жизнь, и на что следует обратить внимание в самих себе. Если нам хорошо, и мы чувствуем себя комфортно, значит, на какое-то время мы достигли определенной гармонии, то есть уравновесили свое внутреннее состояние с наружным его отражением - складывающимися вокруг нас ситуациями и событиями внешнего мира.

Если нам плохо, то, анализируя негативные события, происходящие с нами, мы можем понять, что не в порядке у нас внутри, и что следует в себе изменить для того, чтобы внешняя сторона нашей жизни складывалась более благоприятно для нас.

Закон созвучности объясняет нам, почему ни одна ситуация, построенная на насилии и манипулировании, никогда и никому еще не принесла счастья. Невозможно изменить мир, не изменив себя.

3. Закон слияния . Подобное притягивает подобное и сливается с ним.

Этот закон объясняет нам, почему в своей жизни мы притягиваем лишь те ситуации и тех людей, которые близки нам по внутренней сущности. Поэтому, если какие-то качества окружающих вызывают нашу антипатию, значит, мы сами обладаем аналогичными качествами. Для того чтобы в этом убедиться, достаточно внимательнее посмотреть внутрь себя и прекратить себе лгать.

Благодаря этому закону, на каждом этапе своей жизни мы имеем дело именно с теми людьми, чьи взгляды на мир и людские отношения тождественны нашим взглядам.

Каждый человек стремится найти близких по духу людей. Именно поэтому мы довольно часто меняем свое окружение. Но непременно кто-то из друзей или родственников остается рядом с нами на протяжении всей жизни - с детских лет и до ухода в мир иной. С этими людьми мы иногда, как нам кажется, имеем мало общего в характерах и в отношении к жизни. Однако, если мы приглядимся к ним повнимательнее и подумаем, то поймем, что нас с ними объединяет то, что в народе принято называть «стержнем» или «фундаментом». С этими людьми мы как будто выросли от одного корня, и обладаем совершенно одинаковым отношением к основополагающим жизненным проявлениям, к тому, что у большинства людей остается неизменным на протяжении всей жизни.

В любом случае не стоит бояться непонимания, потому что вокруг вас окажутся именно те люди, которые соответствуют вашему образу мышления. Свое окружение вы создаете сами и, если оно вас не удовлетворяет, вы сами в состоянии изменить его, не прибегая к манипулированию и насильственным способам. Для этого только необходимо попытаться увидеть окружающий мир и себя под другим углом зрения и изменить свой образ мышления. И тогда вокруг вас появятся совсем другие люди - близкие вам по духу, поддерживающие ваши начинания и верящие в вас.

Закон слияния позволяет нам совершенно по-новому взглянуть на свое окружение, на тех людей, с которыми мы сталкиваемся в различных приятных и неприятных для себя ситуациях. Стройте свои отношения с окружающими осознанно и помните, что вы всегда имеете возможность проверить, насколько вы подавляете свои истинные желания - контролируйте себя по своему окружению.

4. Закон перемен. Все есть движение. Перемены неотвратимы. Боязнь перемен ведет к застою. Застой подобен смерти.

Вселенная находится в постоянном движении. Меняются общественные формации, модели развития общества, принципы социального устройства, мировоззренческие системы. То, что вчера казалось вечным и незыблемым, с течением времени устаревает и уступает свое место новому. Патриархат, который на протяжении нескольких тысячелетий казался наиболее приемлемой формой общественного устройства, утратил новизну и актуальность, выполнил свою роль и плавно подошел к закату. Человечество, отыграв все уроки мужской цивилизации и подчиняясь законам вселенского движения, вступило в кризисный переходный период, предшествующий наступлению матриархата.

Период перехода от патриархата к матриархату, как и всякий кризис, воспринимается нами достаточно болезненно и, скорее всего, затянется на долгое время. Это объясняется тем, что все люди, как правило, с подозрением относятся к переменам и стремятся к стабильности, которой в реальности не существует. Общество с трудом расстается с патриархальными установками, которые очень прочно сидят в наших головах и материализуют хотя бы видимость подчинения женского начала мужскому.

5. Закон ритма . Все вытекает и втекает; все имеет свои приливы и отливы; все явления возникают и приходят в упадок .

Этот закон напрямую связан с законом перемен. Любое хаотичное, на первый взгляд, движение, любые перемены подвержены вселенскому закону ритма, управляющему как развитием общества, так и жизнью каждого человека. Все события, происходящие в нашей жизни, благодаря действию этого закона, выстраиваются в определенной ритмической последовательности.

Человеческая душа, как и вся Вселенная, живет по законам ритма. Чувства накатывают на нас с неизбежной периодичностью, как приливы и отливы. Горе чередуется с радостью, волнение - с безмятежностью, раздражение - со спокойствием, печаль - с весельем. Перемены иногда страшат нас своей неотвратимостью, однако закон ритма позволяет нам чувствовать себя уверенными пловцами в море нестабильности. Когда лица, ситуации, события начинают мелькать в вашей жизни, как картинки в калейдоскопе, не поддавайтесь панике. У вас всегда есть возможность осознать смысл ритмического движения и цикличности Вселенной. Для того чтобы перестать воспринимать перемены катастрофически, достаточно просчитать все свои ритмические циклы. Как это сделать, я подробно рассказала в своей предыдущей книге «Кармическое предназначение женщины».

Закон ритма привычен и естественен для нас. Зима приходит вслед за летом, день сменяется ночью. Эти перемены никак не влияют на течение нашей жизни. Ночью мы получаем от жизни ничуть не меньшее удовольствие, чем днем. Никуда не исчезают ни любовь, ни красота, ни прелесть нашего мира, просто он становится другим. Те из нас, кому биоритмы диктуют необходимость ночного сна, равно как и те, кто привык по ночам бодрствовать, не находят никакой трагедии в том, что на несколько часов мир погружается в темноту. Наша жизнь продолжается независимо от того, что мы видим на небе - луну и звезды или солнце.

Поэтому не стоит бояться перемен. Ничего трагического в смене циклов нет. Природа подчиняется вселенскому ритму и не страдает по этому поводу. Она безмятежно переходит из состояния дня в состояние ночи в полной уверенности, что завтра опять настанет день.

Этот закон лишний раз показывает нам, что можно сколько угодно протестовать против матриархата и не соглашаться с его приходом - это так же нелепо, как протестовать против наступления дня, который сменяет ночь.

6. Закон дуальности . Вселенная двойственна. Всякая вещь имеет свою противоположность, без которой не может существовать отдельно. Противоположности - части единого целого и различаются лишь уровнем проявления присущих им качеств.

Этот закон напоминает нам, что любая сила в нашей Вселенной имеет свою противоположность, без которой та не могла бы существовать. Вселенная гармонична, и все мы - лишь части великого и слаженного организма, - удивительно важные, необходимые его части. Поэтому не стоит в своих оценках исходить из категорий «черное-белое» или «плохое-хорошее». Всегда надо помнить, что всякая палка - о двух концах, и у каждой медали - две стороны.

Учитывая этот закон, идеи о превосходстве одного из полов не могут вызвать ничего, кроме сдержанной улыбки. Что бы ни говорили мужчины про женщин, а женщины про мужчин, какие бы разочарования не подстерегали их на пути построения отношений, какими бы умными понятиями они не оперировали, основной вектор, направляющий все их душевные порывы, старания и свершения, неизменен. Мужчина ищет любви женщины, а женщина ищет любви мужчины.

Более никаких направляющих векторов не существует, все остальное - наносное и не подлинное. Страх, гонящий нас по жизни, попытки спастись от одиночества, желание отомстить, обида, зависть - все это не наши истинные чувства. Человек, который действует, руководствуясь этими чувствами, просто запутался и отчаялся достигнуть любви иным способом. Как показывает моя практика, порой бывает достаточно нескольких слов, чтобы он снова обрел верное направление движения, следуя за своими истинными желаниями.

7. Закон маятника . Всякая вещь стремится превратиться в свою противоположность, с тем большей скоростью, чем резче в ней проявлены присущие обеим противоположностям качества. Мера размаха вправо компенсируется мерой размаха влево.

Равновесие - самое главное условие существования Вселенной, и восстанавливает она его с помощью закона маятника. Мужская цивилизация слишком долго подавляла женские энергии, поэтому потеряла свою устойчивость. Доминирование мужского начала, вызвавшее неестественный перекос в развитии общества, нарушает равновесие Вселенной, поэтому маятник стремительно летит к противоположности патриархата - матриархату.

Следовательно, не надо быть провидцем, чтобы проследить пик патриархата, начало его заката и момент полного крушения. Развитие и упадок грядущего матриархата можно рассчитать по той же схеме.

Пик патриархата, судя по всему, приходится на время создания легенд, вошедших в библейский Ветхий Завет, который стал гимном патриархата, воспевающим его на все лады. Именно в тот момент маятник достиг предела и начал плавное движение в противоположную сторону. Около двух тысячелетий назад появляется Новый Завет, ко времени создания которого маятник уже находился в приличной близости к матриархату. В то время, когда ни у кого не могла возникнуть даже мысль о матриархате, религия эпохи Ветхого Завета - кровожадная, агрессивная, аффективная, манипулятивная и условная (истинно мужская) - трансформировалась в религию эпохи Нового Завета, построенную на принципах кротости, мученичества, жертвенности, доброты, прощения и смирения (истинно женскую). В наше время маятник уже прошел точку абсолютной середины и начал свое плавное движение к матриархату.

В повседневной жизни закон маятника проявляется постоянно, подчиняясь ритмическому движению Вселенной. Сообразно этому закону развивается наша любовь, дружба, вера в различные мировоззренческие системы, наше душевное состояние. Этот закон четко дает нам понять: ночь наиболее темна перед рассветом, и в самой беспросветной черноте уже брезжит лучик будущего сияния. Нет ничего постоянного, все меняется, и мера размаха вправо компенсируется мерой размаха влево.

8. Закон причинности (или кармы) . Во Вселенной существует причинно-следственная связь между явлениями. Все, что с нами происходит - результат неизбежного следствия, вытекающего из причины. У Вселенной нет случайностей. Любой случай обозначает закономерности, еще не осознанные нами.

Этот закон является основой кармической доктрины. «Под действием этого закона каждый человек в действительности господин своей судьбы, сам себе дает награду, сам себя наказывает. Этот закон говорит, что все мысли, все слова, все действия отражаются в будущем на жизни человека, и не в виде награды или наказания, как обыкновенно понимают эту идею, но как неизбежный результат, следующий за своей причиной» (Рамачарака).

Этот закон кармически обосновывает неизбежность смены патриархата матриархатом. Осознание и принятие человечеством своего пути - закономерный и естественный процесс. Чем скорее мы осмыслим новые задачи и освоим непривычные роли, тем с меньшими потерями переживем переходный период.

Знание этого закона дает нам возможность понять, что во Вселенной все тесно взаимосвязано, и ничто случайное не может появиться на нашем пути. Помните шутливый вывод Стругацких о том, что если в комнате появился толстый, ощипанный гриф, то значит, где-то на Кавказе исчез некий представитель этой породы, хотя и не обязательно данный конкретный экземпляр?

Итак, все, что происходит с нами, имеет свою причину в прошлом. Мы же своими мыслями и действиями закладываем предпосылки будущих событий. Этому процессу подчинено все сущее во Вселенной. Все в нашей жизни не только закономерно, но и наиболее правильно и полезно для нас на текущий период.

9. Закон равновесия . Лишь тогда, когда достигнуто равновесие, когда обретен тот центр, где движение достигает такой быстроты, что становится равным покою, могут быть синтезированы и завершены все аспекты единого закона.

Этот единый закон Вселенной объединяет работу восьми основных законов, описанных выше, и показывает нам, что ни один из них не может рассматриваться в отрыве от другого, и что любое явление во Вселенной определяется совокупностью всех законов.

Что бы с нами в жизни ни происходило, во всяком явлении, в любом факте, в каждой ситуации мы наблюдаем работу всех кармических законов вселенского равновесия.

Если мы знаем эти законы и умеем грамотно применять их на практике, наша жизнь складывается счастливо и комфортно. Если же с нами случается что-то трагическое, неприятное или просто нарушающее наше душевное равновесие, значит мы не приняли во внимание один из законов и тем самым вольно или невольно нарушили равновесие Вселенной, которое и покоится на существовании этих законов и охраняется их совместной работой.

Подведем итоги:

Все явления нашей Вселенной подчинены действию девяти кармических законов. Эти законы так же реальны, как и правила дорожного движения. Учитывая их, мы можем строить свою жизнь самостоятельно.

Вот эти законы:

Закон осуществления

Закон созвучности

Закон слияния

Закон перемен

Закон ритма

Закон дуальности

Закон маятника

Закон причинности

Закон равновесия

КРИЗИС ПАТРИАРХАТА ИЛИ НОВЫЙ ВЗГЛЯД НА КАРМИЧЕСКОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ

В третье тысячелетие наш мир вступил с напряженным ожиданием близких и стремительных перемен и с ясным пониманием того, что этих перемен избежать не удастся.

В коллективном сознании наступил перелом, предвещающий предстоящую смену общественных формаций. Слово «матриархат» все чаще начало всплывать в умах наших с вами современников, мелькать в газетах и журналах, звучать с экранов телевизоров. И это неудивительно. Ведь отношения между полами стали настолько непривычными, социальные роли так перепутались, общественная мораль изменилась до такой степени, что большинство мужчин и женщин, проживающих в цивилизованных странах, с трудом понимает, по каким правилам и законам строится теперь их жизнь, и почему она, несмотря на все их старания, приносит так мало счастья и удовлетворения.

Неизбежность матриархата, обоснованная кармическими законами Вселенной, заставляет нас по-новому взглянуть на кризис в межличностных отношениях, отчетливо проявившийся в последние десятилетия прошлого века.

Я предлагаю не рассматривать этот кризис как трагедию человечества, а увидеть в нем великолепный шанс изменить жизнь к лучшему и прийти к долгожданному взаимопониманию между женщинами и мужчинами, за долгие века уставшими от взаимных обид и претензий.

Каковы же предпосылки этого кризиса?

Почему мы с вами все чаще стали ощущать смутное беспокойство по поводу привычного, но начинающего действовать на нервы противостояния полов? Почему любящие друг друга люди, принявшие решение жить вместе, в большинстве случаев не могут найти общий язык? Почему на свете так много одиноких и несчастных мужчин и женщин?

Эти и подобные вопросы мне постоянно приходится решать в ходе работы с людьми, которые обращаются ко мне за помощью.

Для того, чтобы найти ответ, начнем с самого начала.

Давным- давно, в далекие времена мир, окружающий людей, был совершенно иным. Сейчас в это трудно поверить: немногочисленные народы, неоткрытые материки, бескрайние и безлюдные пространства -вот какой выглядела наша Земля. Она была не только не завоевана, не поделена на сферы влияния и не освоена - она была еще даже толком не заселена. Людям в своем развитии предстояло пройти очень длинный путь. Род человеческий был настолько малочисленным, что главной задачей человечества, его кармическим предназначением (о том, что это такое, я подробно рассказала в своей предыдущей книге «Кармическое предназначение женщины») было продолжение рода и воспроизведение себе подобных по принципу «чем больше - тем лучше».

С тех пор прошло много тысячелетий. Пережив череду кровавых войн и общественных потрясений, мы пришли к привычной современной модели мироустройства, в корне отличающейся от той, которую выработало человечество на заре патриархата.

Посмотрите вокруг. Беглого взгляда будет достаточно для того, чтобы понять, что делить уже нечего: все давным-давно завоевано, поделено и освоено. С незапамятных времен сложившиеся нации и народности, четкие государственные границы, устоявшиеся формы государственного правления, практически ни одного клочка неисследованного пространства (исключая джунгли Амазонки и подобные им заповедники) - таков наш современный мир. Огромные многомиллионные мегаполисы, истощение природных ресурсов, экологические кризисы, перенаселение, ограничение рождаемости, болезни, нищета и голод - об этих проблемах все мы слышим настолько часто, что уже успели к ним притерпеться.

Однако преодолевать их придется нам, людям, живущим в третьем тысячелетии. Но для того, чтобы успешно с ними справиться, необходимо обрести свежий взгляд на ситуацию и найти иные подходы к ее разрешению. Для этого каждому из нас, прежде всего, необходимо изменить взгляд на самого себя.

В чем же новизна подходов, которые позволят нам с наименьшими потерями преодолеть кризис переходного от патриархата к матриархату периода и выйти на новый уровень сознания?

В первую очередь, это новый взгляд на кармическое предназначение не только каждого мужчины и каждой женщины в отдельности, но и всего человечества в целом.

В течение ряда лет занимаясь изучением законов вселенского равновесия и их влияния на развитие общества и формирование межличностных отношений, я с уверенностью могу сказать, что человечество до конца исполнило свое прежнее кармическое предназначение. Сейчас, в связи с огромными переменами, произошедшими на нашей планете, перед нами стоят новые цели и задачи.

Давайте разберемся, что же изменилось к началу третьего тысячелетия в цивилизованном мире и в сознании людей, его населяющих.

На протяжении всего своего существования мужская цивилизация держала общество в состоянии перманентной войны: между нациями, государствами, социальными слоями, природой и человеком, женщинами и мужчинами, наконец. Наш мир заполнили воинственность, бездумная сила и агрессивность - истинно мужские качества, которые составляют сущность патриархального общества.

Мораль общества, находящегося на военном положении, определяется расхожей фразой: «война все спишет». Несколько тысячелетий вся жизнь на Земле была подчинена этому принципу. Однако, изменилось время, а значит, изменились и акценты.

Мораль уставшего от войны гражданского общества, к которой мы пришли сейчас, в корне отличается от устаревшей патриархальной концепции. В современном обществе все большее значение и ценность приобретает отдельная человеческая личность. Сейчас стало важно не количество людей, населяющих Землю, но уровень их мышления и качество отношений. Мы пришли к тому знаменательному моменту в развитии цивилизации, когда человечество с полным правом может позволить себе роскошь любви, тепла и взаимопонимания.

На протяжении нескольких тысячелетий эти чувства не были приоритетными как для общества в целом, так и для каждого человека в отдельности, и незамысловатый постулат: «Плодитесь и размножайтесь» подразумевал именно эту простую мысль: «Плодитесь, размножайтесь, заселяйте и осваивайте планету». Достижение счастья и гармонии в те далекие времена, поверьте, было далеко не на первом месте. Тогда было важно выживание, и на заре зарождения цивилизации выжить могли только сильнейшие.

Мир изменился, выживать теперь с легкостью может кто угодно. Не надо далеко ходить за примером - посмотрим, как обустроился человек в современном мегаполисе.

В далеком прошлом осталась опасная, полная тяжелого физического труда и лишений, жизнь. Теперь, для того, чтобы выжить, нет необходимости сбиваться в большие сообщества - человек может легко существовать в одиночестве. Ему не угрожают дикие звери - современный человек видит их в основном по телевизору. Ему не надо охотиться на мамонта - мясо, упакованное вакуумным способом, запросто покупается в супермаркете. От холода мы спасаемся в комфортабельных домах, от болезней - лекарствами, от скуки - к нашим услугам целая индустрия развлечений.

Казалось бы, живи, да радуйся, однако почему-то вокруг так мало счастливых людей. Приглядитесь - повсюду люди одиноки, растеряны, разучились общаться, замкнуты в своем маленьком мирке, постоянно мечтают о любви, но не находят ее, мечутся в поисках внутренней гармонии, но не продвигаются вперед ни на шаг. Человеку стало мало для счастья только физической защищенности и сытости. Сейчас наступило время, когда человек становится несчастным без любви, тепла и понимания.

В чем же дело? Дело в том, что перелом в общественном сознании уже наступил, души наши давно рвутся к любви и пониманию, а модели межличностных отношений остались прежними, патриархальными, то есть сохранившимися еще с тех первобытных времен, когда человечеству было не до любви.

Поэтому сейчас нам, в первую очередь, необходимо осознать и принять эти перемены, и постепенно переходить на новые способы общения друг с другом. Именно это и позволит нам по-новому взглянуть на кармическое предназначение как всего человечества в целом, так и каждого мужчины и каждой женщины в отдельности. Только новые подходы, построенные на сближении и взаимопонимании, позволят нам стать счастливыми.

К сожалению, это осознание дается нам с трудом. Да, физиология людей не изменилась. По-прежнему женщины рожают, мужчины оплодотворяют их и защищают свое потомство и семью. Но, как вы знаете, Земля уже давно перенаселена. Те, кто призывают к повышению рождаемости (кстати, в основном это мужчины), не могут уйти от старых, патриархальных стереотипов, заведших цивилизацию в тупик. К сожалению, эти люди мыслят настолько устаревшими категориями, что складывается впечатление, что они со своими призывами застряли во времени по крайней мере лет сто назад.

Подведем итоги:

· За время своего развития, человечество пришло к кризису, диктующему женщинам и мужчинам новое кармическое предназначение.

· Перед человечеством, до конца исполнившим свое прежнее кармическое предназначение, стоят новые цели и задачи.

· Современный человек несчастен без любви, тепла и понимания.

· Для того, чтобы прийти к счастью, необходимо изменить устаревшие патриархальные модели межличностных отношений.

КАРМИЧЕСКОЕ ПРЕДНАЗНАЧЕНИЕ МУЖЧИНЫ ТРЕТЬЕГО ТЫСЯЧЕЛЕТИЯ

Итак, привычный мир изменился, и последние сто лет его существования - наглядное тому доказательство. Изучение законов равновесия Вселенной позволяет нам понять, что изменения коснулись не только качества жизни человечества, но и его кармического предназначения. Теперь его основной задачей является необходимость восстановить равновесие Вселенной, нарушенное патриархатом.

Как это выглядит на практике? Очень просто.

Пока мужчины на протяжении тысячелетий играли в свои увлекательные мальчиковые игры, самая любимая из которых - война, женщины многому научились. У них для этого было время - ведь они провели в изоляции от мира, практически под домашним арестом, многие века, и приобрели вопреки несправедливости и благодаря страданиям (которые, как известно, очищают) взгляд на мир не девочки, но взрослой женщины и, прежде всего, матери.

И если теперь женщинам необходимо подкрепить свое новое мироощущение делом - обрести уверенность, привыкнуть к праву открыто выражать свое мнение, почувствовать свою силу, научиться принимать решения и брать на себя ответственность за них, то мужчинам пора вырасти, наконец, из мальчиковых штаников и, преодолев инфантильность, стать по-настоящему взрослыми мужчинами.

Дорогие мужчины! Когда же вы перестанете рассматривать весь мир как коробку с игрушками, и попробуете сотрудничать на равных, не задвигая плечом всех, кто идет с вами по одной дороге? Когда вы смиритесь с тем, что рядом полноценный и надежный партнер - женщина? Когда вы научитесь не рассматривать ее, как свое развлечение, не подавлять ее и не соперничать с ней? Когда вы избавитесь от детских страхов показаться слабыми и проникнетесь доверием и уважением к тем, кто рядом?

Новое предназначение мужчин - повзрослеть - диктует им настоятельную необходимость задуматься о смысле своего существования и своем реальном месте в дальнейшем развитии человечества.

Привычные патриархальные стереотипы приучили нас к мысли, что женщина без мужчины - ничто. И, что самое интересное (как бы ни сопротивлялись этому феминистки), так оно и есть, впрочем, как и наоборот. Мир устроен таким образом, что женщина и мужчина нуждаются во взаимной поддержке и понимании и никогда в этой жизни не обойдутся друг без друга.

Поэтому вполне естественно, что женщине необходимо надежное мужское плечо, так сказать, опора. Но не в лице повелителя и господина, который распоряжался бы жизнью как ее, так и их детей, а в лице равноценного партнера, товарища и соратника, которому можно доверять и на которого можно положиться. Женщина заждалась друга, для которого будет интересно и важно ее мнение. Ей нужен не правитель и хозяин, который за нее все решит и сделает, а от нее потребует только украшать его жизнь, обслуживать, и во всем с ним соглашаться (помните анекдот: «Ничего не делай, дорогая, только ходы: туда-сюда, туда-сюда»), а любящий мужчина, который поровну разделит все трудности и поможет, по мере сил, их преодолеть.

К сожалению, взросление дается мужчинам с трудом, что особенно ярко проявляется в наши дни.

Детская безответственность, неуемное стремление к новым игрушкам, привычка к силовым играм, неприятие компромиссов, немотивированная агрессия - все эти проявления незрелого характера избалованного мальчика, так свойственные современным мужчинам, как будто бы идут за ними из детства - от младенческого незнания, невинности, неискушенности. Так и видишь перед собой маленького капризного, сердитого мальчугана, недовольного и обиженного, если что-то складывается не так, как он хочет.

Вся жизнь современных мужчин, обладающих, в массе своей, мальчиковым инфантильным мировосприятием, по-прежнему, как и в детстве - всего лишь игра. Игра в семью, в профессию, в зарабатывание денег, в достижение успеха, в крутость, в хобби, в воспитание детей, в отношения с женщинами. Игра по-детски жестокая - азартная, агрессивная, силовая, с удалым соперничеством и не рассчитанной силой.

Однако, ставки в этой игре уже давно не детские. Принуждение, агрессия, торжество грубой силы, с одной стороны, и одиночество, страх, неверие, разбитые надежды, с другой - вот лицо современной цивилизации. Очередной парадокс патриархата, зашедшего в тупик - все организовано так, чтобы мужчины были счастливы и довольны, но они все чаще не находят счастья и покоя в этом прекрасном, ими же самими устроенном мужском мире. Скука и чувство неудовлетворенности - вот привычные спутники современных мужчин.

Каким же образом мужчинам прийти к осознанию своего нового предназначения? Как им научиться быть счастливыми? С чего начать?

Кризис патриархального общества не оставляет мужчинам длительного времени на раздумья. Для начала им необходимо признать, что в развитии они отстают от женщин, как, впрочем, и мальчики от девочек - это вполне закономерно даже с биологической точки зрения. Эта закономерность прослеживается не только в биологии. Кармически и исторически тоже сложилось так, что женщины повзрослели раньше. Мужчины должны смириться с этой данностью нашего мира и отказаться от утомивших их самих претензий на доминирование. Им пора уяснить, что детство человечества прошло, что настал период взросления и что в наши дни их ребяческое стремление заполнять свою жизнь играми и игрушками по меньшей мере смешно и неуместно, и мешает, в первую очередь, им самим.

Женщины, как любящие и снисходительные матери, всегда умели сделать вид, что мужчина - хозяин положения, как бы комично не выглядели его потуги на господство. Да и сейчас женщины по привычке, а в основном, из любви и сочувствия, готовы признать, что мужчина - глава, но цену этой главе прекрасно знают. Пословица «чем бы дитя ни тешилось, лишь бы не плакало» - негласная договоренность женщин всех времен и народов, а также основной женский принцип, которым руководствуется слабый пол по отношению к сильному на протяжении тысячелетий. Вот детишки и тешатся.

Подведем итоги:

· Пока мужчины играли в свои игры, самая любимая из которых - война, женщины многому научились. В первую очередь, они приобрели взгляд на мир не девочки, но взрослой женщины и, прежде всего, матери.

· Новое кармическое предназначение мужчины диктует ему взросление, отказ от ненужной агрессии и установление с женщиной партнерских отношений.

ПАТРИАРХАТ - ТУПИК РАЗВИТИЯ МУЖСКОЙ ЦИВИЛИЗАЦИИ

Давайте посмотрим, чем же детишки тешились и до чего они доигрались.

С какими итогами мы входим в третье тысячелетие, и какими достижениями патриархата может гордиться человечество?

Для начала предлагаю выяснить, почему именно мужские энергии легли в основу патриархата.

Было бы забавно, если бы у моих читателей сложилось впечатление, будто мир полон только страдающими женщинами, а мужчины, бесчувственные и холодные, научились жить в патриархате, не испытывая никаких отрицательных эмоций.

Сюрреалистическая картина: бездушные, черствые, толстокожие мужчины, думающие только о том, как бы половчее использовать бедных, замордованных, бесправных женщин в своих потребительских целях, устроили себе беззаботную и приятную жизнь, полную удовольствий и развлечений, и много-много веков живут себе и в ус не дуют.

Тех из моих читателей, которые сделали для себя именно такой вывод, который иначе, как наивным, не назовешь, спешу разочаровать: это не так. Подобное представление о мире было бы слишком неправдоподобным - плоскостным и односторонним.

На самом деле, все обстоит совершенно иначе.

Я неоднократно говорила о том, что превалирование здоровых мужских энергий, несущих сильное волевое начало, было необходимо человечеству на заре его становления.

Грубая физическая сила, выносливость, решительность, волевая способность мужского разума подавлять эмоции, в том числе и такие, как жалость и сострадание, были как никогда востребованы в далекие смутные и кровавые времена, поскольку только это и могло обеспечить успешное завоевание и освоение огромного необжитого пространства. Исследовательская активность, жесткий здравый смысл, агрессивность, как обязательное качество успешного завоевателя, были необходимы человечеству для элементарного выживания - без них род людской просто-напросто прекратил бы свое существование.

Женские энергии и обусловленные ими типично женские качества, такие как жалость, всепрощение, мягкость, сострадательность, терпимость, понимание и конформизм, отходили на второй план.

Однако теперь, когда все, что было можно, завоевано, поделено и освоено, человечество начало испытывать потребность именно в женских энергиях, которые мягко и гуманно преобразовывают окружающий мир и приводят его к более комфортному и безопасному знаменателю. Именно женские энергии позволят нам отказаться от условной отцовской любви, которая и является сущностью патриархата, и наполнить наш мир любовью безусловной, материнской, исключающей насилие и принуждение.

В этой связи хочу еще раз подчеркнуть, что женские энергии вышли сейчас на первый план не потому, что хорошие, но несчастные женщины в один прекрасный день внезапно осознали, что нехорошие агрессивные мужчины угнетают их и притесняют, и решили до последней капли крови бороться за свои права, а исключительно потому, что потребность в воинственности и агрессии прошла. В нашем мире агрессии уже просто нет места, и мужчинам, для того, чтобы чувствовать себя комфортно, не остается ничего другого, как подстраиваться под новые реалии мира и осваивать женскую модель поведения. Это очень и очень нелегко. Так же нелегко, как и женщинам, которые, мучительно преодолевая вековые стереотипы, учатся принимать решения и брать на себя ответственность.

И мужчины, и женщины привыкли подавлять женские энергии в обществе и активно восславлять мужские. Поэтому не стоит утверждать, что наша цивилизация - исключительно мужское творение. Женщины приложили немало стараний для того, чтобы сохранять привычное положение вещей - ведь очень приятно чувствовать себя слабой и беззащитной, ни за что не отвечать и всегда иметь под рукой того, кого можно обвинить во всех своих несчастьях - мужчину. В результате мы живем так, как живем. Оба пола с отвращением, но болезненным наслаждением играют в одну и ту же, давным-давно надоевшую игру под названием «патриархат», со всей его устаревшей атрибутикой.

Исподволь склонность мужского разума к абстрактным, часто оторванным от жизни построениям, жесткая логика, граничащая с косностью и твердолобостью, эмоциональная неразвитость, переходящая в бесчувствие, стремление к доминированию укрепили культ силы, который, как известно, никогда и никому еще не приносил счастья.

Избыток мужских энергий, такой безобидный и даже необходимый в начале пути, постепенно превратился в их засилье, мешающее дальнейшему развитию человечества.

Предлагаю вам посмотреть, к чему возвеличивание культа силы привело патриархальное общество - его политику, науку, литературу, искусство, здравоохранение, педагогику, спорт и почему все чаще заходит речь о тупиковой ситуации, сложившейся практически во всех сферах современного общественного развития.

Любимая игра медленно взрослеющих мальчиков - война. Однако мужская безответственность, агрессивность и неприятие компромиссов слишком дорого обходятся человечеству - только войны двадцатого века унесли сотни миллионов человеческих жизней. Политические амбиции сильного пола не только не дают утихнуть локальным войнам, но и привели к тому, что мир стоит на грани ядерного уничтожения. Но разве подобная мелочь может остановить «настоящих мужчин»? Они продолжают демонстрировать свою силу - завоевывать, покорять, делить власть, убивать - то есть развлекаться тем, чем привыкли развлекаться на протяжении тысячелетий патриархата.

Наука и патриархат - что может быть безнравственнее! Безответственность и аморальность патриархальной науки общеизвестны и доказаны. Пожалуй, немного можно вспомнить научных открытий, которые не внесли бы свой скромный вклад в истребление людей. Наука в течение многих веков с опережением работала на войну. Кстати, если бы в нашей стране не было перестройки, ее нужно было бы придумать только для того, чтобы урезали госзаказ в оборонке - хоть часть российских научных разработок, отданных на откуп военным, увидела свет и начала приносить пользу благодарному человечеству.

Патриархальная наука так давно работает на уничтожение жизни, что недостаток женской энергии в научном мире становится все ощутимее. Общеизвестно пренебрежительное мужское отношение к женскому уму и женской логике, поэтому не буду приводить традиционные примеры и тратить время на доказательства ничуть не меньших способностей женщин к логическому, абстрактному мышлению (надо же и феминисткам кое-что оставить). Замечу только, что женские энергии и обусловленные ими способности женщины преобразовывать окружающий мир и приводить его к более комфортному и безопасному знаменателю позволяют женщине значительно гуманизировать предмет исследования и его дальнейшее использование и применение.

Литература, созданная мужской цивилизацией - мы так к ней привыкли, что не представляем себе другой. Мы знаем множество не менее талантливых, по сравнению с мужчинами, женщин, создавших великие литературные творения, но я сейчас хочу сказать не об этом. Я говорю о том, что даже в творчестве мужчина пытается указать женщине ее место. А где место женщины? Конечно же, на кухне, в лучшем случае - на женской половине.

Несмотря на то, что половина населения земного шара - женщины, мужчины-литераторы продолжают навязывать всем свое, пусть и гениальное, но мужское видение мира, основанное на патриархальных взглядах и шаблонах. Мы настолько привыкли видеть мир через узкую прорезь мужского восприятия, что большинство женщин-литераторов по-прежнему пытаются писать, опираясь на мужские воззрения и стереотипы. Женщине, занимающейся литературным трудом, каким бы великим талантом она ни обладала, все равно приходится работать в тесных рамках патриархата, где никому не нужны ни женская самобытность, ни женское мироощущение, ведь «шаг вправо - шаг влево» считается отклонением от привычных мужских стандартов гениальности.

Мужское полновластие на протяжении веков в литературе привело к тому, что в наше время практически никто в мире, кроме узких специалистов и горсточки любителей (по типу филателистов) не интересуется литературой. Перестала читать даже «самая читающая в мире страна». Литература, созданная и взлелеянная мужчинами, построенная на подавлении женских энергий, на навязывании устаревших патриархальных мифов и стандартов, увлекательна, познавательна, интересна и эстетична (для тех, конечно, кто умеет читать), но так однобока, и потому далека от насущных духовных потребностей как мужчин, так и женщин, что основное большинство населения планеты прекрасно обходится без нее. Тупик.

Казалось бы, педагогика отдана на откуп женщинам. Но и здесь царит все тот же типично мужской подход. Патриархальная педагогика - что может быть отвратительнее! Условная любовь, целиком основанная на культе силы, слепом подчинении и авторитарности, уродует детей с младенчества. Дети на уровне инстинктов боятся подобной любви. В детских учреждениях царит нездоровая соревновательность, лицемерие, тупая дисциплина -«воспитание гармоничного человека», предписанное всеми учебниками по педагогике, заменила равнодушная и жестокая дрессура.

Наши школы - это страшная сказка! Детей (всех подряд, независимо от склонностей, способностей, характера, предназначения и желания) с упорством, достойным лучшего применения, учат чему угодно: высшей математике, заумным правилам русского языка, решению задач по химии и физике, насильно запихивая в ребенка столько информации, сколько вряд ли он сможет воспринять, даже если продолжительность занятий в школе увеличить до 12 часов, не считая заданий на дом. На подобное обучение уже давно нет сил ни у учеников, ни у учителей, ни у родителей. Этих сил (читай «средств») нет даже у государства.

Учат, в основном, всему тому, что никогда не пригодится нормальному человеку в жизни, да еще выставляют за эту учебу оценки.

Ох, уж эти оценки - сколько слез и трагедий! Когда ребенок вырастает, никто не спрашивает его, какие оценки он получал в школе, и его взрослое счастье практически никак не связано с тем, двоечником он был или отличником. Зато детские страхи, оказывающие влияние на всю последующую жизнь, комплексы и неизгладимое чувство вины во многом заложены в каждом человеке родной школой и трогательной первой учительницей, которой мы всегда так благодарны и которую вспоминаем со слезами умиления.

Считается, что подобное обучение развивает детский интеллект и помогает познать мир. При этом взрослые, все как один закончившие школу, а уж тем более дети, даже не догадываются о том, что Вселенная устроена по определенным законам, и что познание внешнего мира (того, который им открыли на уроках) ничего не стоит без познания своего внутреннего духовного мира. Многие не догадываются даже о том, что этот духовный мир существует.

Что такое патриархальная медицина, каждый из нас знает на собственном печальном опыте. Разрыв связей с природой и отказ от пути духовного развития оборачивается все новыми и новыми болезнями и преждевременным старением. Современного человека болезнь приводит в ужас. Она рассматривается им не как союзник, подсказывающий, что надо изменить в своих подходах, чтобы обрести гармонию со Вселенной, а как враг. А с врагами, как известно, по-вражески. Сколько же новых сильнодействующих лекарств создается с каждым годом, а болезней и больных почему-то меньше не становится.

Как правило, современная медицина лечит не причину болезни, которая кроется в нарушении нами вселенского равновесия, а ее следствие - симптомы, проявляющиеся уже на физическом плане. Лекарственное насилие над организмом стало нормой. Лечение с помощью антибиотиков приводит к созданию устойчивых штаммов, поэтому каждому следующему поколению больных необходимы еще более сильнодействующие препараты. В результате, одно лечим - другое калечим. Так и проходит полжизни в очереди на прием к врачу.

Современный спорт - вот где патриархальный культ силы возведен в ранг религии! Потерян сам смысл спорта, заповеданный еще первыми олимпийцами - «не победа, но участие». Теперь главный лозунг спорта - «победа любой ценой». Непомерные физические нагрузки с раннего детства, повсеместное применение допинга приводят к тому, что к тридцати годам профессиональные спортсмены становятся полуинвалидами и рассматриваются, как отработанный материал.

Получают все большее развитие силовые виды спорта, уходят красота и гармония. По планете победно шествует «кровавый спорт» - упрощенная пародия на восточные единоборства, опирающаяся на агрессию, беспощадность и голую силу и отринувшая философию и традиционный эзотерический подход, которые и составляют духовную основу восточных боевых искусств.

Каков спорт - таковы и болельщики. Появление озверевших фанатских толп закономерно, но, не дай Бог, попасться им под руку, когда они, вдохновленные победами своих кумиров, в остервенении крушат все вокруг.

Насилие, насилие и еще раз насилие - кинематограф и телевидение не скупятся на кровавые леденящие душу сцены. Дети с младенчества привыкают к виду трупов, так стоит ли потом удивляться эмоциональной глухоте и бесчувствию подростковой преступности!

Да и взрослые перестали отличаться особой чувствительностью. Разрушаются патриархальные семейные устои - все больше беспризорных детей и никому не нужных, заброшенных стариков.

Вот они, триумфальные итоги мужской цивилизации. Это печальное перечисление можно было бы продолжать и продолжать.

Но, дорогие читатели и читательницы, не правы будут те из вас, кто воспримет мой краткий, балансирующий на грани легкой паники, обзор неутешительных достижений патриархата, как пафосную обвинительную речь в адрес нехороших мужчин. Дело здесь совершенно в другом.

Кармические законы, о которых мы говорили, и будем еще говорить неоднократно, диктуют нам необходимость помнить о двойственности Вселенной и о том, что всякая вещь имеет свою противоположность, отдельно от которой не может существовать. Поэтому цивилизация, опирающаяся в своем развитии исключительно на мужскую энергию, не принимая в расчет и подавляя энергию женскую, обречена на дисгармонию и безысходность.

Да, патриархат исчерпал себя и зашел в тупик. Но произошло это совсем не потому, что мужчины жестки и агрессивны, а женщины нежны и беззащитны. Благодаря сочетанию именно этих качеств мы дополняем друг друга, являясь половинами единого целого.

Тупик патриархата обусловлен, в первую очередь, нарушением вселенского равновесия: стремление к доминированию одной половины целого над другой способно разрушить самую устойчивую систему. Четко построенная и, как представлялось, несокрушимая система общественной организации зашаталась и начала разваливаться лишь потому, что сделала ставку на одну единственную силу, попытавшись подавить ее противоположность.

Здесь- то и вступают в действие кармические законы Вселенной, дающие человечеству шанс восстановить нарушенное равновесие, и не погибнуть под обломками изжившей себя патриархальной цивилизации, а осознанно принять перемены и подняться на новую ступень своего развития -матриархат.

Изучение закономерностей вселенского движения дает нам представление о вековечном заблуждении человечества - противопоставлении женского и мужского начал. Патриархат разрушается на наших глазах, и это позволяет нам сделать весьма поучительный вывод о том, что когда-нибудь придет время, и то же самое приключится и с матриархатом, если он, подавив мужские энергии и опираясь исключительно на женское начало, пройдет все стадии своего развития и приблизится к закату. Но это произойдет еще очень и очень нескоро. А пока нам остается только принять правила игры и с наименьшими потерями пережить кризис переходного периода.

А ведь когда-то все начиналось так просто и ясно - с необходимого, казалось бы, доминирования мужской энергии, обеспечивающего выживание людского рода. Однако Вселенная держится на равновесии, и кармические законы призваны это равновесие охранять, поэтому маятник неотвратимо летит от патриархата к его противоположности - матриархату. Наш мир всегда будет стремиться к равновесию, и мы никогда не сможем отменить закон маятника, но в наших силах хотя бы уменьшить его размах.

Подведем итоги:

Преобладание в нашем обществе жестких, преобразовательных и агрессивных мужских энергий привело нас к тому, что развитие современного общества зашло в тупик.

К этому тупику мужчины и женщины пришли рука об руку, помогая друг другу. Глупо обвинять один из полов в построении патриархального общества, - мы сделали это вместе.

Пришло время впустить в наш мир созидательные женские энергии.

ГЛАВА 2. ОТ ПАТРИАРХАТА - К МАТРИАРХАТУ

Ситуация прямо как с зубным врачом.

Сейчас еще поможет, так сказать,

местная анестезия. Поэтому никто особенно

не жалуется. Но скоро бормашина

дойдет до живого нерва, и тогда

кое- кто в кресле подпрыгнет. А кое-кто

может всерьез рассердиться.

Харуки Мураками.

Хроники Заводной Птицы.

ПОЧЕМУ МУЖЧИНЫ БОЯТСЯ МАТРИАРХАТА

Матриархат неизбежен, и в глубине души многие мужчины не только понимают это, но и смирились с данным фактом. Тем не менее, далеко не у всех представителей сильного пола это вызывает радостные эмоции.

Почему же это их не радует?

Тому есть несколько причин, и я предлагаю вам рассмотреть самые распространенные из них.

Как правило, само слово «матриархат» пробуждает в мужчинах далеко не самые радужные ассоциации. И это вполне объяснимо. Все мы с раннего детства напичканы невнятными легендами о далеких первобытных временах, когда миром правили амазонки. Эти душераздирающе сказки про жестоких и беспощадных женщин, выжигавших себе правую грудь и беспредельно ненавидящих противоположный пол, и правда, внушают ужас.

Представьте себе мир, заполненный безжалостными женщинами-изуверками, все свои силы и энергию тратящими на борьбу с мужчинами. Подумать только, они использовали беззащитных мужчин исключительно для оплодотворения! Раз в году наступал страшный для всех мужчин день: амазонки заманивали их - нежных, слабых, доверчивых и не сопротивляющихся - к себе на оргии, после чего нещадно убивали. Эти душегубицы в женском обличье были настолько кровожадны, что не оставляли в живых даже собственных сыновей - младенцев мужского пола, родившихся после вышеупомянутых оргий.

Впечатляющая картинка, не правда ли? Теперь понятно, почему современные мужчины, хоть и живут в век высоких информационных технологий, не переносят даже упоминания о матриархате.

Такое примитивное (на уровне первобытных страхов) представление о матриархате сочетается у большей части мужчин с высокомерно-снисходительным отношением к феминистскому движению, которое и в самом деле иногда вызывает улыбку даже у женщин. К тому же это движение порядком скомпрометировало себя неженской агрессивностью, чем внесло значительный вклад в разобщение мужчин и женщин и их отдаление друг от друга.

Потому и получается, что даже самые продвинутые и психологически подкованные мужчины, те, которые спать не ложатся, чтобы не прочитать на сон грядущий пару-тройку глав из бессмертных творений дедушки Фрейда (являющимся, вместе со всем своим багажом, одним из самых ярких представителей заката патриархальной эпохи развития человеческого общества), обеими руками держатся за смехотворные страшилки о матриархате. Только страшилки эти, как правило, бывают несколько более утонченными, чем простенькие картинки из фильмов типа «Зена - королева воинов» или «Конан-варвар».

Эти нелепые представления о грядущем матриархате строятся на идее полного подавления, и даже выкорчевывания мужского начала, что и приведет, якобы, к созданию расы хлюпиков, маменькиных сынков и полных деградантов-подкаблучников. Тошнотворная картина мира, имеющая в своей основе первобытный мужской страх потерять силу и господство, может испугать кого угодно. Вот мимо нас промаршировали жуткие мужеподобные женщины, захватившие власть в парламенте и в правительстве, вот стальные леди - командирши производства и владелицы транснациональных корпораций - лишают бедных мужчин прав на собственность, вот они домогаются несчастных мужчин на работе, всячески их притесняют и выходят замуж (или женятся?) лишь для того, чтобы иметь дома бесплатную прислугу в лице порабощенного мужчины. Между тем, процесс научно-технической революции останавливается, экономика в развале, и хаос воцаряется на планете.

Кошмар, не правда ли? И опять, как вы уже успели заметить, с мужчинами злую шутку сыграли патриархальные установки, в рамках которых они ведут свои рассуждения. Ведь наступление матриархата никак не предполагает всего лишь банальную смену ролей. Речь идет о принципиально новом устройстве общества, лейтмотивом которого станет отсутствие всяческого подавления и принуждения. Рассуждая о матриархате с позиций тупика, в котором оказалась мужская цивилизация, мы совершаем серьезную ошибку, путая причину и следствие, пытаясь заставить жизнь играть по старым патриархальным правилам.

Привычка к доминированию, которая на протяжении тысячелетий укреплялась в коллективном бессознательном человечества всеми доступными и недоступными методами, не позволяет большинству мужчин взглянуть на вещи непредвзято. Мужчины боятся потерять свою априорную власть, вне которой они себя уже не мыслят. К сожалению, матриархат, вдобавок ко всем своим устрашающе-легендарным атрибутам, которые так отталкивают мужчин, воспринимается широкой публикой, как общество с "главенствующей ролью женщины", по аналогии, скажем, с главенствующей ролью партии в известные времена, или главенствующей ролью мужчины в современной цивилизации.

Кому же понравится, что одна часть общества главенствует над другой? Это можно понять. Ведь женщинам не очень-то нравится быть постоянно, на протяжении многих тысячелетий, в подчиненном, а иногда и угнетенном, положении. Поэтому отвращение мужчин к слову «матриархат», построенное на неверных предубеждениях, формировавшихся в течение тысячелетий, вполне объяснимо.

Подведем итоги:

Мужчины боятся даже упоминания о матриархате, потому что имеют неверное представление о подобной организации общества.

В сознании мужчин матриархат похож на страшный сон про кровожадный клан амазонок.

ЧТО ВЫЗЫВАЕТ ОПАСЕНИЯ ЖЕНЩИН

С мужчинами и их страхами относительно матриархата все более или менее ясно. Но и женщины, как ни странно, тоже побаиваются наступления этого этапа общественного развития. Почему? Давайте разберемся.

Мужчине не дано познать радость материнства и связанное с ним волшебное чувство зарождения новой жизни, наполняющее женщину мудростью и любовью. Это, несомненно, очень печально, и мужчине в этом плане можно только посочувствовать. Но ему также неведомо и то чувство беспомощности и беззащитности, которое испытывает каждая женщина, вынашивающая и рождающая ребенка. Тут мужчине можно только позавидовать.

Как оказалось, все очень просто - женщина, наделенная способностью дарить жизнь, в период беременности, родов и кормления ребенка слаба и особенно нуждается в опеке и защите. На ней лежит ответственность за две жизни сразу - свою собственную и ребенка. В этот важный период своей жизни она жизненно нуждается во внимании и заботе. Кто же может предоставить ей подобную заботу? Родители? В какой-то мере да. Но основной груз, как правило, должен принять на свои плечи мужчина, который именно здесь и имеет прекрасную возможность реализовать свои роли добытчика и защитника.

А какую защиту могут предоставить женщине современные мужчины, которым давным-давно уже нужно от жизни только одно: чтобы их никто не беспокоил? Большинство современных мужчин сами ждут от женщины защиты и материнской опеки. Это только в сусальных кинофильмах мужчина не прячет слезы радости и умиления при сообщении о том, что скоро станет отцом. В реальной жизни в таких ситуациях, как показывает печальный опыт, плачут женщины. По исследованиям современных социологов, на вопрос: «Хотите ли вы иметь детей?», только половина женатых мужчин отвечает утвердительно. Нетрудно сделать выводы - они общеизвестны.

Современные женщины настолько потеряли веру в надежное мужское плечо, что все большее распространение получают семьи, называемые на Западе «материнскими», когда женщина решается завести ребенка вне брака.

Если мужчина по каким-либо причинам покидает женщину, и она остается с маленьким ребенком одна, то и ей, и ребенку приходится несладко. В доисторические времена это означало, что и мать и ребенок в большинстве случаев обречены на голодную смерть.

Нынешнее общество несколько гуманней, но и в наше время оставшейся без мужской поддержки женщине с ребенком приходится очень нелегко. Чаще всего в таком случае вспоминают о материальной стороне проблемы (очень важный момент, но здесь все ясно, и мы не будем сейчас это обсуждать). Однако существует и моральная сторона - женщине нужно иметь очень сильный характер, чтобы перенести все тяготы, когда она остается с ребенком одна. А сколько женщин во имя своих детей пожертвовали собственным будущим - ведь в таком случае не до ученья и карьеры, так что о саморазвитии и самореализации можно просто забыть.

Впрочем, страх остаться с ребенком на руках и без мужской поддержки - всего лишь одна из устаревших негативных патриархальных установок, которые накрепко сидят в наших головах. Жизнь показывает, что сейчас женщина вполне способна позаботиться и о себе, и о своем ребенке без помощи мужчины. Но, несмотря ни на что, этот первобытный страх по-прежнему преследует каждую женщину так же, как и связанная с ним боязнь не угодить мужчине, перерастающая в полное подчинение ему.

Какие же еще опасения возникают в головах у многих женщин при упоминании о матриархате? Прежде всего, опасение лишиться «широкой мужской спины», прячась за которую, можно ни о чем не думать и спать спокойно.

Напичканные патриархальными стереотипами, забывшие о дуальности Вселенной, мы слишком буквально стали воспринимать постулаты о мужской силе и собственной слабости. В течение долгого времени мужчины принимали решения и брали на себя ответственность за происходящее, при этом очень часто не считаясь с желаниями и устремлениями женщин. Единственное, что требовалось от женщин - это соглашаться и подчиняться, в ответ получая защиту и возможность уходить от ответственности за свою жизнь. Что ж, вполне удобная для многих позиция, от которой не так просто отказаться.

Как ни странно, современная женщина, которая давным-давно и содержит себя материально, и решения принимает, и ответственности у нее хоть отбавляй, - все равно обставит все так, словно не сама управляет своей жизнью, и одна, без мужчины, не может и шагу ступить.

Женщинам так долго твердили, что сами по себе, отдельно от мужчин, они не имеют абсолютно никакой ценности, что до сих пор многие из них вслед за бабушками и мамами повторяют: «плохонький, да свой». Поэтому хоть какой-нибудь мужчина для прикрытия женщине все-таки да нужен, она его и накормит, и напоит, и полной дурой прикинется - лишь бы он служил ей надежным фасадом. Потемкинская деревня, да и только.

Есть и еще один фактор, который настораживает женщин, когда они воображают матриархат. К сожалению, женщины, так же как и мужчины, представляют себе матриархат, как патриархат наоборот и видят весь его смысл только в перемене ролей. Женщины боятся, что, заняв ключевые позиции в обществе и прекратив спекулировать на своей слабости, они лишатся женственности и обаяния в глазах мужчин, и тем самым перестанут быть для них желанными и привлекательными. Как будто необыкновенно привлекательна особа, измученная работой, семьей, мужем, родственниками и вечной необходимостью пахать за двоих, днем и ночью поддерживая иллюзию мужского превосходства.

Подведем итоги:

В женщине сидит первобытный страх остаться одной, без «кормильца и защитника».

Женщины боятся матриархата потому, что привыкли к патологической безответственности.

При этом они ассоциируют матриархальное общество с социумом, полным мужеподобных женщин.

ПОЧЕМУ НЕ СТОИТ БОЯТЬСЯ

Я предоставила вам подробное описание мужских и женских сомнений, которые всплывают в умах наших с вами современников при упоминании о грядущем пришествии матриархата.

Должна вам сказать, что эти страхи (как, впрочем, и все остальные страхи, вместе взятые) существуют только в нашем с вами воображении. Описанное выше восприятие матриархата далеко от реальности и глубоко ошибочно, поскольку он никакого "господства женщин" (по крайней мере, на первых этапах своего развития, которые займут не одну тысячу лет), не предполагает.

К тому же, надо учесть, что матриархат совсем не является «патриархатом наоборот» и не предполагает лишь банальную смену привычных ролей.

Матриархальное общество, отменяя всяческое насилие и господство, подразумевает прямо противоположные мировоззренческие основы и строится на совершенно иных принципах и психологии взаимоотношений. Основой матриархата является женское начало, которому на протяжении веков присущи такие типично женские качества, как доброжелательность, терпимость, мягкость, умение находить общий язык с оппонентом, гибкость, смирение, милосердие, любовь, наконец, доверие. Женским энергиям чуждо доминирование. Поэтому страхи мужчин и неуверенность женщин относительно матриархата не имеют под собой почвы.

Естественно, что на пороге таких кардинальных изменений, грядущих в общественном мироустройстве, в обществе возникает вполне объяснимая неуверенность и даже растерянность. Когда наступает время перемен, кажется, что земля уходит из-под ног. Стремление к стабильности заложено в человеческой природе и страх перемен характерен для каждого из нас.

К тому же, реалии дня сегодняшнего оставляют мало места кипучему оптимизму для скорого принятия обществом матриархальных воззрений, поскольку зачастую идеи матриархата путаются в наших головах с идеологией феминизма.

По этому поводу я должна сказать, что матриархат не имеет никакого отношения к движению феминисток, которые действуют сугубо в рамках мужской цивилизации, опираясь на устаревшие патриархальные мифы и изжившие себя стереотипы. Феминистки, отстаивающие свое право быть равными с мужчиной, внесли свой недетский вклад в разобщение женщин и мужчин. Их движение, не по-женски агрессивное и воинственное, отпугивает широкую публику своей квадратной монолитностью и вызывает лишь раздражение (в лучшем случае - снисходительную улыбку), поскольку целиком построено на шовинистических патриархальных воззрениях, а потому, к сожалению, ничего путного в представления людей о матриархате не добавляет.

Поверьте, преобладание женских энергий не заключается в том, что женщина станет министром обороны в каждом государстве. Весь смысл в том, что сам пост министра обороны в матриархальном обществе будет устранен, причем, не насильственным путем (так и вижу пузатого генерала, всего в медалях и лампасах, которого женщины взашей гонят из его кабинета), а за полной ненадобностью.

Феминистские же крайности, их стремление к противоборству любой ценой отталкивают и мужчин и женщин, порождая в людях лишь протест, недоверие и страх перед будущим и выстраивают в наших умах модели межличностных отношений, весьма далекие от реальной жизни.

Каковы же современные реалии нашего общества?

Мы с вами живем в эпоху формирования новых, непривычных поведенческих моделей, причем, эти модели будут принципиально отличаться от всего, к чему мы притерпелись за время господства патриархата. Поскольку мы не можем себе вообразить, какими психическими реакциями и уровнем сознания будут обладать люди матриархата, сегодня смешно было бы говорить о том, что сейчас мы в состоянии представить себе те системы, по которым человечество заживет в будущем.

Мы можем лишь наметить пути движения, основные тенденции изменений и понять, от каких стереотипов пришло время отказаться. Общество уже изменилось, а общественное сознание - нет. Поэтому не стоит тешить себя иллюзиями, что это произойдет моментально, но всем нам жизненно необходимо знать, в каком направлении происходят перемены.

Матриархальные идеи еще только начали укрепляться как в общественном сознании, так и в нашем коллективном бессознательном. Этот процесс займет немало времени - ведь в течение нескольких тысячелетий (представьте, именно тысячелетий) человечество жило по единой для всех модели общественного устройства.

В таком случае, возникает вполне резонный вопрос: если подобная система была устойчивой и безотказно работала столь длительное время, почему мы с вами должны теперь от нее отказываться, тем более, что новые воззрения пока еще не укрепились в нашем сознании и вызывают опасения, а зачастую и неприятие?

Ответ прост: в данном случае задействованы совсем не наши с вами желания и предпочтения. Очевидно, что эта безотказная налаженная система межличностных отношений начала давать сбой - в этом каждый из нас убеждается на собственном горьком опыте.

Все дело в том, что мы на определенном этапе своих рассуждений просто-напросто забываем о том, что в мире нет ничего постоянного. Вселенная развивается по своим законам. Маятник движется, и в данный момент его движение все ближе к матриархату.

И, несмотря на то, сейчас что мы не сможем себе представить, каким на самом деле будет и, тем более, каким был когда-то матриархат, по каким законам он формировался и какая роль в нем отводилась мужчине, в одном можно не сомневаться - мужское представление о матриархате не имеет ничего общего с реальностью. Вполне вероятно, что оно было придумано самими мужчинами в качестве страшилки в назидание потомкам.

Мы же, являясь продуктами общества, по форме своей патриархального, не сможем выстроить себе ту социальную модель, по которой когда-то строилось общество матриархальное. К тому же, не существует абсолютных научных доказательств такого общественного устройства в доисторическую эпоху. Да и попытки возвращения в прошлое не вызывают интереса у нас, живущих в патриархате и имеющих возможность на собственном опыте ежечасно убеждаться в его несовершенстве.

Подведем итоги:

Бояться матриархата не стоит именно потому, что он отвергает всяческое господство и подавление.

Матриархат не имеет ничего общего с феминизмом.

Матриархат предполагает преобладание типично женских качеств в социуме.

К тому же, по сравнению с патриархатом, матриархат является более совершенной ступенью развития общества.

ГЛАВА 3. ЖЕНСКИЕ МИФЫ О МУЖСКОМ ПРЕДНАЗНАЧЕНИИ

-Значит, мы с тобой где-то

мнимых понарошек подхватили, не

убереглись, - сказал он.

- Не будет ли от них вреда? -

затревожился Принц.

- Вреда нет, только перед

людьми неудобно.

Михаил Успенский.

Там, где нас нет.

К ЧЕМУ ПРИВОДИТ ЖЕНСКОЕ И МУЖСКОЕ МИФОТВОРЧЕСТВО

В своей предыдущей книге «Кармическое предназначение женщины» я рассказала вам о самых распространенных мифах, которые мужчины придумали для того, чтобы как можно более рационально использовать женщину в домашнем хозяйстве. Именно при помощи этих негативных установок, в которые женщины до сих пор трепетно верят, с упоением поддерживают и самостоятельно развивают, мужчины манипулируют ими на протяжении тысячелетий.

В своих мифах мужчины не скупятся на добрые слова, рисуя образ зависимой, неполноценной, беспомощной и вечно обязанной расплачиваться за собственное несовершенство особы, угодливой и безропотной.

Довольно нелепая ситуация: женщина, выходя на ведущие позиции, по-прежнему не только свято верит в большинство из этих мифов, придуманных тысячелетия назад, но периодически принимается самостоятельно их развивать.

Однако, помимо мужского мифотворчества относительно нас, женщин, существует также и грандиозный свод мифотворчества женского, опираясь на который, мы пытаемся манипулировать мужчинами. Да, да, женщина - манипулятор ничуть не менее талантливый, а в чем-то и более искусный, чем мужчина. Подстраиваясь под мужскую мифологию (улучшенную и дополненную, тем самым доведенную нами до полной несуразности), мы самозабвенно придумываем собственные, женские, мифы относительно мужского предназначения в этом мире.

Стоит ли говорить о том, что эта патриархальная мифология (как женская, так и мужская) настолько же далека от реальности, насколько пресловутая сказочка про Иванушку-дурачка далека от действительной жизни крестьянина эпохи зарождения былинных героев и формирования бытового сказочного свода.

Ситуация складывается удручающая: и мужчины, и женщины выстроили совершенно абсурдную картину мира, опираясь на искаженные, как в кривом зеркале, и имеющие весьма малое отношение к реальности представления друг о друге. Все проблемы, касающиеся межличностных отношений, уходят корнями именно в патриархальное мифотворчество.

Кризис переходного от патриархата к матриархату периода отразил непримиримое противоборство полов и их вопиющее взаимонепонимание. Тем не менее, насилие, подавление и манипулирование, за тысячи лет ставшие привычным шаблоном в отношениях между полами, уже не удовлетворяют ни женщин, ни мужчин. Подобные способы взаимодействия еще никого не привели к счастью. Мир до предела заполнен несчастными людьми, загибающимися от нелюбви и одиночества. Неврозы, искалеченные судьбы, страх, ненависть…

Где же выход из этой тупиковой ситуации? Там же, где вход. Мы сами когда-то придумали далекие от реальности мифы, касающиеся противоположного пола - мы сами в состоянии от них отказаться, тем более, что ход развития событий подсказывает нам, как это сделать.

Времена меняются, а вместе с ними меняется и содержание этого мира. Мир становится более гармоничным, поскольку наравне с мужскими его начали заполнять так долго сдерживаемые женские энергии. Мужская патриархальная цивилизация зашла в тупик. Общество, стоящее на пороге матриархата и привыкшее во всем руководствоваться патриархальными поведенческими моделями, готово к выработке непривычных подходов и решений, способных сформировать новые правила игры.

Но, к сожалению, мы так боимся перемен, что с трудом изживаем устаревшие негативные установки, уродующие нашу жизнь и не позволяющие нам стать счастливыми. Несмотря на всеобщее неудовлетворение жизнью, мы по-прежнему продолжаем играть по старым правилам, и с трудом представляем себе, с чего же следует начинать изменения.

Ответ прост и банален - с себя. Прежде чем осуждать общественную мораль за косность и нерасторопность, загляните в свои представления об этом мире. Может быть, патриархальные мифы - эти нехитрые истины, так непривлекательно сформулированные, но впитанные вами с молоком матери, настолько уже вошли в вашу жизнь, стали для вас такими родными и удобными, что вы просто боитесь с ними расстаться?

Подведем итоги:

· На протяжении тысячелетий мужчины строили мифологический свод, описывающий предназначение женщины. При помощи этих мифов мужчины манипулируют женщинами, сообщая нам чувство вины и неполноценности.

· Однако, помимо мифологии мужской, существует еще и богатейший мифологический свод, при помощи которого мы манипулируем мужчинами.

ЖЕНЩИНА КАК МИФОТВОРЕЦ И МАНИПУЛЯТОР

Мужскую мифологию, излагающую фантастический взгляд мужчин на роль, функции и место женщины в нашем суетном мире, мы с вами подробно изучили в моей предыдущей книге. Теперь предлагаю вам подробно рассмотреть мифологические системы, которые создали женщины, описывая мужское предназначение.

Для начала давайте разберемся в том, зачем, собственно говоря, эта мифология нужна.

Для этого я приглашаю вас в эпоху, когда женщина была всего лишь дополнением мужчины, его безмолвной тенью, и стоила совсем недорого - всего нескольких быков (лошадей, овец, верблюдов). Отдельные выдающиеся особи прекрасного пола могли стоить виноградника (участка земли) - не очень обширного, замка (дома) - не очень большого, россыпей злата (серебра) - весьма скромных, ну и, конечно, цветистых воспеваний в стихах - вот на это мужчины не скупились.

Представьте себе суровый мир, полный крутых и молчаливых настоящих мужчин, заросших клочковатыми бородами, занятых настоящими мужскими делами, слово которых - закон, а ослушание строго наказывается. Женщины прядут, ткут, ведут хозяйство, пасут скот, рожают детей, ублажают мужчин и помалкивают, дабы не осквернять своими глупыми речами воздух, которым дышит их господин и повелитель. При этом они целиком зависят от мужчины морально (поскольку общественная мораль - во всем на стороне мужчин) и материально (поскольку, как правило, не владеют никакой собственностью). Ведь в те прекрасные времена дочь, даже если и получала по завещанию отца в свои руки какое-либо имущество, после желанной свадьбы целиком передавала его (а уж тем более себя и детей) в руки любимого мужа.

Я понимаю, что современной женщине очень сложно представить себе, какое положение занимала ее далекая прапрапрабабушка в те достославные века, тем не менее, предлагаю вам напрячь фантазию. Ну, как, представили? Понравилось?

А ведь женщины, несмотря ни на что, ухитрялись чувствовать себя счастливыми и состоявшимися, влюблялись, растили детей, общались и мечтали. Но даже в самых страшных мечтах женщина не могла представить себе сегодняшнее положение вещей - она и швец, и жнец, и на дуде игрец…

Женщина в ту пору действительно стояла в глазах общества гораздо ниже мужчины, и в этом у нее не возникало ни тени сомнения. Девочку воспитывали с неограниченным сознанием своей второсортности, и было бы странно, если бы она думала иначе. Любые волевые и творческие проявления женщины душились на корню, а мужская мифология с лихвой оправдывала подобное к ней отношение.

Однако Вселенная не терпит пустоты и всегда стремится к равновесию. Необходимость выжить в неуютном мужском мире и постоянное подавление собственной натуры выработало в женщине потребность в средствах защиты и ответной манипуляции своим господином и повелителем. Именно этой защитой и стала женская мифология, касающаяся мужского предназначения.

На протяжении долгого времени социум навязывал женщине качества, которые делали из нее профессиональную жертву и страдалицу. Вот с позиции жертвы женщина и будет строить свою мифологию, опираясь на мифологию мужскую - опровергая ее или дублируя. Оружием женщины станет ее слабость, а также чувство вины, недовольства и обиды, которое она с наслаждением примется насаждать и мужчине.

Наряду с этим возникнет целый мифологический свод, касающийся загадочной мужской души. Его появление обусловлено тем, что женщины в очередной раз попадаются в ловушку собственного ошибочного представления о мужчинах. Обладая более богатым эмоциональным восприятием окружающей действительности, женщина приписывает такую же эмоциональность, сердечность и утонченность чувств мужчине. Пытаясь объяснить его чаще всего неприемлемое, а от того такое непостижимое для себя поведение, женщина закапывается в непроходимые дебри собственной романтичности, не подозревая о том, что это объяснение окажется гораздо более тривиальным и менее загадочным, чем ей представлялось.

Подведем итоги:

Необходимость выжить в суровом мужском мире и постоянное подавление собственной натуры выработало в женщине потребность в средствах защиты и ответной манипуляции. Именно этой защитой и стала женская мифология.

На протяжении долгого времени социум навязывал женщине качества, которые делали из нее профессиональную жертву. В построении собственной мифологии оружием женщины станет ее слабость, а также чувство вины, недовольства и обиды, которое она с наслаждением примется насаждать своему мужчине.

КАК ЖЕНСКИЕ МИФЫ УРОДУЮТ НАШУ ЖИЗНЬ?

В связи со всем вышесказанным возникает вполне закономерный вопрос: почему, если мифология является таким уникальным оружием, проверенным тысячелетиями, от него следует избавляться? Причин этому несколько.

Для начала давайте посмотрим, что мы сумели с помощью этого оружия завоевать.

Игра в управление друг другом, манипулирование, желание изменить партнера в угоду своим представлениям о жизни являются давним и привычным способом общения мужчин и женщин в патриархальном обществе. Эта незамысловатая игра привела нас к довольно неприятному, но предсказуемому результату: в отношениях между полами почти исчезла искренность.

Почему так получилось? Да потому, что в тесных мифологических рамках, ограничивающих отношения между партнерами, до поры до времени нам кажется, что гораздо удобнее и безболезненнее скрывать свои душевные порывы и истинные чувства, за маской ролевых стереотипов пряча страх и недоверие к противоположному полу.

Мы сами выстраиваем заколдованный круг, из которого потом не можем вырваться. Это происходит по элементарной и всем понятной схеме.

Хоть раз в жизни испытав душевную боль, вызванную непониманием и, как результат, разрывом отношений, мы стремимся в следующий раз избежать этой боли, и от страха перед ней начинаем скрывать от партнера свое истинное лицо, чувства, намерения. Но, к сожалению, это срабатывает только на первых порах. В дальнейшем любые, самые перспективные и безоблачные поначалу, отношения при отсутствии искренности и доверительности превращаются в уродливый спектакль, и круг замыкается: страх - неискренность - взаимонепонимание - желание изменить партнера с помощью манипулирования - расставание - одиночество. Сколько же людей годами не могут вырваться из этой нехитрой схемы!

Знакомая картина: двое встречаются, преследуя при этом каждый свои цели (от потребности в любви и бегства от одиночества до удовлетворения собственного самолюбия и реализации актерских способностей), которые они никогда друг другу не озвучат. Она притворяется, что не хочет замуж, он - что любит детей. При этом оба боятся признаться, что жаждут любви и понимания. Способствует результату и общественная традиция, заложенная веками. Она предписывает обоим не только абсолютную скрытность, но и исчерпывающий набор дежурных фраз и поведенческих моделей, при помощи которых легко уйти от искренности и доверительности в отношениях (партнеры должны говорить друг другу о взаимной любви, называть один другого «дорогой» и «милая», не встречаться с иными представителями противоположного пола и тому подобное).

Привычные стереотипные шаблоны, предписанные незатейливыми устаревшими ролевыми играми, позволяют людям даже при наличии любви скрывать свои истинные чувства и с кайфом отыгрывать друг на друге свои комплексы и страх перед жизнью. К сожалению, этот примитивный театр, не имеющий никакого отношения к истинной потребности человека в доверии, понимании и любви, прочно укоренился во многих современных семьях, создавая видимость прекрасных отношений. Как правило, за подобным благополучным семейным фасадом, больше напоминающим потемкинскую деревню, кроются одиночество, нереализованность и кромешная тоска.

Наивная вера в непреложность мифов приводит к тому, что мы общаемся не с живым человеком, а с мифологическим представлением о нем, попросту теряя тех людей, с которыми нам было бы хорошо, если бы мы сумели допустить в свои отношения с ними искренность и доверие. Мифологические своды столь надежно защищают нас от окружающего мира, что ни один солнечный лучик годами не может пробиться в выстроенную нами же темницу.

В результате в нашем обществе сложились настолько далекие от реальности, несообразные представления мужчин и женщин друг о друге, что мы общаемся с противоположным полом, как с представителями внеземной цивилизации, прилетевшими к нам со звезды Альфа Центавра. Более абсурдное общение трудно себе представить.

Поскольку, как мы уже выяснили, наша искренность оставляет желать лучшего, все проявления воли, характера или настроения своего партнера мы пытаемся подстроить под нелепую мифологию. А потом в итоге ужасаемся тому, насколько непостижим и парадоксален милый, какими непредсказуемыми реакциями обладает любимая, отчего так безысходно складываются отношения, и почему невозможно вернуть любовь или хотя бы затормозить отчуждение.

Стены взаимных упреков и обид, выстраиваемые долгими годами, во многом основываются на подмене реального партнера вымышленным и мифологическим. И получается: еще совсем недавно - симпатия, любовь и стремление друг другу, а не пройдет и нескольких лет - полное неприятие, отчуждение и зачастую ненависть.

Знаете, как бывает в жизни - он и она только начали жить вместе и еще ни разу не поссорились. Сначала им кажется, что так будет всегда, тем более, что и поводов-то для ссоры они не находят. Оба стараются уступать, подстраиваются, демонстрируют свои лучшие качества и приукрашивают худшие. Планка, что называется, высока, и отношения пока еще беспроблемны.

Первая ссора, которую можно назвать пробой сил, происходит довольно неожиданно, чаще всего по нелепому малозначительному поводу, и поначалу воспринимается, как игра. От нее и обид-то почти не остается. В этот момент еще не понятно, что Рубикон уже перейден, и что невинное, на первый взгляд, столкновение уже заложило кирпичики дальнейшего противостояния.

Затем сценарий движется по накатанной колее и убивает однообразием. За первой ссорой происходит вторая, и далее нет им числа - сначала мелким, незаметным, а затем и более серьезным, которые переходят в разряд концептуальных. Он и она, как каменщики-профессионалы, с упоением начинают укладывать кирпичи в стену непонимания и отчужденности, которая с годами становится все выше и крепче. Взаимные обиды и претензии накапливаются, и начинает казаться, что преодолеть их уже невозможно. Люди или расходятся, или смиряются с тем, что разговаривают на разных языках.

Те, кто решается на вторую попытку, и пытается найти свое счастье с другим человеком, как правило, приходят к тому же прискорбному результату. А те, кто по какой-то причине решают остаться вместе, тянут эту безрадостную лямку до конца жизни. Женщины страдают, мужчины в бесконечном неудовлетворении - как нельзя более привычная картина. Вам она тоже знакома - не правда ли?

Почему так происходит? Прежде всего потому, что мы, с нашим патриархальным мышлением, с трудом отказываемся от устаревших, давно изживших себя стереотипов мужской цивилизации. Мифы патриархата так крепко въелись в наши мозги, что мы не в состоянии увидеть подлинную картину собственной жизни.

Страх перед представителями противоположного пола, недопонимание, одиночество, вечная борьба, презрение и полное отсутствие любви - вот к чему приводит нас мифология, на которой мы основываем свои суждения о партнерах и которую так нежно холим и лелеем.

ПАРАДОКСЫ ЖЕНСКОГО МИФОТВОРЧЕСТВА

Отдельных восторгов заслуживает парадоксальность женской мифологии. Давайте остановимся на этом вопросе поподробнее.

В «настоящем мужском мире», о котором мы с вами говорили выше, женщина была столь далека от «настоящих мужских дел», что порой и не знала доподлинно, в чем конкретно эти дела заключаются. Она только знала, что дела эти очень важные, и что ей, с ее бабьим пониманием не стоит в них и соваться - никто из мужчин все равно ее туда не допустит. Кухня, дети, хозяйство - вот круг вопросов, который «настоящие мужчины» издревле считали женской прерогативой.

Поэтому женщина толком и не могла узнать близко своего мужа - хозяина и повелителя, которого ей приходилось видеть в основном за столом и в спальне. Она с детства назубок выучивала нехитрые первостепенные правила счастливой семейной жизни - подчиняться, не перечить, ублажать, - но о мужчинах имела весьма смутное представление.

Почему так происходило? Да потому, что главная жизнь мужчины, включающая в себя добывание хлеба насущного, творчество, работу, общение с друзьями, времяпрепровождение с другими представительницами прекрасного пола, была скрыта от женщины, и ей оставалось только догадываться о мужских психических реакциях, склонностях и предпочтениях. Романтичность, тонкость чувств, жажда любви и поклонения, склонность к фантазиям довершали дело - женская мифология блещет такими парадоксами, что иногда выглядит просто анекдотичной.

Выстраивая ее с позиции бедной затворницы, далекой от реальной мужской жизни, и рабыни, заключенной на женской половине, до конца дней своих перебирающей горох и чечевицу на кухне, женщины взращивают в своих умах настолько противоречивый образ идеального мужчины, что порой сами приходят в замешательство.

Так каков же он - мифологический идеал мужчины в представлении женщины?

Мужчине подобает быть сильным, независимым и решительным человеком, который, тем не менее, во всем слушается женщину и с готовностью бежит исполнять любой женский каприз. Мужчине полагается быть непременно физически привлекательным, сексуальным и галантным, уметь ухаживать за женщинами, досконально знать и любить женскую натуру, но в то же время, он обязан быть верным и преданным, как цепной пес, и даже не смотреть в сторону других женщин. Мужчина должен много работать, иметь кучу денег и уметь их зарабатывать, но, одновременно, всю свою жизнь посвящать семье - быть отличным семьянином и домовитым хозяином. Желательно, чтобы он навсегда забыл о своей матери, но тещу ему надлежит полюбить, как родную.

Этот список парадоксальных женских требований, построенных на взаимоисключающих запросах, можно продолжать бесконечно, а потому я ограничусь лишь тем, что привела выше. Помните песню с великолепной широтой охвата женской мифологии относительно мужского предназначения: «Чтоб не пил, не курил, и цветы всегда дарил…»? Лирическая героиня той песни успела состариться, но идеал, похоже, так и не нашла…

Впрочем, не будем брать в расчет клиническую ситуацию, когда женщина остается одинокой в результате фанатической приверженности своей мифологии (хотя каждая из нас, наверно, когда-то отличилась на этом поприще). Даже в тех случаях, когда, казалось бы, женщина находит свое счастье в лице единственного и неповторимого, патриархальная мифология мешает ей наслаждаться жизнью и навязывает фальшивые поводы для страданий.

Резкое несоответствие между мифологическим «как надо» и «жестокой реальностью» приводит нас в ужас. Не видя рядом с собой мужчины, который соответствовал бы всем мифологическим построениям, женщины впадают в черную меланхолию и разрушительное уныние. Открыв для себя, что избранник хоть чем-то отличается от мифического идеала, они приходят к «жизнерадостному» утверждению: «Все мужики - козлы и моральные уроды». Знакомая тема для обсуждения в женской компании, не правда ли? Именно она на протяжении долгих лет будет коверкать вашу личную жизнь, застя вам весь белый свет.

Однако, все не так безнадежно, как можно себе представить. Кризис межличностных отношений периода перехода от патриархата к матриархату предоставляет нам шанс отказаться от мифов, уродующих нашу жизнь.

Следует наконец признать, что давным-давно изменились способы общения между людьми. Игра в управление друг другом изжила себя. Сама жизнь, преображающая устройство общества, диктует нам отказ от манипуляции. Вселенная стремится к равновесию, и все большее количество людей находят это равновесие в партнерстве.

Пришла пора взглянуть на мир и окружающих нас людей не через призму допотопных представлений об отношениях между полами, а с учетом новых, современных реалий. Отказ от мифологии откроет перед вами новые горизонты и поможет грамотно ориентироваться в своих чувствах. Вы научитесь строить гуманные, гармоничные партнерские отношения и забудете о страхе, одиночестве, недовольстве и страданиях.

Начнем же прямо сейчас!

Подведем итоги:

Упорное следование замшелой мифологии приводит нас к чувству нереализованности, одиночества и кромешной тоски. Мифологические своды столь надежно защищают нас от окружающего мира, что ни один солнечный лучик не может пробиться в нашу темницу годами.

Новое время диктует нам новый взгляд на межличностные отношения. Пора отказаться от мифологии, уродующей нашу жизнь.

Для того, чтобы взломать коросту тысячелетних заблуждений, необходимо подробно и последовательно проникнуть в суть женской мифологии, касающейся мужского предназначения.

МИФ ПЕРВЫЙ. «ЗА НАСТОЯЩИМ МУЖИКОМ - КАК ЗА КАМЕННОЙ СТЕНОЙ»

Сущность мифа. Этот миф является основным камнем преткновения, о который сломалась не одна женская судьба. Дело в том, что за тысячелетия патриархата мужчины так приучили женщин к мысли о неоспоримом мужском всемогуществе и незаменимости, что женщины всерьез поверили в это. Суть мифа состоит в том, что женщины представляют настоящего мужчину в виде этакого симбиоза растворимого аспирина, службы спасения, Бэтмена и молотильного комбайна.

Именно этот миф подвигает тонких и низкорослых мальчиков провожать своих крупных и не по годам развитых девушек вечером домой, а потом возвращаться обратно бегом в предынфарктном состоянии, стараясь держаться поближе к освещенным местам. Именно этот миф заставляет профессорских жен пилить своих мужей, занятых решением мировых проблем, когда те не могут (ну не могут, и все!) починить кран в ванной. Сколько упреков и обидных слов обрушится на голову бедняги после того, как аварийная служба покинет залитую водой квартиру!

Не что иное, как этот миф, вынуждает женщину чувствовать себя самой несчастной и невезучей из всех жен на свете, если ее муж не делает всего сразу, мгновенно и лучше всех. Благодаря этому мифу семейная жизнь становится каторгой для большинства мужчин, которые, выслушивая нескончаемые требования жен, начинают ощущать себя неудачниками - несостоявшимися, отвергнутыми и никому не нужными.

В чем же суть этого мифа?

Мужчина обязан быть всем, везде и всегда. Его предназначение - быть опорой для женщины, нерушимой каменной стеной, за которой слабая и неприспособленная ни к чему женщина почувствует себя в тепле, в уюте, и главное, в безопасности. Он должен: зарабатывать кучу денег, прекрасно варить борщ, стирать носки, шить прихватки, выносить мусор, уметь разбираться с хулиганами, знать, сколько на строительном рынке стоят саморезы шестого размера, чинить краны и автомобили, быть отличным любовником, чутким другом, а также понимать толк в воспитании детей и животных. Если хоть один пункт из приведенного списка не соблюдается (сюда можно добавить пару десятков других пунктов), женщина знает, в чем упрекнуть своего избранника.

Порой женщины так заигрываются в свою сладкую девичью беспомощность, что при возникновении любой проблемы (даже самой мелкой, с которой сами способны справиться одним движением мизинца) грустно сидят на кухне и глотают слезы: «Есть же на свете нормальные мужики! За что же мне такое…». В это время ваш мужчина на один шаг становится ближе к инфаркту.

Стоит лишь добавить, что в первую очередь этот миф прививают своему сыну родители, а уж потом супруга с удовольствием начнет завоевывать новые вершины.

Развенчание мифа. Этот миф был бы просто прекрасен, если бы при его сотворении не был бы упущен некий маленький нюанс: мужчины, в первую очередь, люди. Не рыцари в сияющих доспехах, не пришельцы с далекой звезды, не банковские сейфы, не супермены и не шагающие экскаваторы, а живые люди. Как это ни странно.

Любой человек физически не может уметь абсолютно все, причем, делать это на высшем уровне. Женщина, выйдя замуж, обретает спутника жизни, который будет не только помогать ей, но и сам рассчитывает на соответствующую поддержку. Естественно, идеальное соотношение в распределении обязанностей супругов можно увидеть редко, но речь здесь не о том. Я говорю о мифологических надеждах и автоматическом причислении своего спутника (брата, отца, соседа, начальника, подчиненного, сына, зятя, мужа) к рангу ненастоящих мужчин и слабаков в том случае, если он эти надежды не оправдывает.

Я понимаю, что для многих женщин является манящей и зачаровывающей сама мысль о том, что где-то там, за горизонтом, в прекрасном далеко, скачет принц на белом коне. Однако я советую этим женщинам перестать тешить себя подобными иллюзиями и поскорее спуститься на грешную землю. Я не призываю их привести к себе домой бомжа с Казанского вокзала, положить его на свой любимый диван, минуя ванную комнату, и любоваться им до потери пульса. Я лишь хочу сказать вам, что мужчины, так же как и женщины, имеют свои предпочтения, и не всегда зарабатывают бешеные деньги и строят кухонные шкафы одновременно. Как показывает опыт, любим мы их совсем не за это. И даже если вы привыкли считать своего благоверного жалким неумехой и растяпой, то другая женщина, посмотрев на него иначе, увидит в нем привлекательные черты и ни на минуту не усомнится ни в его мужественности, ни в принадлежности к славному племени настоящих мужчин.

Как этот миф уродует вашу жизнь. Как я уже говорила, этот миф приносит в жизнь женщин очень много разочарований. Маниакальное желание привести мужчину (мужа, сына, отца, соседа) в соответствие с мифологическим идеалом, как правило, выливается в полный разрыв отношений, сопровождающийся массой неприятных эмоций. Этот миф крадет радость жизни, он лишает самоуважения не только мужчину, но и саму женщину.

Избавление от мифа. Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Решив расстаться с этим мифом, женщинам стоит принять мужчин такими, какие они есть. Перестаньте считать, что раз они родились мужчинами, то автоматически становятся главнее, сильнее и умнее вас.

Мужчина - всего лишь человек, не требуйте от него невозможного. Не давайте ему садиться себе на шею, но и не мучьте его бесконечными требованиями прыгнуть через собственную голову.

Мужчине становится страшно, одиноко и тоскливо, когда он вспоминает о том, сколько всего он должен знать и уметь в этом мире.

Женщина, утверждаясь в мысли, что связала свою жизнь с жалким неумехой, теряет всяческое уважение к своему мужчине. В то же время, другая женщина всегда с удовольствием найдет в нем положительные качества, и он расцветет под теплыми лучами ее уважения.

Ни один человек на этом свете не заслуживает унижения и презрения только за то, что он не умеет делать всего и сразу.

МИФ ВТОРОЙ. «МУЖЧИНА - МАМЕНЬКИН СЫНОК, СЛАБАК И ПРИМИТИВ»

Сущность мифа. Этот миф является оборотной стороной предыдущего мифа. Веками опровергая нелепые положения о собственной второсортности, ущербности и убогости по отношению к мужчине, женщине ничего не оставалось, как придумать аналогичный миф. Об этот миф также сломалось немало копий.

Как этот миф выглядит в кратком изложении? Примерно так. Мужчина - примитив и одноклеточное существо. Он прост как правда. У него всего одна извилина, да и та - лишь след от долгого лежания на диване. Все мужчины ищут в женщине мамочку, которая будет ими помыкать и управлять, перемежая нотации шлепками и оплеухами. Мужчины понимают слова лишь в тех случаях, когда на них кричат, размахивая тяжелой сковородой. Мужчины не способны на серьезные чувства, им плевать на все, они элементарны и незамысловаты. Поэтому мужчинами управлять не только возможно, но даже и необходимо, поскольку без твердой руки они пропадут, зачахнут и погибнут.

Именно этот миф тешит самолюбие женщины в тот период, когда ее отношения с мужчинами не складываются по какой-либо причине. Не давая себе труда понять, что этот миф - лишь оборотная сторона абсурдного тезиса о мужском превосходстве, женщины клюют на его удочку и с радостью включаются в противостояние полов, изматывая себе нервы и разрушая свою жизнь.

Развенчание мифа. Как показывает практика, мужчины отнюдь не так примитивны, какими их любят рисовать женщины. Тот факт, что они не могут жить без женщин, лишь доказывает мое предыдущее утверждение.

Мужчины не лучше и не хуже женщин, просто они немного другие. В одиночестве мужчина - абсолютно автономная самобытная единица, с собственной мировоззренческой системой и шкалой предпочтений. Мужчины, еще более чем женщины, нетерпимы к насилию над своей волей. Принято считать, что ими легко манипулировать, однако на самом деле это не так.

Мужчины всегда очень легко раскусывают женские манипуляторские порывы (впрочем, точно так же, как и женщины - мужские) и, что самое забавное, находят действенные средства борьбы с ними. Вообще человек не любит, когда им командуют, и старается избежать этой модели отношений (я не говорю о клинических случаях). Получается, что, подходя с подобной меркой к мужчине, вы, как правило, проигрываете, и разрушаете то, чего вам удалось достигнуть. Если впоследствии вы проанализируете ситуацию, то поймете, что свои манипуляции вы пытаетесь построить на том, чтобы вызвать в мужчинах чувство вины, являющееся для этого превосходной основой. Опираясь на реакции мужчин, возникшие в результате подобных действий, мы рассчитываем начать управлять ими и получить, наконец-то, то вожделенное, чего так пытаемся от них добиться.

Однако, мужчины гораздо менее чем женщины, подвержены чувству вины, поэтому чаще всего подобная политика вызывает у них прямо противоположную реакцию. Мы рассчитываем пробудить в них любовь и сочувствие к себе, а вызываем лишь вспышку агрессии. При этом очень удивляемся, что наш спектакль не разряжает ситуацию, а только усложняет ее.

В этом мифе кроется и дополнительная опасность: он лишает мужчин женского уважения. А серьезно и продуктивно общаться с человеком, которого не уважаешь - невозможно.

Как этот миф уродует нашу жизнь. Модель отношений, построенных по типу «мамочка - сыночек», ограничивает эмоциональное развитие как женщины, так и мужчины, поэтому не стоит удивляться непрочности и взрывоопасности подобных «инцестуальных» браков. Находясь в подчинении у этого мифа, женщины не только доходят до полной потери уважения к своему партнеру, но и настраиваются на постоянную борьбу с ним. Мужчины в таких случаях или оголтело сопротивляются, что не улучшает качество отношений, или эмоционально отстраняются от семьи, уходя с головой в работу, ища развлечений на стороне или погружаясь в пьянство.

В попытках доказать мужчинам их примитивность и несовершенство мы порой проводим всю свою жизнь, тратя драгоценное время, силы и здоровье на ненужное и глупое противостояние. В результате жизнь учит нас, что делить нам друг с другом нечего. Хорошо, если это понимание не приходит к нам слишком поздно.

Избавление от мифа. Избавляясь от этого мифа, мы в первую очередь должны понять, что шкала измерения «лучше-хуже» не работает практически никогда, а особенно в тех случаях, когда мы начинаем сравнивать мужчину и женщину. Это понимание снимает сами предпосылки борьбы между полами.

Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Никого не следует считать глупее себя, а тем более, мужчину, с которым вы связаны близкими отношениями. Разве вам понравилось бы, если бы вас постоянно учили жить, и обращались бы с вами, как с дитятком? Вот и мужчинам это не нравится.

Для того чтобы вас любили, совершенно необязательно настаивать на том, что вы главнее, сильнее и умнее.

Вы - не амазонка в развевающихся одеждах, которая должна доказать всему миру несовершенство мужской натуры. Включаясь в борьбу полов, вы лишаете радости жизни, в первую очередь, себя, и закрываетесь от мира непроницаемой стеной. Помните о том, что, воюя с мужчинами, вы воюете с самой собой и своим счастьем.

Позволяя себе пренебрежительно помыкать партнером, вы лишаете себя его любви, потому что он перестает видеть в вас женщину.

Спор о том, кто из нас лучше (умнее, совершеннее, сложнее и так далее) - мужчины или женщины - не имеет под собой никаких оснований еще и потому, что мы с ними половинки единого целого. По отдельности мы просто не можем существовать. Борьба разрушает наши души и ведет нас к кромешному одиночеству.

Мужчины такие же люди, как и женщины, они достойны уважения и понимания.

МИФ ТРЕТИЙ. «МУЖЧИНА ДОЛЖЕН БЫТЬ СИЛЬНЫМ»

Сущность мифа. Мужчина, соответствующий данному мифологическому образу, прочно засевшему в головах у женщин, должен быть непробиваемым, как скала, морозостойким, жаропрочным и железобетонным. Проявления чувств позволительны лишь для женщины. Мужчине не может быть больно, обидно и страшно. В противном случае он - не мужчина.

Думаю, что я не ошибусь, говоря, что если бы мужчинам показали человека, который первым озвучил подобную сентенцию, они не оставили бы от него мокрого места.

Этот миф приводит мужчин к комплексу неполноценности и подталкивает их к различным деструктивным действиям, направленным на бесконечный перфекционизм и разрушение своей личности.

С детства мальчику внушают, что он не имеет никакого права на проявление чувств и эмоций, которые в мужском мире считаются синонимами слабости. После того, как мальчик становится взрослым, прессинг этого мифа только усиливается, погребая под своей тяжестью всю мужскую волю к жизни и желание любить. Не до любви! Тут не погибнуть бы от перенапряжения.

Большинство женщин до сих пор пребывают в твердой уверенности в том, что растерянный, испуганный или расстроенный мужчина - ненастоящий представитель своего пола. Именно это обрекает мужчин на постоянные нервные перегрузки и невыносимые личностные ограничения, из которых они никак не могут вырваться. Необходимость неизменно носить маску хладнокровного в любых обстоятельствах, никем непобедимого, всегда владеющего своими чувствами супермена лишает мужчин последних сил и остатков человечности.

Развенчание мифа. Развенчивая этот миф, я хочу еще раз напомнить вам, что мужчины всего лишь живые люди. Пугаться, расстраиваться или чувствовать себя потерянным - нормальное проявление человеческих чувств.

Упрямо следуя этому мифу, мы забываем о том, что женщины, вопреки общепринятым представлениям - существа более устойчивые психически. Мы гораздо легче переносим стрессы и нервные перенапряжения, однако, в роли человека, который способен выстоять перед всеми невзгодами, почему-то упорно хотим видеть именно мужчину.

Думаю, что я не ошибусь, если скажу, что высокий процент сердечно-сосудистых заболеваний среди мужчин тоже уходит корнями в этот миф. Сдерживая свои эмоции и изо всех сил пытаясь походить на Терминатора, мужчина просто-напросто перегорает, как электрическая лампочка.

Нездоровая мужская агрессия также берет свое начало в этом мифе. Механизм ее зарождения прост: в критической ситуации необходимость психологической разрядки требует от любого человека проявления хоть каких-то чувств. Слезы, расстройство, растерянность непозволительны для «настоящего мужчины», зато агрессия всячески приветствуется. Вот и получается, что в трудные моменты женщина вместо поддержки и понимания получает неожиданный заряд злобищи и обидных слов.

Боязнь показаться хлюпиком приводит мужчину к скрытности и замкнутости. Подчас даже самой любящей, нежной и терпеливой женщине бывает трудно проникнуть через этот непробиваемый защитный панцирь.

Как этот миф уродует нашу жизнь. Обобщая все вышесказанное, я хочу отметить особо, что упорное следование этому мифу наполняет наш мир бесчувственными, истеричными и не в меру агрессивными мужчинами. Прежде чем винить их за такое поведение, вспомните, когда вы в последний раз позволяли своему мужчине хоть немного побыть слабым. Держу пари, нужные воспоминания будут извлечены на свет весьма нескоро.

Избавление от мифа. Избавляясь от этого мифа, вы должны отчетливо уяснить себе, что взаимоотношения мужчины и женщины больше напоминают партнерское соглашение. Не стоит ждать от мужчины, что он, как буфер, встанет между вами и всеми жизненными невзгодами и потрясениями.

Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Ни один живой человек в этом мире не выдержит долгих нервных нагрузок, к тому же удвоенных. Каждому из нас просто необходима психологическая разрядка, причем, никто не имеет права заставлять испытывать за это чувство вины и усиливать тем самым комплекс неполноценности. Все вышесказанное относится как к мужчинам, так и к женщинам.

· Требуя от своего мужчины железного самообладания и суперменского хладнокровия в критических ситуациях, вы не добьетесь от него ничего, кроме агрессии.

· Каждый раз, когда вы углубляетесь в миф о феноменальной психологической устойчивости мужчины, вы подставляете ему подножку.

· Не раздражайтесь, когда мужчина не стесняется открыто проявлять свои чувства, не боясь показаться слабаком. То, что вас так удивляет в мужчине - страх, неуверенность, растерянность - естественно для живого человека в сложные моменты жизни. Любящая женщина всегда оценит мужскую открытость и доверие, поймет его и поддержит в трудную минуту.

· Позволив мужчине открыто проявить слабость или нерешительность в кризисных ситуациях, вы увидите, сколько сил для преодоления трудностей у него прибавится - ведь они не будут уходить на то, чтобы корчить из себя супермена.

МИФ ЧЕТВЕРТЫЙ. «МУЖЧИНАМ НУЖНО ОТ НАС ТОЛЬКО ОДНО»

Сущность мифа. На счету этого мифа столько разрушенных в самом начале отношений, сокрушительных обломов, разбитых судеб, что он заслуживает отдельного обсуждения и детального разъяснения. Тысячелетние заблуждения, касающиеся этого деликатного предмета, довели до невроза не одну женщину.

В кратком изложении этот симпатичный миф, который любящие мамочки с раннего детства вдалбливают в головы своим неразумным дочкам, выглядит так: мужчин в женщинах интересует только одно - возможность получить физиологическое удовлетворение. Плевать мужикам на прекрасные человеческие качества, тонкие душевные порывы и романтические грезы непорочных девушек. Все мужчины - грязные извращенцы и сексуальные маньяки, которые только и норовят заглянуть невинным женщинам под юбку, никаких других мыслей у них нет. «Черного кобеля не отмоешь добела» - умри, лучше не скажешь.

Мужчины могут как угодно долго и красиво ухаживать за женщиной, дарить ей цветы и водить в кино, но после того, как они затащат свою даму в постель, эти мерзавцы начисто теряют к ней всякий интерес и уважение. Именно поэтому женщина должна любыми средствами блюсти самое сокровенное, что у нее есть (речь идет, разумеется, о девичьей чести).

Сложно найти женщину, которая не побывала бы в свое время в плену этого идиотского мифа. Именно этот миф заставляет взрослых уже женщин яростно оберегать свою честь даже в тех ситуациях, когда ей ничего не угрожает. Слепое следование этому мифу привело к парадоксальной и во многом анекдотической ситуации на Западе: под статью о сексуальных домогательствах на рабочем месте подходят практически любые действия.

Этот миф становится причиной изначальной лжи в отношениях между мужчиной и женщиной. Став его жертвами, женщины изо всех сил стараются не оказаться обиженными и брошенными сразу же после постели, и боятся лишний раз проявить свою любовь, нежность и заботу. В этом стремлении они часто доходят настоящего фанатизма: в последнее время я все чаще слышу жалобы мужчин на то, что женщины хотят от них лишь одного -…секса.

Происходит это потому, что, стараясь не оказаться в положении жертвы, женщина начинает копировать мужскую модель поведения (мифологическую модель), то есть, соблазнив мужчину, уходит сама. Забавная и поучительная ситуация. А потом оба партнера жалуются на отсутствие понимания, любви и внимания к своим загадочным и прекрасным душам.

Развенчание мифа. Противопоставление «любви земной» и «любви небесной» никогда не приводило ни к чему, кроме разочарований. И что бы там ни говорили, в этом мире существует гораздо более прочная связь между постелью и любовью, чем нам пытаются преподнести. Пропасть, которая вырастает между этими двумя понятиями, появляется во многом благодаря этому мифу.

До боли знакомая ситуация: мужчина и женщина знакомятся, некоторое время ходят в театры, обедают в ресторанах и прогуливаются под луной, а потом оказываются в одной постели. Казалось бы, все просто замечательно, жить бы им, да радоваться внезапному подарку судьбы. Однако тут-то и начинается самое интересное.

Имея за своими плечами определенный негативный опыт (естественно, основанный на мифологии), и мужчина, и женщина стараются максимально обезопасить себя от возможных душевных травм. В ход идут самые изощренные и запрещенные приемы: от широкомасштабных театрализованных представлений до намеренных измен и унижения партнера.

Стремясь всей душой к любви и найдя ее, мы начинаем пинать этот дар ногами. Дойдя до абсурда в своей боязни быть брошенными и униженными, мы принимаемся культивировать в себе безграничный цинизм, равнодушие и эгоизм. И в то же время, жалуемся на то, что этот мир так жесток, люди такие безжалостные, а любовь - досужие выдумки…

Как этот миф уродует нашу жизнь. Слепое следование этому мифу приводит нас к тому, что мы полностью лишаем себя права на любовь. Этот миф приносит в нашу жизнь множественные случайные связи, выедающие душу, недоверие, грусть и запрет на нежные чувства к партнеру.

Избавление от мифа. Начиная избавляться от этого мифа, поймите, что некоторые неудачи, которые постигали вас на личном фронте, еще не являются поводом для того, чтобы так низко ценить себя.

Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Следование этому мифу в первую очередь оскорбляет того, кто в него верит. Если вы воспринимаете себя как кусок мяса, вы сами провоцируете мужчин думать о вас так же.

· Руководствуясь этим мифом, вы сами у себя отнимаете право на любовь, нежность и понимание. Получается, что вы сознательно обесцениваете свою жизнь, обрекая себя на тоскливое существование, лишенное красок и радости.

· Большинство мужчин относится к постельной стадии отношений не менее трепетно, чем женщины. Не стоит заставлять своего мужчину чувствовать себя грязным извращенцем и маньяком лишь потому, что он подумал о сексе с вами.

· Секс является лишь одним из аспектов нормальных человеческих отношений. На самом деле этих аспектов - великое множество. Для каждого из нас представляет интерес полноценное человеческое общение, и мужчины не являются исключением из правил.

Миф пятый. «Мужчина должен быть чуть красивей обезьяны»

Сущность мифа. Этот миф является оборотной стороной мужского мифа, предписывающего женщине непременное обладание неземной красотой и необычайной ухоженностью.

Сущность этого мифа такова: внешность мужчины не играет никакой роли, поскольку мужчине разрешается все. Так, мужчина может быть лысым, пузатым, посещать ванную раз в неделю для того, чтобы почистить там зубы, ему позволено как угодно одеваться и быть любого возраста. Это не имеет значения. Мужчин мало, и каждый из них является редкостным подарком для любой женщины. Это представительницам прекрасного пола надо следить за модой, заботиться о макияже, худеть до потери сознания, причесываться и всячески украшать себя для того чтобы привлечь мужское внимание. Мужчина востребован априори, а потому нечего господину и повелителю голову себе всякими глупостями забивать.

Именно этот миф заставляет семидесятилетних боссов считать себя достойными своих молоденьких сотрудниц, более того, выигрышными билетами в их жизни. Именно этот миф сообщает женщинам бесконечный перфекционизм по отношению к своей внешности. Этот миф позволяет мужчинам презрительно относиться к женщинам, чья внешность не соответствует общепринятым стандартам красоты.

Ситуация получается двоякая. С одной стороны, мужчина может упрекнуть женщину в том, что ее внешность далека от совершенства, а с другой стороны, у него всегда есть прикрытие на случай подобной пикировки со стороны женщины: мол, он-то должен быть чуть красивее обезьяны. А так как он все-таки немного красивее этого примата, то и разговор окончен.

Развенчание мифа. На самом деле мужчинам было бы полезно узнать, что женщины очень падки на мужскую красоту. Необыкновенная популярность красивых киноактеров и певцов с начисто отсутствующим талантом - тому лишнее подтверждение.

В то же время не будем забывать, что физическая красота человека также является одним из мифов. Эта красота хороша на картинке или в кино. В жизни каждый из нас в первую очередь реагирует на личное обаяние человека, который с нами общается. Этот внутренний свет, который излучает каждый из нас, рассказывает о нас окружающим гораздо больше, чем самые цветистые и витиеватые слова. Мы гораздо в большей степени, чем на речь, реагируем на запахи, звуки, собственные ассоциации и воспоминания. Красота не играет той роли, которую ей приписывают. Мало того, она никогда ее не играла и не будет играть.

Так в чем же здесь дело? Почему женщин этот миф обрекает на постоянную погоню за несуществующим идеалом, тогда как мужчины могут спокойно обходиться без этого?

Здесь мы в который раз сталкиваемся со старой доброй манипуляцией. Заигравшись в «друга человека», женщина настолько свыклась с ролью «украшения стола», что привыкла с ликованием поддерживать этот миф. Мужчины же, в свою очередь, с торжеством восприняли тот факт, что им совершенно не нужно утруждать себя заботой о собственной внешности, они и так хороши.

Как этот миф уродует нашу жизнь. Этот миф оказывает серьезное влияние на нашу жизнь, сообщая нам неверное направление движения. С одной стороны, в погоне за собственной красотой можно провести всю свою жизнь - нет предела совершенству! Только вот жизнь в этом нескончаемом марафоне действительно пройдет бездарно. С другой стороны, женщины обрекают себя на беспрестанное созерцание постоянно сморкающихся, потеющих, бывших у парикмахера в прошлом веке, совершенно непривлекательных внешне мужчин, требующих, чтобы к ужину их подруги выходили в вечерних платьях.

Избавление от мифа. Избавляясь от этого мифа, вы должны помнить, что красота - это такой же миф, как и многое другое в этой жизни. Привлекательным человека делает не только набор внешних признаков. Гораздо более серьезную роль, как ни банально это звучит, играет наше внутреннее содержание.

Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Внешний вид действительно важен для нас, но не он определяет наши отношения. «Главное - чтобы человек был хороший». В первую очередь, это должны уяснить женщины, причем, применительно к себе.

· Соглашаясь на подобную модель отношений, женщины лишают себя уважения и чувства собственного достоинства. Прекратите вечно примерять на себя крылатое латинское высказывание о том, что дозволено Юпитеру, но не дозволено быку.

· Несмотря на то, что в последнее время первоначальный выбор женщины все чаще определяется умением и желанием мужчины следить за своей внешностью, любимый мужчина всегда прекрасен, и женщины выпустили в этот мир не одного «красавца», «молодца», «умницу» и «симпатягу».

· Мужчинам и правда стоит уделить внимание собственной внешности, потому что, если ситуация будет развиваться таким образом, каким она развивалась до сих пор, этот мир будет переполнен красавицами и чудовищами. Причем чудовища будут свято верить в то, что в принцев им превращаться не обязательно.

МИФ ШЕСТОЙ. «МУЖЧИНАМ НЕ ДО ЖЕНЩИН, У НИХ ЕСТЬ ДЕЛА ПОВАЖНЕЕ»

Сущность мифа. С одной стороны, слепая вера в этот миф вынуждает женщин бежать за каждым мужчиной, как за последним вагоном уходящего поезда. С другой стороны, он позволяет женщинам оправдывать эмоциональную неразвитость мужчин и терпеть их пренебрежение, когда те благосклонно принимают от женщин знаки внимания, не прикладывая к этому никаких усилий.

Сущность этого мифа заключается в том, что мужчине решительно плевать на женщин. У него есть куча других занятий: работа, футбол, вечеринки с друзьями, рыбалка, марки, постройка дома, разведение тарантулов, бег с препятствиями, домино, прогулки с собакой, вышивание крестиком и еще множество других удивительных и захватывающих вещей - всего и не перечислишь. Единственное, что не входит в сферу интересов мужчин - это женщины. В общем, «первым делом - самолеты, ну, а девушки - потом».

Согласно этому мифу, мужчина гораздо с большим удовольствием завернет в бар и выпьет кружечку пива, чем придет домой и пообщается с родной женой. И вообще, вступая в контакт с женщиной, мужчина делает ей великое одолжение, за ним надо еще поохотиться, и тогда он, может быть, подарит ей минуты счастья и радости. Самому ему это вряд ли принесет хоть какое-нибудь удовольствие. Женщины в его жизни занимают самое последнее место. Сюда же можно отнести тотальное заблуждение, гласящее, что все нормальные мужчины давно женаты.

Развенчание мифа. На самом деле миф этот родился среди женщин, которые выстроили между собой и мужчинами такую крепкую стену, что сами не могут сквозь нее пробиться. Их непонимание мужской природы, приведшее к одиночеству, настолько сильно, что миф о том, что женщины не нужны мужчинам, напрашивается сам собой.

В реальности же все обстоит несколько иначе. Лишний раз хочу вам напомнить, что мужчины - такие же люди, как и женщины. Они, так же как и мы, боятся одиночества и отчаянно жаждут любви и понимания. Этот мир полон одиноких мужчин, больше всего на свете желающих найти свою половину.

Почему же тогда так живуч этот миф? В первую очередь, в основе его лежит фальшь, недопонимание и недосказанность. Патриархальная мифология делает свое черное дело, и в конечном итоге мужчины и женщины все больше отдаляются друг друга и все меньше друг друга понимают. Страшась получить очередную душевную рану, мы делаем окружающим во стократ больнее или воспитываем в себе поразительное по своей силе наплевательство. Цинизм становится нашей защитой и убежищем, а простые человеческие чувства переходят в разряд дурного тона. Подчас внешне мы действительно производим впечатление людей, которым не нужен никто. На самом же деле мы - люди, которые смертельно боятся в очередной раз обжечься или нарушить привычный ход вещей.

Как этот миф уродует нашу жизнь. Слепое следование этому мифу заставляет как женщин, так и мужчин ощущать себя несчастными, никому не нужными и покинутыми. К тому же, основывая свои отношения с мужчинами на этом мифе, мы выстраиваем свою линию поведения с ними на ненужном страхе, неуверенности и нелюбви к себе.

Мужчины, находящиеся в плену у этого мифа, забывают одну простую вещь: в наши дни женщина имеет возможность выбора. В отличие от далеких времен, когда женщине для элементарного выживания необходима была защита и материальная поддержка, когда общество рьяно осуждало в женщинах такие черты, как самостоятельность и независимость, она была рада любому мужчине, и даже если он ее в чем-то не устраивал, скрепя сердце смирялась с мужским невниманием и равнодушием к себе. Теперь женщины все чаще ищут в отношениях с мужчинами тепло, заботливость и эмоциональную отдачу. Поэтому мужчины, по старинке привыкшие к мысли, что женщина никуда не денется, чаще всего оказываются в проигрыше. Как правило, удел таких мужчин - разочарование в женщинах, неудовлетворенность собой и миром и, в результате, тоска и одиночество.

Избавление от мифа. Избавление от этого мифа надо начинать с усвоения простой установки, гласящей, что жизнь и мужчин, и женщин подчинена постоянному стремлению друг к другу. Без этого мир перестал бы существовать и жизнь потеряла бы смысл.

Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Мужчина не приз в долгой гонке на выживание, не лань, которая, как от охотника, убегает от женщины, и не трофей в кровопролитной битве. За мужчину не надо бороться, его не надо завоевывать или ловить. Он - живой человек с собственными предпочтениями, устремлениями и ненасытной жаждой любить и быть любимым.

· Мужчин не так мало на этом свете, как нас пытается убедить статистика. У вас всегда есть возможность выбора. Не стоит гнаться за первым встречным, как за последней электричкой.

· Внимание, заботливость и эмоциональное тепло не помешали еще ни одному мужчине завоевать любую женщину.

· Каждый человек способен найти себе пару, идеально подходящую ему. Главное - перестать суетиться и слепо следовать глупой мифологии.

МИФ СЕДЬМОЙ. «ДЛЯ МУЖЧИНЫ ГЛАВНОЕ - СВОБОДА»

Сущность мифа. Сущность этого мифа проста, как хозяйственное мыло, и благодарно впитана каждой женщиной еще с молоком матери.

Этот миф представляет мужчину эдаким вольным мустангом, скачущим по прериям с развевающейся гривой и пучком соломы в зубах. Уздечки такой конь не признает ни в жизнь, и вообще, его еще поймать надо. А поймав, объездить, что практически невозможно.

Это миф делит все население планеты на две половины - одна из них старательно догоняет другую (разумеется, это женщины, которые мечтают захомутать нашего гипотетического мустанга), а другая, соответственно, не менее старательно улепетывает в свои прерии (здесь речь, естественно, идет о свободолюбивых мужчинах).

Мужчины ненавидят все, что связано с браком и всеми к нему полагающимися прелестями. Увидев на своем горизонте женщину, которая предполагает в свое время благополучно выйти замуж и родить детей, они содрогаются от отвращения. При одной только мысли о том, что когда-то мужчина будет проводить свои дни у камина, с бокалом вина в руке в обществе любимой женщины, на его глаза наворачиваются слезы, он впадает в панический страх и истерику (действительно, жуткая описана картина).

Руководствуясь именно этим мифом, мамочки советуют своим дочкам не говорить со своим новым кавалером о детях, замужестве, семейном очаге, домашнем уюте, а, напротив, представать эдакими снежными королевами, которым так же, как и гипотетическим мужчинам, решительно плевать на брак и любовь.

Именно этот миф породил целую когорту барышень-терминаторов с холодными усмешками и непробиваемыми лицами, перед которыми даже Шварценеггер стушуется. Эти барышни заявляют во всеуслышание, что любовь и брак - детские игры, и что это им это совсем не нужно, а по ночам горько рыдают в подушку от тоски и одиночества. Это невыносимо трудно, но надо же хоть как-то соответствовать мнимому свободолюбию мужчин!

Вообще, свободу этот миф возводит в такой ранг, что ей впору поклоняться и писать поэмы. Никто в такие моменты не рассуждает о том, что она вообще величина довольно спорная, и вряд ли приведшая кого-либо к счастью.

Развенчание мифа. Помните замечательный анекдот про неуловимого ковбоя Джо? Да, да, того самого, который был настолько неуловим просто потому, что никому его не надо было ловить. Именно такое впечатление производят с первого взгляда страстные приверженцы описываемого мифа.

Лишая мужчину права на человеческие чувства, мы забываем, что он подвержен им так же, как и любой другой представитель хомо сапиенс.

Говорю ли я при этом, что описанная гонка (она - с арканом, он - в легкой панике) не существует вовсе? Конечно, нет. Ее мы наблюдаем вокруг себя каждый день. На эту тему написаны тысячи книг, сняты тысячи фильмов, про это стихи, песни, газетные статьи, ток-шоу и пресловутые руководства «Как выйти замуж за миллионера, или хотя бы просто выйти замуж».

Тысячелетние традиции этой отвратительной матримониальной гонки настолько крепко засели в наших головах, что мы начинаем вести себя по описанным правилам, порой даже не задумываясь над смыслом своих поступков. Положено так, и все. Мама так делала, папа, бабушка с дедушкой, и все остальные, кого в себя включает наше генеалогическое древо. И точка. Женщины якобы догоняли, а мужчины как бы убегали.

Между тем, все, как всегда, сводится к страху перемен. Причем, не надо обольщаться по поводу того, что ему подвержены только мужчины. Для женщин он характерен в равной степени. Я думаю, что мужчины немало подивились бы, узнав, какие танталовы муки испытывают их подруги накануне вступления в законный брак. Сколько сомнений в правильности своих действий довлеют над ними, как они боятся, мечутся и борются с предательским желанием сбежать. Однако, традиция не позволяет женщине подобных эмоций, напротив, их должно подменять радостное предвкушение счастья и торжество победы (добила!!! Ура!!!). Вот женщины и страдают молча, предоставляя мужчинам играть в стремление к свободе. Тем более, что моделей для таких игр предостаточно - их щедро поставляет современное общество.

В конечном же итоге, и мужчины, и женщины приходят к одному и тому же - мукам попранного самолюбия, одиночеству, жажде быть услышанным и понятым и необоснованным претензиям к жизни, судьбе, природе, космосу, року, фатуму и высшему разуму. Игра по устаревшим правилам, которую нам предписывает этот миф, настолько изжила себя, что начала разрушать судьбы и души.

Как этот миф уродует нашу жизнь. Слепое следование этому мифу приводит нас к тому, что мы закрываем от себя весь мир непробиваемой стеной страха и недоверия к мужчинам. Одиноких, жаждущих любви и понимания мужчин мы кормим циничными байками о том, как нам противно даже думать о семье и домашнем очаге. Порой мы ухитряемся и себя убеждать в том, что теперь будем как эти мужики - и плевать нам на любовь.

В конечном же итоге, это приводит к тому, что огромную часть своей жизни как мужчины, так и женщины проводят в одиночестве, страдая от него, но с маниакальной настойчивостью стремясь отыграть устаревший патриархальный миф.

Избавление от мифа. Если описанный выше миф показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали себя, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на миф непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Каждый человек на этом свете ищет любви, понимания и семьи. Вне зависимости от пола.

Мужчины сами порой не понимают толком значения красивого слова «свобода». Очень часто в связи с этим словом у нас перед глазами возникают трогательные пасторальные картинки: вольный парашютист, парящий над землей, красивые девушки, вслушивающиеся в шум прибоя, или роскошные мужчины, скачущие куда-то вдаль на норовистой лошади. С опытом приходит понимание, что, как правило, это сладкое слово - свобода - тесно связано с такими понятиями, как одиночество и тоска. Эта простая и довольно банальная истина с возрастом становится близкой, понятной и знакомой не только женщинам, но и мужчинам.

Прекратите, наконец, играть в одну и ту же игру, весь смысл которой сводится к постоянным попыткам догнать и охомутать, хоть и тщательно завуалированным. Поверьте, пока вы не вытравите из своей души склонность к подобным гонкам, навязанную женщине патриархатом, они не прекратятся.

В первую очередь, осознайте сами, что любовь - это не хомут, стойло или что-то вроде этого, а союз двух любящих душ - питающий и дающий силы.

ГЛАВА 4. МИФ О НАСТОЯЩИХ МУЖЧИНАХ

Но успеет ли Исана при жизни

научить сына, как вести себя

в случае нападения? Может быть,

обмотать голову черной тряпкой

(…) и наброситься на него

в темноте у винтовой лестницы?

Кэндзабуро Оэ.

Объяли меня воды до души моей…

БЕДНЫЙ МАЛЬЧИК ИЛИ ОТКУДА БЕРУТСЯ «НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ»

В предыдущих главах мы с вами обсудили практически все, что касается мужской и женской мифологии. Однако есть на свете миф, который на протяжении тысячелетий в равной мере обольщает и мужчин, и женщин, и являет собой саму суть патриархального устройства общества.

Оба пола привнесли в этот пресловутый миф настолько фантасмагорические детали, что он, по своей абсурдности, не сравнится ни с одним мифологическим творением человечества.

Что же это за миф, в который до сих пор с детской наивностью верят как мужчины, так и женщины, и который, въевшись в наше сознание, не дает нам увидеть друг друга в реальном свете?

Вы будете смеяться - это миф о настоящих мужчинах. Да-да, о тех настоящих, которыми так стремятся стать все мальчики, которыми мечтают ощущать себя все мужчины, и которых ищут-ищут, но, как правило, не могут найти все женщины. Именно этот миф лег в основу нашего взаимного непонимания и до сих пор уродует отношения, которые мы привыкли называть межличностными. Предлагаю вам рассмотреть его во всей красе.

Все мы - дети мужской цивилизации, и каждый из нас на собственном нелегком опыте испытал, что представляет собой условная любовь, на которой держится все патриархальное воспитание. О девочках мы с вами говорили в предыдущей книге. Теперь давайте вспомним о многострадальных мальчиках и посмотрим, как с самого раннего детства их уродуют педагогические установки патриархата.

Мальчик еще не успел родиться, а счастливые родители уже рисуют себе образ настоящего мужчины - сильного телом и духом, умного, благородного, красивого, успешного, богатого, образованного, удачливого, добившегося в жизни большего (но уж, по крайней мере, не меньшего), чем папа. И правильно делают, что рисуют, ведь именно такими мы все себе и представляем настоящих мужчин, и это здорово, поскольку кармический закон осуществления еще никто не отменял.

Родители, глядя на сына, преисполняются законной гордостью - вот он, мужчина, продолжатель рода. Мальчику пророчат великое будущее - ведь перед ним весь мир. И что самое интересное, так оно и есть. Но почему-то (как всегда, из лучших побуждений), этот «весь мир» с пеленок начинают ограничивать, загораживая его нелепыми, устаревшими негативными установками.

Вспомните, что говорят мальчику, стоит ему только хоть как-то проявить свои истинные чувства: ты мужчина, и поэтому ты должен быть сильным, ты не должен плакать, ты должен уметь за себя постоять, ты не должен показывать слабость, ты должен побеждать. Короче, «трус не играет в хоккей».

Никаких «лишних» прикосновений, объятий и, уж тем более, поцелуев. В лучшем случае отец может себе позволить скупо потрепать сыночка по щеке или дружески похлопать его по плечу. Мальчик растет с идиотским убеждением, что какое бы то ни было проявление чувств - постыдно и недостойно мужчины.

Вспомните любой фильм, в котором любящий отец -сторонник истинно мужского воспитания - приветствует сына. Вот он, классический ритуал встречи двух «настоящих мужчин»: шаржированная боксерская стойка, напряженные кулачки, карикатурный взаимный обмен мгновенными ударами. «Мы с тобой одной крови - ты и я». После этого рекомендуется широкая доброжелательная улыбка и отеческое похлопывание по спине. Такие вот небольшие мужские развлекалочки. Казалось бы, что в этом плохого? К сожалению, в жизни все складывается не так сладко, как в кино.

Что- что, а кулачки мальчик учится сжимать с детства. Культ силы у него в крови. Впоследствии они у него начинают сжиматься непроизвольно при виде любого представителя своего пола. Вы, наверное, не раз наблюдали, как знакомятся вполне современные цивилизованные мужчины, увидевшие друг друга в первый раз. Нарочито замедленные движения, тяжелый взгляд, напряженные мышцы. Если бы у них на загривке росла шерсть, то она вставала бы дыбом. Понаблюдайте, не пожалеете. Поучительная картинка.

Кстати, жесткий культ силы и безграничное соперничество доводят мужскую самооценку до абсурда. Женщинам этого не понять - ведь у них даже проблем подобных не возникает. А сколькие мужчины с детства лишены покоя! Традиционный презрительный взгляд на небольшой пенис другого служит архаичной фетишизации мужественности, при которой большой член символизирует мужскую значимость, силу, власть и превосходство. При этом как бы оправдывается патриархальное притязание мужчин на врожденное господство. Все это, как вы понимаете, сильно усложняет и без того нелегкую мужскую жизнь. Но это я так, к слову.

Вернемся к нашему гипотетическому мальчику. Поскольку он - будущий мужчина (а значит, должен быть сильным), его никогда не жалеют, по крайней мере, стараются этого ему не показывать. Если его наказывают, то обычно гораздо строже, чем девочку. Никто его не учит состраданию и снисхождению. Можно подумать, что мы растим Терминаторов и Универсальных Солдат.

В результате подобного воспитания мальчик вынужден загонять глубоко в подсознание все свои страхи (а их, естественно, у него предостаточно - ведь он всего лишь ребенок). Как снежный ком, нарастают комплексы. Он начинают испытывать немотивированное чувство вины, от которого не может избавиться на протяжении всей жизни, с детства обучается силовым методам решения конфликтов, боится своих слабостей и любого проявления естественных человеческих чувств.

И что же мы имеем в итоге? Исключительно то, что имеем.

Комплексующее по поводу каждой неудачи, но изо всех сил старающееся это скрыть, жаждущее любви и страдающее от неумения выразить свои чувства, за маской силы прячущее свои слабости, агрессивное по определению и от сознания собственного бессилия, вечно неудовлетворенное существо - вот каков стандартный «настоящий мужчина», получающийся в результате воздействия старой доброй патриархальной педагогики. Слепой, глухой и немой на празднике жизни, любви и чувственности.

И после этого мы еще удивляемся, почему вместо любви - секс, вместо теплых, дружественных, приятельских отношений в семье - желание подчинять и управлять, вместо дружбы - «ты мне - я тебе», вместо здоровых деловых отношений - зависть и соперничество. И агрессия, агрессия, агрессия…

А ведь как все хорошо начиналось: у счастливых родителей родился сын, и перед ним - весь мир…

Подведем итоги:

Патриархальный подход к воспитанию мальчика осуществляется при помощи психологического насилия, запретов на проявление естественных чувств, и культа силы.

Именно это толкает мужчину к саморазрушению и делает его уязвимым.

«НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ» И САМОРЕАЛИЗАЦИЯ

Этот мир полон мужчин, которые в глубине души считают себя неудачниками. Боясь признаться себе в этом, они изо всех сил стараются не показать окружающим, что влачат эту жизнь с непереносимым ощущением собственной неполноценности, испытывая чувства горечи и поражения. Им кажется, что они не стали «настоящими», а значит, ничего и не добились: провалили лучшее дело своей жизни, оказались хуже своего отца или не оправдали доверия любимой женщины. Подобное к себе отношение порождает целый клубок не самых приятных ситуаций, которые обрушили самоуважение и карьеру (личную жизнь, семью, любимое дело) не одного мужчины.

Как же получается, что мужчины, самой природой предназначенные для побед, завоеваний и логичных, созидательных построений оказываются за бортом этой жизни, погрязая в неудовольствии по поводу и без повода? Ведь если рассудить, открывается необозримый простор для завоеваний, а почетных мест победителя хватило бы на всех «неудачников», влачащих жалкое существование и жалующихся на жизнь?

Вспомним, какие патриархальные постулаты лежат в основе воспитания любого мальчика - «ты должен быть первым», «ты должен быть лучшим», «ты должен побеждать любой ценой». Мальчика долго и старательно приучают к мысли о том, что счастье «настоящего» мужчины измеряется исключительно его победами и что истинно счастливыми и удовлетворенными имеют право себя чувствовать только реализовавшиеся мужчины.

«Из тебя ничего не получится» - призрак подобного бесславного будущего маячит над мальчиками во многих семьях и является привычной темой в педагогических пассажах их родителей. Из лучших побуждений мальчику с рождения вдалбливают, что дедушка и папа - великие, поскольку реализовались, а значит, и добились в жизни всего, что любая неудача - это позор для настоящего мужчины, что неудачникам нет места в жизни. Мужчины с детства включаются в эту нескончаемую гонку за мифическим призом, причем, те, кто считают себя отстающими, всю свою жизнь пребывают в состоянии неудовлетворенности, переживая стыд, недовольство и обиду.

Каких же мужчин в нашем обществе принято считать «настоящими», то есть, состоявшимся и реализовавшимися? В чем мужчина, повинуясь общественным стереотипам, обязан реализоваться? Предлагаю вам поразмышлять на эту тему вместе со мной.

В нашей жизни существует приблизительно шесть по-настоящему серьезных сфер деятельности, в которых происходит пресловутая мужская самореализация. Это: семья, профессия, зарабатывание денег, власть, женщины и хобби (последовательность по приоритетам произвольная, каждый мужчина выбирает для себя индивидуальный вариант). Все остальное в мужской жизни варьируется так или иначе, но в результате сводится к этим шести сияющим вершинам на небосклоне каждого юноши, обдумывающего житье и решающего, сделать бы жизнь с кого.

Патриархальная литература, а особенно кинематограф, изрядно постарались, расцвечивая яркими красками и превознося до небес образ «настоящего» мужчины. Великая сила искусства! Как же далеко оно от народа! В реальной жизни все гораздо проще.

Несмотря на то, что миф о настоящем мужчине с подачи отца и с благословения всех предков по мужской линии накрепко въелся в неокрепшие мальчишеские мозги, я с уверенностью заявляю, что на свете нет ни одного мужчины, оказавшегося в состоянии достичь высот своего кинематографического собрата и сумевшего реализоваться одновременно во всех шести перечисленных мною областях человеческой деятельности. Поэтому неудовлетворенность - удел большинства современных мужчин, поставленных в жесткие рамки бесконечной погони за патриархальным идеалом.

Дорогие мужчины! Расслабьтесь и прекратите, наконец, комплексовать по поводу своей мнимой неуспешности на жизненном поприще. Перестаньте разрушать свой мозг и травмировать свои нежные души. Поймите, что ваше вечное чувство неудовлетворенности, заставляющее вас сходить с ума по поводу того, что вы не стали «самыми-самыми» - всего лишь погоня за мифическим образом, который навеян устаревшими стереотипами и шаблонами и весьма далек от реальной жизни.

Подведем итоги:

В результате уродливого патриархального воспитания мужчины с детства включаются в гонку за несуществующим мифическим идеалом.

В нашей жизни существует приблизительно шесть по-настоящему серьезных сфер деятельности, в которых происходит пресловутая мужская реализация. Это: семья, профессия, зарабатывание денег, власть, женщины и хобби.

Тот факт, что успешно реализоваться во всех этих ролях невозможно для любого человека, повергает мужчину в бездну неудовлетворенности и обиды на жизнь.

Мужчинам пора понять, что погоня за мифическим образом разрушает их жизнь.

КТО ТАКОЙ «НАСТОЯЩИЙ МУЖЧИНА» ИЛИ КАКИХ МУЖЧИН ЦЕНЯТ ЖЕНЩИНЫ

С этого места давайте поподробнее разберемся, как же обстоят дела в реальности. Посмотрите, из каких составляющих складывается облик «настоящего мужчины», сумевшего, как ему и полагается по мифу, кое-чего добиться в этой жизни.

Прекрасный семьянин - это совсем не тот, который по утрам целует жену в щечку и при встрече гладит по головке деток. Это мужчина, реально взваливший на себя львиную долю семейных нагрузок, включая воспитание детей и работу по дому. Как правило, мужчина, посвятивший себя хозяйству, занимается этим ничуть не с меньшим азартом, чем его мамочка. При этом он не только получает от всего этого ни с чем не сравнимое удовольствие, но и, как показывает жизнь, имеет в подобном статусе суровую необходимость.

Высококвалифицированный специалист, всерьез и по призванию занимающийся любимым делом, неуклонно заботится как о своем профессиональном росте, так и о развитии области приложения своих профессиональных интересов. Он без устали отдается работе, что, естественно, отнимает все его свободное время, а не только положенные часы с девяти до шести с перерывом на обед. Как правило, подобные мужчины знакомы со снобизмом не понаслышке и с определенной долей презрения относятся к «неспециалистам». Кстати, избранный ими род деятельности не всегда гарантирует высокую оплату. Например, научный сотрудник. Или учитель (бывает и такое). Или - врач.

Мужчина, посвятивший себя зарабатыванию больших денег, проделывает это со всем пылом нерастраченной души, страстно и, как правило, с успехом. При этом он не только не думает о нормированном рабочем дне и отпуске, но и вообще не имеет в голове никаких мыслей, кроме одной - как бы побольше этих денег заработать. В принципе, ему даже тратить их некогда. Его отношение к людям однозначно. Он не просто сноб. Без всякой задней мысли он считает всех, кто не умеет зарабатывать деньги, мягко говоря, «не от мира сего».

Власть… Для тех, кого она по-настоящему привлекает, это - самая упоительная страсть из всех, что есть на свете. Эта страсть высасывает мужчину досуха, практически не оставляя сил и желаний на что-то другое. Для тех, кто сферой приложения своих сил избрал власть, все остальное кажется скучным и пресным, тем более, что, ничтоже сумняшеся, они считают, что тот, кто имеет власть, имеет и все остальное. Впрочем, так считают и те, кто увлечен деньгами…

Что у нас там осталось - женщины? Мужчина, по-настоящему любящий женщин, а не покупающий их, и, тем более, не принуждающий к близости, не имеет времени не только на работу, но даже и на личную жизнь. Он всецело отдается одной, но пламенной страсти, с каждой очередной победой доказывая себе и всему миру, что он тоже близок к вожделенному мифическому идеалу. Это сколько же надо времени, сил и желания (о чувствах здесь, как вы понимаете, речь не идет), чтобы не пропустить ни одну особу женского пола в радиусе трех метров!

Ну, а теперь коротко о хобби. Всем вам наверняка знаком подобный тип мужчин. Как правило, они настолько фанатичны в своей привязанности к любимому занятию, что их весьма трудно переключить на что-либо другое, даже на женщин.

Как вы поняли, мужская самореализация - нелегкая стезя для каждого мужчины, и каждый из них, кто решился хотя бы ступить на нее, заслуживает одобрения и уважения.

Поэтому заявляю еще раз, что одновременно быть успешным во всех вышеперечисленных сферах человеческой деятельности практически невозможно, поскольку любая из них поглощает мужчину целиком. Кое-кто, конечно, пробует совмещать два-три дела, но такое удается далеко не всем.

Только считанные единицы, особо продвинутые мужчины, ухитряются за свою жизнь реализоваться практически во всех вышеперечисленных областях, волею судеб переходя из одной категории в другую, но такое встречается крайне редко. Обычно подобные счастливчики рассматривают свою жизнь не как гонку за призом или соревнование с непременным пьедесталом в конце, а как увлекательное приключение с не зависящими от них вводными.

Теперь вы видите, что среднестатистический мужчина всерьез способен заниматься лишь чем-то одним, только урывками разрешая себе переключаться на что-то другое. Можно позволить себе парочку небольших, не отнимающих много сил и времени, страстишек. Так сказать, для души. Или для отдыха и развлечения. Или, в придачу к основному занятию, допустить в свою жизнь одну-другую не очень обременительную (и, что характерно, не жизненно важную) необходимость, с которой попросту приходится смириться. Или то и другое вместе.

Например, серьезная профессиональная деятельность, плюс семья (пресловутый мусор, десять килограммов картошки после долгих напоминаний, и раз в полгода - с ребенком в зоопарк), плюс женщины. Как пишут такие мужчины в объявлениях, «для встреч в дневное время раз в неделю на вашей территории» (для поддержания тонуса и чтобы хоть как-то приобщиться к мифу).

Или зарабатывание денег по полной программе плюс, так сказать, хобби и женщины (если можно так назвать еженедельную баню с девочками - опять же, для приобщения к мифу), и плюс семья (суровая необходимость - а кому сейчас легко?).

Или семья - с абсолютной отдачей, плюс строительство дачного домика (как правило, своими руками, с любовью, тщательно, но долго, очень долго), плюс рыбалка раз в месяц - и то, и другое - в качестве отдыха и хобби.

Или женщины - в качестве основного занятия, с полной выкладкой, плюс работа (не слишком обременительная), плюс семья (с этим можно смириться, опять же - должно быть у человека место для отдыха?).

Или хобби. Здесь все понятно даже первокласснику. Эта страсть затмевает все краски мира, заглушая даже основной инстинкт.

А как же миф о настоящем мужчине? Да никак. Насколько вы успели заметить, он так и остается мифом, весьма далеким от той картины, что мы с вами наблюдаем в действительности.

Подведем итоги:

Патриархальное общество навязывает мужчине мысль, что по-настоящему счастливым и успешным он может быть, лишь реализовавшись во всех социальных ролях: «семьянина», «профессионала», «бизнесмена», «властолюбца», «бабника» и «радиолюбителя».

Одновременно быть успешным во всех вышеперечисленных сферах человеческой деятельности практически невозможно, поскольку любая из них поглощает мужчину целиком.

В ЧЕМ КОРНИ МУЖСКОЙ НЕУДОВЛЕТВОРЕННОСТИ?

Если вы заметили, я, описывая сферы мужской самореализации, довольно часто употребляю понятие «страсть». Да ведь и правда, если говорить серьезно, мужчины отдаются своим любимым занятиям страстно, со всем нерастраченным пылом пионерского детства. Мальчиковая особенность мужской натуры - рассматривать весь мир, как большую коробку с игрушками, позволяет им, не умеющим выражать свои чувства, хоть таким образом почувствовать себя живыми и ощутить связь со Вселенной. Все их «очень серьезные мужские дела» - чаще всего лишь продолжение детских игр, интересных только им самим и, в большинстве своем, никак не влияющих на то, что называется общечеловеческим фактором.

Почему же так получается? Давайте попробуем в этом разобраться.

Детство кончилось, мальчик подрос, однако на всю жизнь запомнил жесткие папины наставления: «ты должен быть сильным», «ты должен быть первым», «ты обязан победить». Страх оказаться несостоятельным, слабым, проигравшим, а, значит, «ненастоящим» мужчиной, записан у каждого из них на подкорке еще с тех далеких времен, когда они с детской наивностью и восторгом впитывали в себя представление о том, каким должен быть мужчина «настоящий».

Поэтому и для взрослых мужчин жизненные достижения, успехи и удачи - прежде всего лишь средство преодолеть комплекс неполноценности, чувство вины и стыд за собственную слабость. «Помнишь, папа, ты говорил, что я - слабак, и из меня ничего не выйдет?» - эта сакраментальная фраза объясняет многое. Реализуя себя на выбранном ими поприще, мужчины продолжают доказывать себе и всему миру собственную крутость, величие и силу.

Но кому нужна их сила, если их не научили любить? Тут-то и возникают «непонятые», «уставшие от жизни», «разочаровавшиеся», часто циничные, не умеющие выражать свои чувства и стыдящиеся их, как слабости, но по-прежнему жаждущие любви и понимания, страдальцы.

Женщин никто и никогда не спрашивал, чего бы они хотели от мужчин, и какие мужчины им нужны. Женщине всегда приходилось ломать себя в угоду мужчине, каким бы он ни был, и принимать его таким, какой он есть. Что такое «культ силы», все женщины знают не понаслышке, а многие так и на собственной шкуре. Квинтэссенция патриархата: «бьет - значит, любит». Восторг! А уж если не бьет, а просто ежеминутно указывает, «как надо», то можно просто считать, что жизнь удалась! «Женское счастье - был бы милый рядом»…

Но ведь как-то надо было жить, чувствовать, любить. Поэтому женщина, компенсируя все разочарования своим положением в мужском мире, добавляет в миф о настоящих мужчинах романтическую ноту, приписывая «настоящему» мужчине собственные качества - тонкость натуры, нежность, благородство чувств, умение откликаться на душевные порывы. Достаточно примитивный мужской миф о сильном, всепобеждающем и успешном мужчине-самце женщина украшает своими иллюзиями о загадочной мужской душе, которую, почему-то ищет-ищет, а найти так и не может.

Патриархат, опирающийся исключительно на мужские энергии, а потому кособокий и уродливый, тысячелетиями пестовал миф о настоящем мужчине. Культ силы, стремление доминировать, побеждать любой ценой у мужчин в крови, поэтому можно сказать, что этот миф долгие тысячелетия ориентировал мужчин на самоубийственное распределение ролей в обществе. Мужчины давно уже устали доказывать всем и каждому, а, прежде всего, себе, что они «настоящие». Как известно, выше головы не прыгнешь. Вековечная мужская неудовлетворенность - результат постоянной мужской гонки за призрачным соперником, так красиво описанном в их любимом мифе, но таким недостижимым. Вот они и сломались, что мы с вами сейчас с глубоким прискорбием и наблюдаем.

В наше время, когда женские энергии по праву заполняют мир, восстанавливая тысячелетиями нарушаемое равновесие, многие мужчины уже на подсознательном уровне начинают понимать, насколько неправедно устроен патриархат. Стоило ли столько времени стремиться к доминированию, подавляя любое женское устремление и перекраивая женщин на свой лад, чтобы сейчас с горечью и обидой (вопрос - на кого?) признаться себе, что ты - не господин и повелитель (как заложено в генетической памяти), а потерявшаяся во времени половина целого?

Пришло время мужчинам перестать витать в иллюзиях и понять, что вековечный миф об их превосходстве, величии и особом, по сравнению с женщинами, положении во Вселенной - не более чем приторная сказка, которую они сами уже не могут слушать без паники, прекрасно понимая, что не в состоянии ей соответствовать. Этот миф о собственной крутости настолько набил самим мужчинам оскомину, что у них уже сводит скулы при одной мысли о том, что они никак не удовлетворяют всем параметрам «настоящего» мужчины, которого сами же и придумали на заре патриархата.

И мужчины, и женщины устали от одиночества и нелюбви. Вырваться из оков непонимания, взаимной лжи, недоверия, разочарования и цинизма мы можем лишь путем избавления от патриархальной мифологии.

С чего же начинать избавление от мифологии? Ответ прост.

Для начала нам необходимо разобраться в устремлениях мужчин, понять корни их страхов, попранных надежд и недоверия к миру, и, как следствие, агрессии и стремления к подавлению окружающих.

Сделать это вам поможет типология мужской реализации в социуме, подробно представленная ниже. Мы с вами досконально изучим все типы самореализации мужчин в различных сферах человеческой деятельности, мифологические рамки каждого типа, а также попытаемся выяснить, почему мужчины не удовлетворены собой и своей жизнью, и каким образом любящие друг друга люди могут наладить конструктивный диалог.

Ознакомившись с этой информацией, вы приблизитесь к более тонкому пониманию мужской натуры, что поможет вам начать разговаривать с мужчинами на более понятном для них языке. Вам станет яснее, в чем причины их неудовлетворенности собой, почему мы предъявляем к ним такие непомерные требования, и что лежит в основе наших привычных конфликтов и взаимного непонимания.

Подведем итоги:

Несмотря на все ошибки патриархального воспитания, запреты на человеческие чувства и постоянное подавление собственных эмоций, мужчина стремится к любви не меньше женщины.

Переходный период дает нам возможность переиграть наши социальные роли и разрушить стену непонимания и лжи, выстроенную между мужчинами и женщинами патриархальной мифологией.

Изучение различных социальных ролей мужчины, его страхов, обид и причин неудовлетворенности собой и жизнью поможет мужчине и женщине найти подход друг к другу и построить грамотные, партнерские отношения.

СЕМЬЯНИН

Первое впечатление. Итак, перед нами мужчина, который чувствует себя реализовавшимся в семье.

Каким он выглядит со стороны? Вполне благополучным. Во-первых, он - на все руки мастер, умеет чинить стиральные машины, вытряхивать ковры и виртуозно вворачивает лампочку в коридоре. Он выращивает на даче фантастические кабачки, потрясающе делает домашние заготовки, всегда помнит про неоплаченные счета, может отличить мясо «второй свежести» от свежего, потому что сам покупает его на рынке, и не впадает в истерику при слове «ремонт». Напротив, это слово ласкает его слух, как сладкая музыка. Его квартира, как правило, является образцово-показательной, но ремонт в ней он будет делать очень долго, обстоятельно, погружаясь в пучину дремучего перфекционизма. Если у него есть машина, она всегда на ходу и выглядит как новенькая. Его дача - просто загляденье.

В чем же кроются корни появления в вашей семье такого уникального домохозяина? Все просто - этот мужчина, как правило, не работает, или числится на работе, которую и сам считает несерьезной.

Когда- то семьянин был прекрасным специалистом, вероятно, у него есть высшее образование и было время, когда его очень уважали на работе. Тем не менее, в один прекрасный момент наш герой оказался «за бортом» и не смог найти себе нового дела. Этот мужчина был вынужден с головой погрузиться в семейный быт и со всем пылом нерастраченного честолюбия принялся за хозяйство. Деньги же на это хозяйство зарабатывает жена. Он остается с детьми, когда жена уезжает в командировку или задерживается на работе. Он готовит ей обеды, проверяет уроки у детей и возит ее на машине, если, конечно, она у него есть.

Что при этом чувствует семьянин. Этот мужчина, как правило, очень одинок. Волею судеб его жизнь сложилась так, что он поменялся социальными ролями со своей женой, и это не прибавляет ему оптимизма. У него почти нет друзей, потому что выслушивать истории об их профессиональных успехах (реальных и вымышленных) у него просто не хватает силы духа.

С другой стороны, семьянин ощущает себя востребованным человеком. Определенно, работающая жена не справилась бы со всем грузом бытовых проблем, взятых на себя семьянином. Именно поэтому он становится для нее незаменимым, гордится своей ролью и всячески подчеркивает это. С годами он смиряется со своей участью и обиду на жизнь, которая обошлась с ним так несправедливо, демонстрирует все реже. Однако самолюбие его уязвлено женой, которая делает карьеру, и, как правило, успешно.

Несколько слов о женщине-труженице. Рядом с семьянином находится женщина, которая может позволить ему не зарабатывать деньги, потому что зарабатывает их сама. Это значит, что перед нами женщина волевая, авторитарная и властная.

Основной конфликт, который может длиться годами между семьянином и его супругой, заключается в разрешении вопроса, кто в доме хозяин. Жена в пылу ссоры утверждает, что ее благоверный - тюфяк, и что он не заработал ни на одну ложку. Семьянин же парирует, что эту ложку он вырезал из ножки от скамейки, найденной на улице, и теперь семья пользуется плодами его праведных трудов.

В чем- то жена признает его правоту, и с благодарностью принимает помощь своего мужа, но в глубине души считает его неудачником и нахлебником. Она одновременно жалеет и презирает его. Масла в огонь подливает ее мамочка.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Семьянин может стать сущим кошмаром и для домашних, и для самого себя, если он негативно расценивает свой семейный статус. Вот некоторые типичные ошибки, которые совершают женщины, которые живут с семьянином:

Полное «додавливание» семьянина при помощи всего свода женской и мужской мифологии до состояния безропотной мебели. Такой мужчина глубоко несчастен и тих. Он испытывает непреодолимое желание бросить все и уйти от своей супруги как можно дальше, причем мечтает сделать это незаметно. В то же время, силы духа на этот шаг у задавленного семьянина не хватит никогда, а потому он будет проводить жизнь в тоске, самоуничижении и полной потере самостоятельности. Вам не следует забрасывать семьянина упреками и оскорблениями и забывать о том, что, вероятно, для вас жизнь в таком браке наиболее удобна.

Попытка удержать самооценку семьянина на должном уровне при помощи грубой лести после его ухода с работы может привести к тому, что он заделается домашним монстром. Последовательное внушение семьянину, что он незаменим, значим и прекрасен безо всяких усилий с его стороны, приведет его к решению, что ничего делать не надо, он и так хорош. Уставшая, измотанная женщина, которая после работы встает к плите и подносит ужин своему господину, весь день провалявшемуся на диване, добьется только упреков за слишком крупный лук в котлетах и плохо поглаженное постельное белье.

В результате чувства глубокого неудовлетворения и постоянных упреков с вашей стороны семьянин может плавно скатиться в алкоголизм, с упоением предаваясь тихому домашнему пьянству.

Поводы для неудовлетворенности семьянина. Этих поводов существует великое множество.

Семьянин ощущает себя несостоявшимся в профессии.

Семьянин страдает от комплекса хронического неудачника, которому не место за обеденным столом.

Семьянин изводит себя ревностью к жене, которая все время на работе, и постоянными подозрениями, доходящими порой до абсурда.

Семьянин чувствует себя не реализовавшимся в любви. Слава Богу, времени на просмотр мексиканских сериалов у него предостаточно, так что он видит полное несоответствие между своей личной жизнью (быстрый поцелуй в щеку перед уходом жены на работу утром и совместный просмотр телевизора вечером) и личной жизнью какого-нибудь Луиса-Альберто (страстные красавицы, в немой мольбе ждущие дикой мексиканской любви).

Семьянину приходится с кровью выдирать из себя общественные стереотипы. Почему, спрашивается, он, мужик, должен готовить жене еду и стирать не только свои носки, но и ее колготки?

Семьянину доводится безропотно глотать упреки своей жены, потому что она - добытчик.

Мифы, которые исповедует семьянин. Мифология семьянина диктует ему чувство глубокой неудовлетворенности и осознание своей второсортности по отношению к другим, «более успешным мужчинам». Вот эти мифы.

«За настоящим мужиком - как за каменной стеной». Этот миф будет вдавливать семьянина в землю, так как он априори не выполняет один из самых важных пунктов этого мифа - он не зарабатывает деньги. Именно этот миф толкает семьянина к мучительной работе на даче, строгой экономии на себе и активной хозяйственной деятельности.

«Мужчина должен быть сильным». Этот миф приводит семьянина к неврозу и преждевременной импотенции. Семьянин может годами копить в себе сомнения относительно своего странного социального статуса и нереализованности, однако, ему очень сложно поделиться с кем-нибудь своими бедами, даже с женой. Вот он и генерирует в себе желчь и уксус, копя ненужную агрессию и стрессы.

«Мужчина должен быть чуть красивей обезьяны». В реализации этого мифа семьянину нет равных. Лишенный необходимости ходить на работу, стремящийся удержаться в рамках строгой экономии, семьянин доводит себя до пугающего, мистически-жуткого облика. Потертая рубашка годов эдак семидесятых и вытянутые тренировочные штаны становятся его униформой.

«Самое главное для мужчины - это свобода». Этот миф отравляет семьянину полжизни. Находясь в плену домашнего рабства, наш герой чувствует себя уязвленным и не реализовавшимся. Как же так: природа требует скакать по прериям, а дети ждут обеда. Вопроса, что же за таинственная природа не дает покоя семьянину, прекрасно чувствующему себя дома, почему-то не возникает.

Мифологические рамки данного типа. Эти рамки диктуют семьянину дикие муки попранного самолюбия.

Настоящий мужик должен работать и приносить домой деньги, а значит, неработающий семьянин и не мужик вовсе.

Семьянин не добытчик, а значит, неудачник.

Не работая, семьянин предает свою семью.

Семьянин позволил своей жене сделать его подкаблучником.

Семьянин забыл о себе.

В пылу домашней работы семьянин превращается в бабу.

Семьянин допустил, что все сели ему на шею.

Преимущества семьянина. Эти преимущества берут свое начало в социальном статусе семьянина.

Семьянин незаменим для своей семьи, потому что без него она погрузится в пучину бытового беспредела.

Семьянин не обременен жестким графиком работы.

Семьянин с полным правом может пожаловаться, что домашние его достали.

Семьянин может гордиться своим домом - полной чашей, в котором все сделано его руками.

Семьянин может сколько угодно пилить жену, что она забыла, когда в последний раз стояла у плиты. Она и вправду припоминает это с трудом.

Семьянин постоянно общается со своими детьми, и ему не приходится мучительно вспоминать, в каком же классе они учатся.

Семьянин может уделять внимание своему хобби, у него есть на это время.

Семьянин избавлен от стрессов, которые можно получить в погоне за карьерой.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Чтобы взломать предубеждения вашего мужчины, выстраиваемые веками, вам, прежде всего, следует поработать над собой. Если вы оказались связанной с мужчиной этого типа реализации в социуме, вам следует уяснить для себя одну простую истину: рецептов «как должна строиться нормальная семья» не существует на этом свете.

Распределение ролей в семье, продиктованное патриархальной мифологией, бесконечно далеко от жизни. Силясь следовать устаревшей модели семьи, вы разрушаете то, что вам удалось построить. Попадаясь в ловушку негативных установок, вы отравляете жизнь и себе, и своей семье.

Если у вас лучше получается зарабатывать деньги, а у вашего мужчины - вести хозяйство, это не является поводом для расстройства. Напротив, гордитесь тем, что в вашей семье реализуются природные наклонности как ваши, так и вашего партнера.

Подобная расстановка сил в вашей семье лишь доказывает, что с определенными обязанностями ваш муж справляется лучше вас. Спросите себя: смогли бы вы так же виртуозно решать бытовые проблемы, как это делает он? Удалось бы вам настолько реализоваться в профессии и построении карьеры, если бы ваш муж работал и зарабатывал бы деньги? Ответ очевиден.

Семейное счастье зависит как от мужа, так и от жены. Может быть, семьянину стоит проявлять большую инициативу в решении серьезных семейных вопросов, а его жене - более гармонично распределять обязанности по дому?

Дружный хор подруг, ругающих вашего семьянина, замешался и зацементировался на черной зависти.

Вы - счастливая женщина, которая, с одной стороны, имеет возможность профессионального роста, а с другой - надежный тыл и любящего человека, который заботится о вас. Уважайте его, и старайтесь не пользоваться его слабостями. Не уходите в ненужное страдание, считая свою семью «неправильной», «ненормальной» и «не такой, как надо». Кто сказал, что это так? У вас всегда есть аргументы, опровергающие подобные положения.

ПРОФЕССИОНАЛ

Первое впечатление. Перед нами мужчина, реализовавшийся в профессии. Как же он выглядит со стороны?

Это серьезный, целеустремленный и сосредоточенный, но слегка упертый мужчина. С детства он знает, чему посвятит свою жизнь.

Как правило, он предпочитает одежду, не стесняющую движений, ни к чему не обязывающую, не выделяющуюся на общем фоне и максимально функциональную. У профессионала в запасе есть масса анекдотов, посвященных делу его жизни и миллион случаев из практики, идущих в компании на ура. Профессионал собран, целенаправлен и сконцентрирован на том, чем он занимается. Он - высококвалифицированный специалист. Впрочем, это касается лишь его работы - во всем остальном профессионал смыслит не больше выпускника младшей группы детского сада. Как правило, он обладает довольно наивными жизненными суждениями, не приспособлен к ведению хозяйства и считает, что мусор из пылесоса по проводам уходит в стену. Исключение составляют случаи, когда профессионал посвятил себя инженерной деятельности. При таком раскладе заблуждения профессионала касаются межличностных отношений (к примеру, он считает, что жена чувствует себя комфортно в одиночестве и получает удовольствие от прополки огорода) или воспитания детей (дети любят, когда папа рассказывает им о последних открытиях в области квантовой физики). Впрочем, чаще всего подобные темы вообще не являются предметом его размышлений.

Профессиональный рост для этого мужчины необыкновенно важен, он находится в постоянном поиске новых подходов к своему делу и развивается. Как правило, дело, которому он всецело посвящает себя, требует от него долгого обучения, полного погружения в проблему и постоянного присутствия на рабочем месте. Его могут вызвать на службу в любой момент, и профессионал с готовностью помчится исполнять свой непосредственный долг перед Родиной и государством. Он может быть милиционером, врачом, учителем или физиком-ядерщиком (как, впрочем, иметь любую другую профессию). Он незаменим, бескорыстен, делу своей жизни предан до фанатизма, в общем, один из тех, которые, как Атлант, держат на своих плечах государство.

Профессионал является «единственным», «незаменимым» и «лучшим специалистом». Он получает истинное удовольствие от самого процесса работы, он сумел найти свое призвание и достиг определенных успехов на избранном поприще. Однако если говорить о материальной стороне проблемы, то можно заметить, что профессионал не всегда получает за свою работу достойную плату.

Говоря о личной и семейной жизни профессионала, можно уложиться всего в несколько слов: эта область жизни у него необыкновенно запущена и развивается стихийно. Профессионал с трудом вспоминает, сколько лет его детям, а про годовщину свадьбы и говорить нечего. Профессионал легко может сорваться с места посреди семейного праздника и помчаться служить Отечеству и Делу Своей Жизни. Впрочем, профессионал верен, надежен и предан своей семье (в разумных, естественно, пределах).

Часто профессионал оказывается в одиночестве, испытывая при этом смешанную гамму чувств: с одной стороны, никто не пилит его за то, что наш герой по трое суток подряд проводит на работе и получает за это шестидесятирублевую премию, а с другой стороны, иногда он ощущает себя очень несчастным.

Что при этом чувствует профессионал. Говоря об ощущениях, которые профессионал испытывает при мысли о том, как сложилась его жизнь, можно сказать, что в целом он считает ее удавшейся. Главное, что поддерживает его на плаву - это ощущение того, что он состоялся как профессионал, и глубочайшее презрение ко всем «непрофессионалам» - людям, которые ничего не смыслят в его деле и периодически бегают к нему за советом. Отсутствие денег (а это - привычный вариант в жизни профессионала) этот мужчина компенсирует бычьим упрямством и оправдывает своими высокими моральными принципами, бескорыстием и отсутствием интереса к самому процессу зарабатывания. В то же время ему изрядно портят настроение соседи, сменившие пятую машину, сделавшие евроремонт и систематически отдыхающие на Канарах.

Все конфликты в подобной семье, как правило, крутятся вокруг двух тем: постоянной занятости мужа и его маленькой зарплаты. Раздоры в семье и упреки со стороны прекрасной половины (если у нее хватило мужества удержаться на этом нелегком посту) профессионал переносит стоически, стараясь в принципе уходить от обсуждения подобных тем, ссылаясь на свою необычайную занятость на работе и важность дела, которому он служит.

Несколько слов о подруге дней его суровых. Женщина, которая находится рядом с профессионалом, как правило, тоже работает и вносит свой посильный вклад в обеспечение семьи. При этом она в одиночестве тащит на себе весь груз семейных проблем. Ей приходится нелегко. С одной стороны, она оскорблена невниманием мужа и неравномерным распределением домашних нагрузок, а с другой стороны, - унижена вечной нехваткой денег и проблемой, как дожить до получки.

Тем не менее, героическая супруга является неисправимой оптимисткой. Под какой бы маской она не скрывала это свое качество, именно жизнерадостность помогает ей удерживаться на своем нелегком посту. Вечное отсутствие супруга доконало бы любую женщину, но только не эту. Она гордится успехами своего мужа и при каждом удобном случае знакомит вас с основными вехами его трудовой биографии.

Порой доблестной супруге профессионала становится грустно. В полном одиночестве ковыряя торт, подаренный самой себе на день рождения, она жалеет себя и ругает мужа. Но вот благоверный притащил с работы новейший прибор неизвестного назначения (автомат Калашникова, редкий вирус, подлинник древнерусской летописи или нерадивого ученика и четыре стопки тетрадей) и жена расцветает. Она искренне любит своего мужа, гордится им, а ворчание ее носит чисто профилактический характер.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Как правило, профессионал может быть хорошим мужем, однако, порой женщина собственноручно портит этого мужчину, превращая его в бездушного чурбана. Вот самые распространенные ошибки, которые мы допускаем при общении с профессионалами:

Постановка вопроса ребром: «Или я, или работа!» обычно приводят к тому, что профессионал с облегчением выбирает последнее. Происходит все это потому, что выбору этому предшествуют долгое пиление и унижение со стороны жены и частые скандалы, заканчивающиеся битьем посуды. После развода с женой профессионал превращается в злостного женоненавистника, на каждом углу доказывающего, что «все бабы» только и норовят, что отнять у мужчины любимое дело и разрушить ему мозг.

Подчинение всей семьи культу «папиной работы» приводит к тому, что профессионал совершенно перестает замечать, что происходит вокруг него. Домой он приходит лишь выспаться, надеть чистую рубашку, поесть, побриться и снова отправиться служить родине. При этом ваш муж может начисто забыть ваше имя.

Унижение и бесчисленные попытки заставить профессионала зарабатывать много денег обычно приводят к тому, что он бросает свое дело, а в роли добытчика не находит себя. Таким образом получается, что профессионал плавно перекочевывает в разряд хронических неудачников, а зачастую и алкоголиков, клянет судьбу, вас и весь окружающий мир.

Поводы для неудовлетворенности профессионала. Несмотря на то удовлетворение, которое профессионалу приносит его работа, поводов для неудовлетворенности у него существует множество:

Профессионал, как правило, не зарабатывает больших денег, а потому ему обидно, что люди, обладающие меньшими знаниями и более низкой квалификацией, чем он, гребут деньги лопатой.

Профессионал испытывает чувство вины по отношению к своей семье, которую лишает внимания.

Профессионал чувствует себя не реализовавшимся на поприще сердечных побед, на которые у него попросту не остается времени.

Профессионал не удовлетворен своим медленным продвижением по службе: зачастую оказывается, что для этого одной только высокой квалификации недостаточно, важно уметь продвигать свои идеи в «массы».

Профессионал не понимает, почему окружающих так мало занимает дело его жизни.

Мифы, которые исповедует профессионал. Приверженность профессионала к патриархальному мифологическому своду приводит его к тому, что он начинает чувствовать себя несчастным, как только покидает пределы своего рабочего места:

«За настоящим мужиком - как за каменной стеной». Следуя этому мифу, профессионал мучается оттого, что он не зарабатывает больших денег, ничтожно мало озабочен бытовыми проблемами и построением домашнего очага. Именно поэтому, сталкиваясь с этими областями жизни, профессионал испытывает глубокую подавленность или приступ агрессии.

«Мужчина - маменькин сынок, слабак и примитив». Профессионал становится жертвой этого мифа по тем же причинам, по каким попадает в лапы предыдущего. Но, если в вышеописанном случае, сталкиваясь с малоизведанными и игнорируемыми им сторонами жизни, профессионал звереет или замыкается в себе, то тут он надевает на себя маску дурачка: мол, и правда, что с меня взять, только поимкой маньяков (тетрадками, микробами, железками) и способен заниматься…

«Мужчинам не до женщин, у них есть дела поважнее». Этот миф профессионал на пару с женой возводят на недосягаемую высоту. Именно этот миф заставляет жену профессионала проговаривать свои претензии самой себе, а мужу - гордиться тем, что он не клюет на глупые бабские штучки: «Подумаешь, потолок в детской обвалился. Сама, что ли, отремонтировать не может?».

«Самое главное для мужчины - это свобода». Профессионал принимает этот миф слишком близко к сердцу. Образы сильных, свободолюбивых и суровых мужчин, занятых настоящим мужским делом (построением метро, полетами в космос, борьбой со всякой мерзостью), навязанные когда-то в детстве, не дают ему покоя. Именно стремление к этим сомнительным идеалам (общественное выше личного) порой лишает профессионала права на нормальную семью.

Мифологические рамки данного типа. Мифологические рамки этого типа мужчин диктуют профессионалу полное отдаление от семьи и медленное превращение в «безумного шляпника».

· Профессионал не годится ни на что, кроме своей работы. Там он - царь и Бог, а за ее пределами - «тварь дрожащая».

· Профессионал все свое свободное время должен посвящать работе, это - главное.

· Профессионал служит высшим идеалам, перед которыми бледнеют все бытовые глупости вроде любимой женщины и детей.

· Профессионал может не зарабатывать деньги.

· Профессионал имеет право отгородиться от мира.

Преимущества профессионала. Между тем, профессионал не зря начал свою социальную реализацию именно на этом поприще. К ней его подтолкнули следующие причины.

Профессионал знает, что он прекрасный, незаменимый специалист.

К профессионалу в случае необходимости все бегут за помощью, и он всем бескорыстно помогает.

Профессионал спасает мир, борется за идею, отстаивает высшие идеалы, он - последний герой и большой души человек.

Профессионал может козырять своим альтруизмом.

Профессионал обладает неиссякаемым запасом тем для разговора, у него всегда имеется подходящая к случаю история про его работу.

Профессионал зачастую продолжает семейную династию, а потому он чувствует, что отдает дань предкам.

Когда профессионал на своем рабочем месте, им невозможно не залюбоваться.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Взламывая тысячелетнюю коросту предубеждений, мифов, лжи и нелепых поведенческих моделей, помните о том, что начинать надо в первую очередь с себя. Поверьте мне, с профессионалом вполне возможно построить счастливую семью, при условии, что ни он, ни вы не пойдете на поводу у патриархальной мифологии.

Профессиональная реализация необыкновенно важна, как для вашего мужчины, так и для вас самой. Но это совсем не является поводом для того, чтобы сделать профессию одного из членов семьи жертвенным алтарем, на который будет брошено все, в первую очередь, семейное счастье.

Бесконечными скандалами сложно добиться того, чтобы профессионал больше времени уделял вам. Зато обратный эффект вполне предсказуем. Вам тоже вряд ли захотелось бы идти в дом, где неминуема ссора, шквал упреков и где вас постоянно заставляют испытывать чувство вины. Гораздо более действенным будет поиск применения профессиональных интересов вашего мужчины дома.

У профессионала хватит сил на все. Он вовсе не так беспомощен в проблемах, не касающихся его дела, каким хочет казаться. Вероятно, он просто боится не продемонстрировать вам таких же блестящих знаний, как и на своем рабочем месте. Тут важно не ударяться в критиканство и смело поручать профессионалу решение различных вопросов, не касающихся его работы. Вы удивитесь, насколько легко он с ними справится, если дать ему достаточную свободу действий.

Если ваш мужчина достиг определенных высот в своей профессии, он имеет право на уважение и признание его заслуг. Это также бывает гораздо полезнее упреков и обид. Ваша гордость его заслугами явится прекрасным фундаментом для налаживания теплых и доверительных отношений.

БИЗНЕСМЕН

Первое впечатление. Этот мужчина весьма недвусмысленно заявит вам о своем достатке. Даже если он, одетый чрезвычайно скромно, прогуливается вдалеке от своего автомобиля, его баснословно дорогие ботинки, золотая зажигалка, часы с бриллиантом из короны российского императора, огромная кубинская сигара, покоящаяся в кармане пиджака, и как бы невзначай выглядывающая наружу, не оставят вам сомнений. Вы сразу поймете, что этот мужчина баснословно богат.

Он принципиально не считает деньги: у него их столько, что он готов прикуривать от запечатанной пачки. Он с очаровательной забывчивостью ошибается на пару десятков тысяч долларов, называя цену своего автомобиля. При этом он не рисуется - он действительно ее не помнит.

Между тем, бизнесмен вовсе не привязан к вещам, окружающим его: постепенно они теряют для него свою цену и привлекательность. Как правило, этот мужчина с опаской заходит в свою новую квартиру, ужасаясь полету фантазии «самого модного и дорогого в мире дизайнера», недолюбливает свои дорогие костюмы и до сих пор гадает, «что же за штуку подарили ему компаньоны», принципиально используя ее в качестве подпорки для двери.

Да и времени наслаждаться благами жизни у бизнесмена совсем нет. Бизнесмен занят работой постоянно, но, в отличие от профессионала, удовольствие бизнесмену приносит не сам процесс работы, а ее результат. Он готов доводить себя до полного истощения, ночевать в кабинете, есть в машине и годами не отдыхать - процесс зарабатывания денег всепоглощающ, не остановим и константен.

Что чувствует бизнесмен. В начале своего пути бизнесмен чувствует себя на вершине, имея возможность ни в чем себе не отказывать, позволять себе маленькие прихоти (небольшой бассейн в загородном домике с китами и бегемотами), испытывать окружающих деньгами и покупать все, что продается. Однако потом это превращается в скучную рутину, которая засасывает.

Личная жизнь бизнесмена развивается примерно по тому же сценарию, что и у профессионала, если иметь в виду ее хаотичность, стихийность и нерегулярность. Однако бизнесмен имеет возможность до поры до времени останавливать поток упреков своей партнерши денежными вливаниями. Тем не менее, через некоторое время бизнесмен сталкивается с довольно неприятной проблемой: все барышни любят его состояние, но далеко не каждая - его нежную и ранимую душу.

Несколько слов о скучающей барышне. Как правило, жена бизнесмена вынуждена вести титаническую борьбу со скукой и зеленой тоской. Когда квартиры и загородные дома обставлены, «семейных гнезд» навито без счета, дети отправлены в Англию, престарелые родители обеспечены, а светские рауты посещены, жена или дама сердца бизнесмена понимает, что делать больше нечего. Она погружается в фанатичный уход за собственной внешностью, до посинения занимается шопингом или погружается в депрессию и долго лечится от нее. Казалось бы, живи и радуйся, однако, если супруга бизнесмена не работает (а это чаще всего бывает именно так), то она отдается во власть невроза.

Одной из причин конфликтов, которые мешают супруге бизнесмена наслаждаться семейной жизнью - это нехватка у него свободного времени, которое он мог бы посвятить семье, и избыток этого времени у нее. Подобное положение порождает ревность, причем, как с ее стороны (она не знает, чем он занимается на работе и с кем проводит большую часть суток), так и с его (он прекрасно понимает, что, редко бывая дома, он провоцирует свою скучающую и ничем не занятую половину на поиск приключений). Вторая важная причина, вызывающая напряжение в подобной семье - это неравномерное распределение доходов. Как правило, всеми деньгами распоряжается бизнесмен, выделяя своей сидящей дома жене определенную сумму на ведение хозяйства и на личные расходы. Как бы велика ни была эта сумма, для жены она всегда является ограничением, что вызывает ее нарекания.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Существует несколько типичных ошибок, которые могут превратить бизнесмена в чудовище, а вас - в несчастную страдалицу. Вот самые распространенные из них:

Жена бизнесмена расценивает отсутствие материальных проблем как свое личное достижение и вершину карьеры. Она забывает о своей самореализации, перестает расти и развиваться, в результате чего муж теряет к ней уважение и интерес. Таким образом, можно собственноручно поставить себя в зависимое положение нелюбимой жены.

Намеренное превращение жены в придаток к капиталу мужа очень часто приводит к тому, что бизнесмен начинает воспринимать ее, как вещь, которую он приобрел в числе прочей ерунды, нисколько жизнь не украшающей, а напротив, отягощающей. В ряду прочих подобных приобретений она обесценится наравне с джакузи и кокосовой пальмой, произрастающей в прихожей. Бизнесмен продолжит гореть на ниве зарабатывания миллионов, а его избранница, наглотавшись валерьянки, со слезами на глазах будет ждать его, сидя у окна.

Поводы для неудовлетворенности бизнесмена. Несмотря на то, что роль бизнесмена необыкновенно привлекательна для многих, оказавшись в ней, мужчина также начинает чувствовать себя обиженным и неудовлетворенным.

Бизнесмен не видит белого света за своей (часто нелюбимой) работой.

У бизнесмена совершенно нет времени на то, чтобы насладиться плодами своего труда.

Порой бизнесмен не понимает, зачем надо все то, чем он занимается.

Бизнесмен чувствует себя нереализованным в личной жизни, попадая в лапы охотниц за состоянием. Дело заключается в том, что подобные барышни сами находят этого мужчину, тогда как на самостоятельные поиски подруги жизни у него просто нет сил и времени.

Бизнесмен склонен превозносить те времена, когда он был «беден, но счастлив». Постепенно они идеализируются, и недостижимость счастья доканывает нашего героя.

Бизнесмен боится, что им начнут пользоваться.

Бизнесмен не испытывает радости от новых приобретений.

Бизнесмен страдает от отсутствия искренности, душевного тепла и простоты.

Мифы, которые исповедует бизнесмен. Во многом чувство неудовлетворенности, которое испытывает бизнесмен, заключается в тех мифах, которые он активно проповедует.

«За настоящим мужиком - как за каменной стеной». Этот миф подталкивает бизнесмена к активной реализации на поприще зарабатывания денег. Этот же миф не дает ему остановиться и передохнуть, превращая его движение в бесконечный бег по кругу.

«Мужчина должен быть сильным». Нечеловеческие перегрузки, которые испытывает бизнесмен на своей изматывающей работе, он воспринимает как нечто само собой разумеющееся, что должен терпеть любой «настоящий мужчина». Верхом релаксации он считает пьянство в бане. Именно поэтому процент нервных и сердечных заболеваний среди мужчин этого типа так велик.

«Мужчинам не до женщин, у них есть дела поважнее». Этот миф толкает бизнесмена на выстраивание глухой стены между собой и своей семьей. Любимая женщина будет ждать бизнесмена сутками, дети забудут, как их папа выглядит, кот будет шарахаться от него, как от чужого, а собака станет со злобным лаем защищать от него жилище. Между тем, бизнесмен будет жаловаться на то, как ему не хватает ласки и душевного тепла.

«Самое главное для мужчины - это свобода». Нервное истощение, синдром хронической усталости, невроз и ранняя импотенция - вот печальный итог слепого следования этому мифу для бизнесмена. Рецепт этих волшебных приобретений прост: деньги дают свободу, а поскольку это понятие вообще довольно расплывчатое и неопределенное, то ее мало быть не может. Соответственно, следует стремиться заработать все деньги мира.

Мифологические рамки данного типа. Эти рамки подталкивают бизнесмена следовать своим мифам, обрекая себя на изнуряющую работу и эмоциональное голодание.

· Бизнесмен - ничто без своих денег.

· Каждый день бизнесмен находится на грани краха, а потому он должен быть в состоянии перманентной готовности к бою.

· Бизнесмен не должен обращать внимания на побочные факторы, отвлекающие его от работы.

· Бизнесмен должен заработать все деньги, которые только есть в мире.

· Бизнесмен не имеет права на отдых.

· Окружающие люди видят в бизнесмене только денежный мешок. Им не нужен он сам.

Преимущества бизнесмена. Впрочем, существует несколько факторов, которые возвращают бизнесмену утраченную устойчивость.

Бизнесмен чувствует себя настоящим мужчиной, когда покупает все, что продается за деньги.

Бизнесмен с удовольствием наблюдает, как люди заискивают перед ним и его богатством.

На вечере выпускников, оплаченном им же, бизнесмен с чистой совестью может сказать про свою жизнь, что она удалась, и упасть лицом в ведро с черной икрой.

Средства бизнесмена позволяют ему завоевать практически любую женщину, хотя бы на короткое время.

Бизнесмен может позволить себе маленькие капризы и большие прихоти.

Бизнесмена не волнуют убийственные цены в меню ресторана.

Бизнесмена не пилит жена, что денег до получки осталось всего ничего.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Поверьте, ваш мужчина является пределом мечтаний многих женщин, которые не понимают вас, когда вы жалуетесь на него. С бизнесменом можно построить отличную, теплую, уютную семью, важно не дать патриархальной мифологии разрушить ее. Изменения начинайте с себя и своих представлений о жизни.

Бизнесмен - обычный человек, который иногда бывает испуган, растерян и подавлен. Он - не машина для зарабатывания денег и решения жизненных проблем - он живой человек. Вам не стоит забывать об этом, и, по возможности, не перекладывать на него все свои затруднения.

Часто бизнесмен впадает в растерянность и подавленность, когда обозревает свои капиталы и возможности. Если разобраться в ситуации, то окажется, что он только и ждет, когда вы подскажете, что со всем этим делать. Почему бы не помочь ему получать от жизни удовольствие?

Вам ни в коем случае нельзя превращать себя в домашнюю мебель, которую бизнесмен с гордостью будет показывать друзьям. Не стоит воспринимать свой брак как вершину своей карьеры, пик надежд и последний рубеж, за которым желать нечего. Не бросайте своих интересов, развивайтесь, не останавливайтесь и не ограничивайте рост своей личности.

Не считайте, что проблемы вашего мужа вас не касаются. Даже если вы и не разбираетесь в его делах, вы всегда на его стороне, и кто, кроме вас, может оказать ему такую же поддержку?

Вам стоит поблагодарить судьбу за то, что вы избавлены от материальных проблем, а привнести уют и искренность в отношения с мужем под силу любой любящей женщине.

ВЛАСТОЛЮБЕЦ

Первое впечатление . Этот мужчина реализовал свои стремления на ниве управления и подчинения себе других людей. При этом властолюбец не обязательно управляет государством, занимает пост генерального директора или владеет контрольным пакетом акций сталелитейного завода. Напротив, часто властолюбец занимает весьма скромную должность, однако специфика этой должности такова, что люди идут к властолюбцу, как униженные просители. Он может быть мелким чиновником, пожарником в большом здании, завучем младших классов школы, гаишником, вахтером - но непременно человеком, наделенным хоть какой-то властью. Впрочем, ничто не мешает властолюбцу занимать крупный пост и с наслаждением вершить судьбы человеков.

У властолюбца зычный командирский голос, он говорит рублеными фразами и в любой ситуации берет на себя роль управленца. У него молодецкая выправка, и даже при небольшом росте он умеет произвести на всех впечатление гиганта. Если он высказывает свое мнение, слабые люди предпочитают согласиться с ним. Гнев властолюбца - зрелище не для слабонервных, окружающие предпочитают не связываться с ним.

Удовлетворение властолюбцу приносит именно возможность распоряжаться, управлять, повелевать судьбами, а часто и посамодурствовать. Этот мужчина будет тянуть волокиту не для получения взятки, а исключительно для того, чтобы насладиться ощущением власти: хочет - казнит, а хочет - помилует. Властолюбец испытывает блаженство, когда под его началом находятся люди, - он управляет ими с удовольствием. В детстве он с особой радостью строил своих игрушечных солдатиков и командовал ими.

Этот мужчина ногой открывает дверь в любой кабинет, говоря с людьми таким голосом, что они судорожно начинают припоминать, не должны ли они ему крупную сумму денег. Вообще, властолюбец виртуозно решает любые вопросы. Ему доставляет удовольствие отстаивать свои права, пользоваться льготами и ставить окружающих на место. В душе властолюбец - большой босс, и люди чувствуют этот посыл сразу.

Что при этом чувствует властолюбец. Властолюбец упивается властью и чувствует себя уязвленным в любом случае, когда он оказывается в зависимом положении. Для него невыносима сама мысль о том, что он никем не управляет - это вызывает у него приступы агрессии и беспомощности. Властолюбец должен повелевать, иначе он несчастен, неудовлетворен и не реализован.

Как это ни странно, в семье властолюбец легко может попасть под каблук своей жены. Секрет заключается в том, что властолюбец изначально принимает игру «я начальник - ты дурак». Тут уже не важно, в каком положении оказывается играющий.

Несколько слов об угнетаемой половине. Итак, жене, сумевшей взять верх над властолюбцем, достается роль начальника, однако, чаще всего именно она оказывается в зависимом и угнетаемом положении. Происходит это по вышеописанной схеме. К сожалению, вскоре она понимает, что построить отношения с властолюбцем по иной схеме практически невозможно, в ее силах лишь смягчить акценты.

От чего оказывается избавленной дама сердца властолюбца, так это от выяснения отношений с соседями и учителями, хождений по инстанциям и прочих дел, связанных с проявлением воли и возможностью оказать давление на окружающих. К другим домашним делам властолюбец оказывается крайне равнодушен, а потому супруга тщетно пытается приспособить его к какому-нибудь полезному для семьи занятию.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Именно властолюбец дает широкий простор для совершения ошибок и превращения его в домашнего монстра. Вот некоторые из них:

Тиранские замашки властолюбца приводят к тому, что вся семья попадает под их пресс. Еще более трагическим является вариант, при котором жена и дети становятся объектом управления и тирании властолюбца, не сумевшего реализовать свою страсть помыкать людьми на работе. В таком случае супруга, вовремя не оказавшая сопротивления деспотизму мужа, вынуждена отдуваться за весь мир.

Негласное коронование жены, признание за ней некоторых прав, и совместное управление детьми и домашними. Приводит это к тому, что уже в подростковом возрасте дети начинают ненавидеть обоих родителей, и, став взрослыми, отдаляются от них, полностью разрывая с ними отношения.

Поводы для неудовлетворенности властолюбца. Властолюбец очень часто попадает в сети неудовлетворенности.

Ужас, который властолюбец внушает окружающим, расценивается им как пренебрежение.

Властолюбца возмущает тот факт, что им управляют вышестоящие начальники, политики, неизвестные пиарщики, слепые силы природы и Господь Бог.

Властолюбец страдает, когда его власть хоть немного сдает позиции.

Властолюбец пытается держать в своих руках весь мир, и впадает в черную меланхолию, когда его попытки оказываются бесполезными.

Властолюбец впадает в бешенство, не встречая должного повиновения.

Властолюбец, как правило, не удовлетворен своими отношениями с детьми. С одной стороны они отказываются плясать под его дудку, а с другой - мало тянутся к своему отцу.

Властолюбец не может приказать дождю перестать.

Мифы, которые исповедует властолюбец. Мифология, которую исповедует властолюбец, заставляет его тиранить свое окружение, доводя всех этим до белого каления. Вот эти мифы.

«За настоящим мужиком - как за каменной стеной». Этот миф диктует властолюбцу необходимость принимать решения за всех, и претворять их в жизнь. Как вы видите, предпосылки его деятельности вполне правильны и оправданы жизненной необходимостью, если смотреть на жизнь с точки зрения патриархальной морали. Подобный взгляд диктует мужчине главенствующую роль. Однако в условиях перехода от патриархата к матриархату мужчина, упорно берущий на себя весь груз проблем целой семьи, неминуемо превращается в тирана и деспота.

«Мужчина должен быть сильным». Если предыдущий миф подталкивал властолюбца брать на себя все заботы о своей семье, а также оказывать на ее членов неоправданное давление, лишая всех свободы выбора, то этот миф толкает его на тяжелейшее психологическое насилие над своими близкими. И опять-таки, причины этого насилия вполне праведные - отец защищает своих домочадцев. На самом же деле властолюбец лишает своих близких свободы, прессует их авторитетом и подавляет морально.

«Мужчинам не до женщин, у них есть дела поважнее». Этот миф отдаляет властолюбца от семьи, если его работа реализует его управленческие замашки. Таким образом, получив отпор в семье, властолюбец переносит свои притязания на службу и вдоволь измывается над зависимыми от него людьми. В то же время, он, отстраняясь от семьи, испытывает злость и раздражение при мысли о ней.

«Самое главное для мужчины - это свобода». Маниакальное стремление к гипотетической свободе приводит властолюбца к тому, что он медленно, но верно превращается в настоящее исчадие ада. Происходит это по следующей схеме. Свободу для властолюбца представляет власть, и каждый, кто будет стоять на пути к ее приобретению, будет устранен. Жестоко и яростно. Пока не вынудит жену взять в руки скалку.

Мифологические рамки данного типа. Мифологические рамки властолюбца подталкивают его к постоянному подавлению окружающих.

Чтобы люди начали уважать властолюбца, он должен внушить им это чувство при помощи силы.

Без власти мужчина - никто, сама природа наделила его этим преимуществом.

Человека, от которого ничего не зависит, все презирают.

Властолюбец должен контролировать поступки окружающих его людей и течение хода мировой истории.

Властолюбец не должен позволять управлять собой.

Мужчина, который не проявляет силу - слабак и тряпка.

Я - начальник, ты - дурак.

Боятся - значит, уважают.

Люди могут стать счастливыми. Надо лишь направить их к счастью.

Преимущества властолюбца. Существует ряд преимуществ, которые придают положению властолюбца особенную сладость.

Властолюбец при необходимости берет ответственность на себя и легко с ней справляется, чувствуя себя при этом настоящим мужчиной.

Властолюбец получает необыкновенное удовольствие от работы, с которой не каждый справится.

Властолюбец легко настаивает на своем.

Властолюбец выполняет в семье ту работу, которую все терпеть не могут: он ходит по инстанциям и отстаивает права членов семьи. Таким образом, он убивает двух зайцев: получает удовольствие и заслуживает одобрение домашних.

Если властолюбец испытывает затруднения в личных отношениях, то он может просто приказать считать его точку зрения правильной. В большинстве случаев его послушают.

Властолюбец легко оказывается в положении господина и повелителя.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

· Несмотря на тот ужас и возмущение, который властолюбец внушает сильной и независимой женщине, с этим мужчиной можно построить счастливую и крепкую семью. Главное - не заигрываться в патриархальную мифологию и помнить о том, что предпосылки многих затруднений находятся в вашей голове.

Если вы выбрали мужчину этого типа, значит, вашей силы характера не хватает на то, чтобы в одиночку бороться с трудностями. Именно такой спутник дает вам силы и поддержку для того, чтобы спокойно двигаться по дороге своей жизни.

Несмотря на все вышесказанное, вы не раба и не солдат на плацу. Вы не обязаны по гроб жизни своему мужу, он не является вашим спасителем в белых одеждах, и вы не должны благодарить его каждую минуту за то, что господин дышит с вами одним воздухом. Не стоит забывать про чувство собственного достоинства и позволять подавлять свою личность.

Игру по таким правилам тоже можно направить в созидательное русло. Чувство меры - это основной ваш союзник. Если вас устраивает, что властолюбец берет на себя ответственность за вас, то, несмотря на всю вашу благодарность за это, вам не следует превращать свою жизнь в союз палача и жертвы.

Иногда полезно вспоминать о том, что вам просто необходимо учиться принимать решения и брать на себя ответственность за них. Представьте себе, какой беспомощной вы, привыкшая только подчиняться, окажетесь, если останетесь одна?

За властолюбцем - как за каменной стеной, вам повезло, что вы нашли такого мужчину.

БАБНИК

Первое впечатление. Этот мужчина мягок и вкрадчив. Он смотрит на любую женщину обожающим взглядом и мысленно раздевает ее. Через пять минут после знакомства он на все лады превозносит ваши достоинства, рассыпается в комплиментах и заявляет, что именно о такой женщине он мечтал всю жизнь. В настоящий момент он и вправду так думает.

Бабник необыкновенно обаятелен и привлекателен. Обычно его репутация намного опережает его, и, встретившись с ним, женщина уже готова оборонятся от попыток отнять у нее самое сокровенное (девичью честь, разумеется). При таком раскладе бабник, даже обладая весьма скромными внешними данными, может показаться любой женщине если не красавцем, то, по крайней мере, интересным кавалером.

Как правило, бабник не имеет серьезной работы. Это не значит, что он является социально неадаптированной личностью. Это просто говорит о том, что карьера не является главным приоритетом в жизни такого мужчины. Наедине с вами он может распространяться о своих честолюбивых планах завоевать весь мир, но это будет всего лишь очаровательной ложью. Подлинной страстью бабника были и остаются женщины. Их он просто обожает, прекрасно зная, чего они хотят от мужчины, и старается постоянно углублять эти свои знания.

Бабник является весьма посредственным домохозяином, да это и не удивительно. Как правило, женщины стараются максимально улучшить его быт, обустроить его жизнь и скрасить досуг.

Что при этом чувствует бабник. Однако, несмотря на кажущуюся любвеобильность, любовь - не его стихия. Бабник представляет собой нечто среднее между охотником и коллекционером. Влюбляется бабник не чаще и не реже, чем все остальные мужчины. Прочие же связи бабника (большая часть его романов) являются способом его личностной реализации. Именно таким образом бабник доказывает себе, что он - «настоящий мужчина в самом расцвете сил».

Вспоминая свои многочисленные романы, бабник порой впадает в тоску по подлинной, настоящей любви и по нормальным семейным отношениям. Именно в таком состоянии бабники обычно и женятся.

Несколько слов о счастливой избраннице. Сложно сказать, завидовать жене бабника, или сочувствовать. С одной стороны, выйти замуж за такого кобеля не пожелаешь никому. Жене бабника приходится не обращать внимания на запах чужих духов, источаемых рубашкой мужа, на следы помады на его щеках, ночные звонки от истеричных безымянных дамочек и предметы интимного женского туалета в его карманах. Все это не прибавляет оптимизма, скорее наоборот. С другой же стороны, бабник необыкновенно заботлив, ласков и внимателен. В сущности, если закрыть глаза на его любовные похождения, бабник представляет собой именно того мужа, о котором мечтают многие женщины. Нежный, страстный любовник, заботливый отец, он помнит все годовщины, умеет дарить подарки и устраивать семейные праздники. Он романтичен и сентиментален. Он очарователен.

Учитывая все вышесказанное, что мы можем сказать о женщине, которая находится рядом с бабником? Она или чрезвычайно влюблена, или у нее железные нервы.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Если ваш мужчина избрал для себя подобный способ самореализации, не стоит воспринимать это трагически. Для того, чтобы ваша жизнь не превратилась в кошмарный сон, надо знать о типичных ошибках, характерных для вашего союза.

Построение отношений с бабником на основе сладкой мысли, вкратце звучащей так: «Это он со всеми другими так себя ведет. Со мной он будет иным. Я стану его единственной женщиной, и он всю жизнь проведет у моих ног». К сожалению, практика показывает, что подобные мысли приводят лишь к тому, что вы становитесь девушкой «пятой в предпоследнем ряду», записываясь в длинную и нескончаемую очередь себе подобных.

Стремление стать для бабника не женой, а другом. Если вам нужен друг, не стройте с ним любовных отношений и не выходите за него замуж. Попытка выделиться в нескончаемой череде романов бабника таким способом приведет вас к тому, что вы, скрипя зубами, будете выслушивать его трогательные излияния, и вскоре превратитесь для этого мужчины в психоаналитика, начисто лишенного половых признаков.

Дикая ревность и постоянные подозрения с битьем посуды и страшными обвинениями. Во-первых, нестерпимо жалко посуду и свои голосовые связки. А во-вторых, попытка держать бабника «на коротком поводке» приводит лишь к тому, что он всеми силами будет пытаться этот поводок перегрызть.

Поводы для неудовлетворенности бабника. Несмотря на то, что многие мужчины очень завидуют бабнику, поводов для неудовлетворенности у него имеется множество.

Бабник мучается оттого, что его карьера оставляет желать лучшего.

Бабник неудовлетворен тем, что его репутация играет с ним злые шутки: те женщины, которые ему нужны, отступают, напуганные столь длинным донжуанским списком.

Бабника часто не воспринимают всерьез.

В кругу общения бабника существует множество женщин, которые могут много чего рассказать о его повадках. Эти характеристики зачастую далеко не лестные.

У бабника обязательно подрастают несколько детей, матери которых запрещают им видеться с отцом.

Бабник тоскует по семейному уюту и «большой настоящей любви».

Бабник устает от однообразия.

Существует множество мужчин, которые хотели бы нанести бабнику тяжкие телесные повреждения.

Мифы, которые исповедует бабник. Мифология бабника заставляет его каждый день доказывать себе, что он - «настоящий мужчина», супергерой и мачо, начисто забыв о своих чувствах и предпочтениях. Вот эти мифы.

«За настоящим мужиком, как за каменной стеной». Этот миф заставляет бабника тратить массу сил и здоровья на то, чтобы поддержать видимость этого настоящего мужика. Поскольку этот миф предполагает, что мужчина должен быть везде, всем и постоянно, то бабнику, дабы поддержать сей имидж, периодически приходится опускаться до хвастовства и банального вранья. Результат - весьма неприятные ситуации, когда собственноручно починенная табуретка ломается под любимой, а также недоверие и упреки со стороны обманутых женщин.

«Мужчина - маменькин сынок, слабак и примитив». Этим мифом бабник прикрывается в случае, если его игры заводят его слишком далеко. «Мол, что с меня взять, я же мужчина! Это ты - женщина, умная, все понимающая, сильная, а я кто? Примитив! Что же ты так расстроилась, дорогая?». Этот миф лишает бабника уважения его женщин и повергает его в пучину недовольства собой.

«Мужчинам от нас надо только одно». Этот миф появился на свет во многом благодаря бабникам. Реализуя его, наш герой уверен, что настоящий мужчина должен быть половым гигантом, готовым осчастливить всех женщин планеты. Когда при помощи простой арифметики выясняется, что это невозможно, бабник впадает в панику, начинает бегать по врачам и килограммами поглощать виагру.

«Самое главное для мужчины - это свобода». Святая и наивная вера в то, что он - пленник любимой женщины, а свобода его заключается в полигамии, приводит бабника к довольно печальным результатам. Любимая женщина куда-то испаряется, репутация подмочена, старость не за горами, охвачена лишь ничтожно малая часть женщин планеты, а свобода почему-то не кажет свой светлый лик.

Мифологические рамки данного типа. Эти рамки заставляют бабника разыгрывать из себя бесчувственного жеребца.

Настоящий мужчина должен постоянно купаться в женском внимании.

Если женщина отказала тебе, ее надо добиться любыми средствами, иначе ты не мужик.

Все женщины, с которыми общался бабник, должны безоговорочно влюбляться в него.

Бабника любят за его необыкновенные способности любовника.

Женщину лучше бросить до того, как она бросила мужчину.

Женщинам надо доказать, что мужское сердце - не игрушка, их всех надо поставить на место.

Раз бабник не добился особых успехов на ниве карьеры и профессионального роста, он обязан доказывать, что он - настоящий мужик, соблазняя как можно большее количество женщин.

Настоящий мужчина должен безоговорочно подчинить себе женщину, иначе она подчинит себе его.

Преимущества бабника. Однако в положении бабника существует масса преимуществ, которые помогают ему утешиться.

Бабника любят женщины, что бы они о нем ни говорили.

Бабнику многое сходит с рук.

Бабник на любом поприще может найти поддержку в лице женщин.

Бабник никогда не имеет проблем с досугом, за редким исключением.

Бабнику завидуют друзья.

Бабнику завидуют враги.

За благосклонность бабника борются все женщины, причем главным призом в этой борьбе является он сам.

Бабник хорошо знает женщин и может наставлять зеленых юнцов на путь истинный.

Бабнику будет что вспомнить в старости.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Несмотря на некоторые недостатки, которыми обладает бабник, он - великолепный партнер, способный на прочные, теплые и доверительные отношения. Свержение патриархальной мифологии с ее сияющего пьедестала, и прежде всего, самостоятельный от нее отказ, поможет вам раскрыть эти качества бабника.

У каждого человека есть свои маленькие слабости. Если вы вступили в союз с бабником, забудьте о ревности и развивайте в себе терпимость. Не давайте топтать свою любовь ногами, не забывайте о чувстве собственного достоинства, но и не терзайте себя излишними муками попранного самолюбия. Примите как факт то, что ваш мужчина избрал поприщем своей социальной реализации любовные победы.

Вы не являетесь закадычным приятелем своему мужу, прекратите, мучаясь и ревнуя, выслушивать долгие исповеди, посвященные его любовным похождениям. Не забывайте о том, что в первую очередь вы - женщина, которая не хочет, чтобы ее отодвигали на второй план. Невозможно строить любовные отношения, когда в спальне, кроме вас, находится еще целый легион мимолетных подруг вашего мужа.

Вы - жена, а они - всего лишь любовницы. Эта простая истина так же непреложна, как и тот факт, что вода мокрая. Как бы там ни было, а главная женщина в жизни вашего мужа все равно - вы.

Столько романтических и любовных радостей, сколько вы получите от мужа-бабника, вы не испытаете ни с одним мужчиной, что бы там ни писали в любовных романах.

РАДИОЛЮБИТЕЛЬ

Первое впечатление . Радиолюбитель реализуется на почве самозабвенного погружения в хобби. Этот мужчина имеет профессию, в которой он преуспевает или нет, у него есть семья, более или менее счастливая, он зарабатывает большие или маленькие деньги - все это для него не важно. Поприще, на котором он чувствует себя по-настоящему реализовавшимся - это его хобби.

Радиолюбителя можно узнать в коллективе людей по абсолютному равнодушию к большинству проявлений этого мира. То есть, определенное воздействие внешняя среда на него, конечно, оказывает, но все это удостаивается лишь вялой реакции радиолюбителя. Этот мужчина преображается только тогда, когда разговор вдруг заходит о его увлечении. Как загораются его глаза! Сколько волнения и восторга появляется в его речах! Как он становится порывист, риторичен и убедителен!

Радиолюбитель может заниматься бегом трусцой или разводить тараканов, составлять гороскопы или собирать коллекции минералов, ездить в лагерь пионервожатым или осваивать художественную резьбу по дереву «Татьянка». Это абсолютно не важно. Важно, что занятие это захватывает его целиком. К примеру, о таком всеобъемлющем и всепоглощающем увлечении, как рыбалка, сложено немало анекдотов. Один из них наиболее полно отражает ситуацию, которая складывается в семье радиолюбителя: «4:30 утра. Жена заходит в кладовку и находит рыболовные снасти мужа. Она рвет лески и ломает удочки о колено, она давит ногами мотыля и режет ножницами сети, рвет в клочья резиновые сапоги мужа и сжигает его брезентовый плащ. 4:45 утра. Жена выходит из кладовки, на ее лице играет блаженная улыбка, она счастлива. Жить ей осталось ровно 15 минут». Я думаю, что комментарии излишни, народ все сказал.

Что при этом чувствует радиолюбитель. Описывая ощущения радиолюбителя, следует несколько слов уделить психологическому типу мужчины, который обычно реализуется в этой жизненной сфере. Это весьма сдержанный субъект, всецело погруженный в себя. Командной игре он предпочитает одиночные выступления. Для него не главное прийти к финишу первым, а потому более энергичные соперники оттесняют его. Однако все меняется, когда дело касается его увлечения. Потратив на него много лет, сил и эмоций, радиолюбитель поднаторел в том, чем занимается. В этом он становится профессионалом в классе любителей. Возможно, это не очень успешный, не блещущий особой красотой и различными умениями субъект, но когда дело доходит до складывания бумажных журавликов, выпиливания лобзиком букв или собирания редких жуков, он многих заткнет за пояс. Радиолюбитель это прекрасно понимает. В водах своего увлечения он чувствует себя уверенно и спокойно. Именно отсюда берется то упорство, с которым радиолюбитель отстаивает свое хобби перед женой, которая постоянно мешает ему заниматься любимым делом.

Несколько слов о досадной помехе. Как это ни прискорбно, но жена является именно досадной помехой, когда речь заходит о хобби радиолюбителя. Она ничего в этом не понимает, ворчит, что кран на кухне течет уже два года, хочет, чтобы муж шел за картошкой и вынес мусор. А он вместо этой общественно-полезной работы на благо семьи упорно клеит модели самолетов или занимается йогой.

Несмотря на это, женщина, которая находится рядом с радиолюбителем, весьма снисходительна. Более того, только она может с восторгом рассказывать подругам о розовом кусте, который муж вырастил на балконе, восхищаясь его садоводческими способностями. При этом ее уже давно не обижает, что ей не позволяется дотрагиваться до этого куста даже для того, чтобы оборвать пожелтевшие листья. Удивительная женщина, короче.

В кого он может превратиться при неправильном обращении. Существует ряд неверных действий, которые приводят к тому, что радиолюбитель превращается в ужас, летящий на крыльях ночи. Вот самые распространенные ошибки, ведущие к подобному исходу:

Запрещение радиолюбителю заниматься хобби путем скандалов и постоянных упреков. Ведет это к тому, что радиолюбитель все-таки отказывается от своего увлечения, но мир меркнет в его глазах и теряет всяческую привлекательность. Он начинает потихоньку опускаться, пить и теряет к жизни всяческий интерес. Вторым вариантом развития событий может стать весьма прискорбная ситуация, когда муж хобби не бросает, но начинает ненавидеть жену лютой ненавистью, проводя все свое свободное время в гараже или на рыбалке.

Подчинение всего домашнего распорядка увлечению мужа. Подобная ошибка приводит к тому, что радиолюбитель начинает загромождать квартиру предметами своего культа, каждую свободную минуту занимаясь духовной гимнастикой или бальными танцами. При этом все домочадцы также будут обязаны принимать участие в хобби главы семьи.

Поводы для неудовлетворенности радиолюбителя. Радиолюбитель, несмотря на то, что он активно реализует себя, всегда находит поводы для неудовлетворенности.

Радиолюбитель не сделал карьеры, а потому он и не мужик вовсе.

Радиолюбитель мучается чувством вины перед семьей.

Радиолюбитель боится не достичь должных высот в своем увлечении.

Радиолюбитель боится, что жизнь пройдет зря в повседневных заботах и проблемах.

Радиолюбитель не удовлетворен тем, что на этом свете так мало людей, которых интересует его хобби.

Радиолюбитель впадает в ярость, когда его отвлекают от его дела.

Радиолюбитель приходит в ужас, когда его инвентарь для спортивного бега на ходулях переносится из спальни на балкон.

Мифы, которые исповедует радиолюбитель. Мифология радиолюбителя приводит его к полному отделению от реального мира путем ухода в свое увлечение, порой страшно далекое от жизни. Вот некоторые из его мифов:

«Мужчина - маменькин сынок, слабак и примитив». Этим мифом радиолюбитель прикрывается от упреков жены как щитом. Мол, что с него взять, ведь все мужчины - малые дети. Им положено играть в игрушки, и люди, которые этого не понимают, совершают грубейшую ошибку. Куда уж ему, такому большому ребенку, справиться с чисткой картошки? Нет уж, дудки. Само собой, что почетная функция «мамочки» возлагается на жену.

«Мужчина должен быть чуть красивей обезьяны». Этот замечательный миф подталкивает радиолюбителя облачаться в такие наряды, что при одном взгляде на него слезы наворачиваются на глаза. Вы когда-нибудь видели грибника в полном облачении? Советую посмотреть, - захватывающее зрелище. То же самое касается астрологов, пчеловодов, бегунов, краснодеревщиков, автолюбителей и тому подобных разновидностей радиолюбителя. Все было бы ничего, если бы, заигравшись, радиолюбитель не старался бы привнести некоторые элементы своего имиджа в повседневную жизнь. Слабонервные дамы обычно не выдерживают подобной картины.

«Мужчинам не до женщин, у них есть дела поважнее». Этот миф подталкивает радиолюбителя на полное погружение в свое хобби в ущерб семье и личной жизни. Зачем ему вся эта любовь и бытовуха, когда у него есть настоящее дело, которым и должен настоящий мужчина заниматься, не отвлекаясь на всякие глупости?

«Самое главное для мужчины - это свобода». Этот миф заставляет радиолюбителя, целиком погруженного в свой иллюзорный (особенно для его близких) мир, рьяно охранять свое, пусть и слегка сомнительное, звание «настоящего мужика». Любой намек со стороны женщины на несостоятельность его увлечения он воспринимает как реальную угрозу этому титулу, доставшемуся ему потом и кровью (путем долгих соревнований с отцом, борьбой с женщинами и собственными чувствами). Наставления жены воспринимаются радиолюбителем как поползновение отобрать у него, мужчины, самое сокровенное. А что самое сокровенное у мужчины? Конечно же, его свобода.

Мифологические рамки данного типа. Эти рамки заставляют радиолюбителя отгородиться от реального мира глухой стеной:

У настоящего мужчины должны быть свои интересы, на которые никто не имеет права посягать. Болезнь жены или выбитое окно - не оправдание вмешательству в его личную жизнь.

К тридцати годам (максимум к сорока) радиолюбитель обязан достигнуть совершенства в своем хобби.

Настоящий мужчина не даст свернуть себя с избранного им пути.

Радиолюбитель должен отстаивать свою свободу перед семьей.

Радиолюбитель обязан посвящать все свое свободное время своему хобби.

Преимущества радиолюбителя. Однако в положении радиолюбителя есть существенные преимущества:

Радиолюбитель занимается любимым делом и полностью в нем растворяется.

Радиолюбитель имеет отличное пространство для ухода от реальности.

Радиолюбитель имеет свой, никому не доступный круг общения.

Радиолюбитель обладает собственным миром.

Радиолюбитель тоже добивается успехов и побед, причем, арбитром в этой гонке является он сам.

Как общаться с подобным мужчиной. Если описанный выше тип мужчины показался вам знакомым и вы хоть в чем-то узнали своего партнера, не расстраивайтесь. Для того, чтобы избавиться от мифологического мышления и вернуться в реальность, попытайтесь взглянуть на ситуацию непредвзято. В этом вам помогут несколько объективных истин.

Несмотря на некоторые недостатки, с радиолюбителем можно прожить долгую и счастливую жизнь. Главное - изгнать из своей головы патриархальную мифологию, рушащую все наши завоевания.

Ваш мужчина имеет полное право на личное пространство, свободное от бытовых проблем и забот. Если он нуждается в построении собственного мира, никто на свете не в праве становиться у него на пути. Тут также очень важно соблюсти золотую середину. Старайтесь, чтобы мир радиолюбителя не занимал все пространство вашей семьи и не вытеснял ваш собственный мир, на который вы имеете такое же право, как и ваш муж.

Отнять у радиолюбителя право на его увлечение - означает отнять у него право на самореализацию. Уважайте вашего мужчину и развивайте в себе терпимость.

Увлечение вашего мужа может оказаться очень занимательным, если вы перестанете рассматривать его как блажь и дурь. Вполне вероятно, что вы тоже сможете увлечься альпинизмом, вышиванием крестиком или водным поло. С другой стороны, если вы понимаете, что хобби мужа вступает в фазу кризиса, попробуйте приобщить его к своему увлечению. Каким бы путем вы не пришли к совместному хобби, помните о том, что именно оно может сплотить вашу семью.

Увлечения и хобби вносят в нашу жизнь новые краски. Радуйтесь им вместе с мужем, а не воюйте с ветряными мельницами!

ГЛАВА 5. ПРИГЛАШЕНИЕ К СЧАСТЛИВОЙ ЖИЗНИ

Тебе принесут от меня подарок.

Ты его тоже прими. Что это

такое - поймешь, когда на

месте окажешься. Ленточку

развяжешь - и наслаждайся.

Харуки Мураками.

Дэнс , дэнс, дэнс…

НЕСКОЛЬКО СЛОВ О КАРМАПСИХОЛОГИЧЕСКИХ МЕТОДИКАХ ИЛИ КАК ПОПАСТЬ В ПОТОК

Итак, мы с вами подробно рассмотрели различные типы реализации мужчин в социуме и постарались приблизиться к пониманию их устремлений. Эти знания помогут вам разрушить стену непонимания, недосказанности и отчуждения, которая порой выстраивается между мужчиной и женщиной.

Пройдя этот путь, мы пришли к осознанию простой истины: порой каждая из нас общается не с реальным партнером, а со своим представлением о нем - несуществующим фантомом, созданным нами же на основе нелепой патриархальной мифологии.

Время идет, общественная формация претерпевает изменения, и переходный от патриархата к матриархату период подталкивает нас к разрушению непонимания и лжи, которые высятся между мужчинами и женщинами. Именно сейчас у обоих полов есть реальный шанс сделать шаг навстречу друг другу, прийти к пониманию, прощению и конструктивному диалогу.

Однако все вышесказанное остается лишь набором пафосных, красивых слов, которые, к сожалению, страшно далеки от реальной жизни. Порой бывает невыносимо сложно провести параллель между своими сиюминутными проблемами, обидами, переживаниями и гипотетической сменой патриархата матриархатом. Действительно, до смены ли общественных формаций, если в нашей реальной жизни происходит множество событий, подчас не самых приятных. Какое дело женщине до патриархальных мифов и кармической неизбежности матриархата, если в настоящей жизни уходит любимый мужчина, или отношения с мужем накаляются до такой степени, что единственное чувство, которое он вызывает - жгучее раздражение?

Сталкиваясь с ежедневными проблемами, каждая из нас понимает, что теория необыкновенно суха, а древо жизни зеленеет, цветет и плодоносит, причем порой так интенсивно, что страшно делается.

Для того чтобы связать теоретические построения с жизнью, требуется некий мост, который соединил бы стройные теоретические выкладки с бытовыми проблемами реальных людей. Именно этим мостом и становятся кармапсихологические методики коррекции и гармонизации ситуаций.

В этой главе я хочу познакомить вас с одной из таких методик, которая поможет вам решить многие проблемы, гармонизировать конфликтные ситуации, наладить отношения с окружающими людьми, прийти к любви и пониманию.

Но, прежде чем приступить к описанию конкретных методик, я хочу сказать несколько слов о том, как действуют кармапсихологические методики вообще, и о том, как с ними работать, в частности.

Кармапсихологические методики построены с учетом взаимодействия всех кармических законов, предполагающих, что мы пребываем в постоянной обратной связи со Вселенной. Знание вселенских законов равновесия позволяет нам ощущать, когда мы находимся в потоке своей жизни.

Эти слова - «находиться в потоке» - довольно часто используются представителями различных эзотерических школ и употребляются в тех случаях, когда необходимо обозначить гармоничное состояние души, ее «полет».

Если вы находитесь в потоке, значит, вы живете здесь и сейчас, то есть жизнью, полной радости и удовольствия, не упрекая себя за прошлое и не беспокоясь о будущем. Вы получаете наслаждение от общения, от работы и отдыха, все вам удается, сбываются самые сокровенные желания. При этом вы как бы «плывете по течению», осознанно направляя себя к цели и принимая на себя ответственность за свои действия.

Анализируя поступки окружающих нас людей и ситуации, которые складываются вокруг нас, мы всегда можем точно определить, в потоке мы находимся в данный момент, или уже давно, выбиваясь из сил, плывем в другую сторону, против течения, или же просто выброшены на берег.

Таким образом, применение кармапсихологических методик позволяет нам вернуться в поток своей жизни, если вдруг мы по неопытности или из-за незнания какими-то своими действиями нарушили вселенское равновесие и по этой причине попали в неприятную для нас ситуацию.

Подведем итоги:

Для претворения в жизнь теоретических построений требуется мост, который соединил бы их с реальными проблемами. Этим мостом и становятся кармапсихологические методики.

Находиться в потоке своей жизни - это значит жить в гармонии с собой и со Вселенной.

Применение кармапсихологических методик позволяет нам вернуться в поток своей жизни.

КРИК ДУШИ АВТОРА ИЛИ МАЛЕНЬКОЕ НРАВОУЧЕНИЕ ПО ПОВОДУ ДУШЕВНОЙ ЛЕНИ

А сейчас, как говорил (и, как всегда, к месту) Фрунзик Мкртчян: «я вам один умный вещь скажу, только вы не обижайтесь». Даже две вещи.

Первое (и самое главное), что я рекомендую вам запомнить: из ничего не получается ничего .

Если в вашей жизни что-то складывается не так, как вы хотите, никто, кроме вас, в этом не виноват, и никто, кроме вас, не в состоянии улучшить положение . Это второе.

К чему я это говорю? Очень часто происходит так, что мы, находясь в состоянии душевного дискомфорта, начинаем обвинять в своих неудачах и неприятностях окружающих нас людей. Как правило, в таких случаях человек утрачивает способность критически мыслить, смотреть на себя со стороны, теряет веру в собственные силы, а значит, и точку опоры, и не может самостоятельно справиться с ситуацией.

В результате возникает раздражение - «весь мир против меня», чувство вины - «наверное, я опять что-то сделала неправильно», самоуничижение - «как всегда, не смогла удержать счастье», неуверенность в собственных силах - «у меня ничего не получается», чувство жалости к себе - «я самая бедная и несчастная», страхи - «а вдруг счастье ушло навсегда», «это мне наказание за неправедность» и так до бесконечности. У каждой из нас в таких случаях наберется с десяток подобных навязчивых мыслей, которые без конца вертятся в голове, усугубляя и без того тоскливое существование в кризисные моменты нашей жизни.

Как правило, попадая в полосу неудач и неприятностей, люди настолько запутываются, что у многих появляется желание изменить ситуацию насильственным способом. «Не смотрит на меня понравившийся мужчина - душу ему наизнанку выверну, но заставлю влюбиться», «ушел муж к другой - верну против его воли», «не отдает должник деньги - прижму», «не нравятся дочкины подруги - разгоню», «не повышает начальник зарплату - возьму за жабры» и так далее, и тому подобное…

А тут, к великой радости, попадается на глаза объявление: «Приворожу навсегда», «Моментально верну мужа», «Устраню соперницу», «Накажу обидчиков». Какой соблазн - быстро, дешево и сердито, а главное, без всяких усилий! И уже не до того, чтобы подумать: почему так, а не иначе сложилась ситуация, какими своими мыслями и поступками я нарушаю вселенское равновесие настолько, что ничего не получается, почему не исполняется задуманное, в результате каких своих ошибочных действий сижу я на кухне в слезах, злобе и тоске?

И мчится «бедная страдалица», в надежде на помощь, к «специалисту», выкраивая из семейного бюджета последние деньги. И не понимает она того, что любое постороннее вмешательство в судьбу человека, не подкрепленное его собственной духовной работой, приводит только к еще большему нарушению вселенского равновесия.

Для того чтобы проиллюстрировать все вышесказанное, приведу парочку наиболее характерных примеров из собственной практики.

Ко мне на консультации нередко приходят люди, по полной программе испытавшие на собственной шкуре трагические последствия бездумного обращения к магам и колдунам. Сколько же горя и несчастий перенесли эти люди, проявившие преступное легкомыслие по отношению к себе и судьбе своих близких! Вот сухие факты.

Валентина С., 34 года. В декабре 1998 года обратилась в «магический салон» с просьбой вернуть мужа, ушедшего к другой. Ей помогли - муж вернулся. Он стал тихим и послушным, все вечера проводил дома. Три месяца она пребывала в полной уверенности, что семейное счастье восстановлено. На радостях счастливые супруги решили улучшить жилищные условия - продать свою квартиру и, добавив денег, купить квартиру большей площади. После оформления сделки и внесения всей суммы оказалось, что их новая квартира принадлежит недееспособному больному, состоящему на учете в психдиспансере. Сделка была признана недействительной, маклер с деньгами исчез, и бедное семейство с двумя маленькими детьми в течение полутора лет обреталось на летней даче в Подмосковье.

Алина З., 47 лет. В январе 1999 года дала взаймы своему знакомому две тысячи долларов сроком на две недели. Знакомый полгода от нее прятался, и она решила обратиться к «потомственной деревенской колдунье». Через две недели долг был возвращен, а ровно через месяц она попала в серьезную автомобильную аварию. В результате полгода восстанавливала здоровье, вынуждена была уйти с хорошей работы и вдобавок лишилась автомобиля.

Таких душераздирающих историй из моей практики хватило бы на целую книгу. Как писал классик, «его пример - другим наука». К счастью, многим из этих людей оказалось возможным помочь, потому что они на собственном несладком опыте убедились в правомерности мудрого высказывания о бесплатном сыре и мышеловке. Трагедии, случившиеся с ними, не обозлили их на весь белый свет, а заставили по-иному взглянуть на себя и пересмотреть свое отношение к миру. Только благодаря переосмыслению ими своей жизни и осознанию собственных ошибок многим из них оказалось возможным помочь - их истории имеют вполне благополучный финал.

Но сколько же еще людей, запутавшихся в собственных проблемах, с младенческим доверием полагаются в тяжелых жизненных ситуациях не на себя, а на помощь «специалистов»!

Все мы помним те времена, когда слова «карма», «родовое проклятие», «венец безбрачия», «энергетический вампир» пробуждали в наших с вами соотечественниках, кинувшихся за халявным счастьем, чувство трепетного восторга, граничащее со священным ужасом. Сейчас все эти «эзотерические» навороты в большинстве своем вызывают только скуку и недоверие. Слишком уж устал народ верить дешевым рецептам счастья, составленным из доморощенных гаданий, приворотов и неграмотных «кармических» рассуждений. Магические салоны скоро будут в каждом подъезде, а что-то никак не прибавляется у нас здоровых и счастливых людей. Откройте любую газету - сколько же шарлатанов спекулируют на нашей вопиющей безграмотности, наивности и душевной лени! На каждом шагу если не «потомственная ясновидящая», то «адепт черной и белой магии», или, на худой конец, «сибирский знахарь». Хочешь - вылечат от алкоголизма, а хочешь - вообще карму снимут. Гарантия по фото - сто процентов. Смешно, ей-богу.

Доверяя свою жизнь и здоровье подобным «чудотворцам», что же чаще всего, в самых безобидных случаях, вы имеете в результате? Театрализованное магическое представление со свечами, благовониями и выдуманными ритуалами? Невнятно сформулированные расплывчатые рекомендации, допускающие различные толкования, в лучшем случае, основанные на знании бытовой психологии? Очень занимательные, часто на уровне «фэнтези», но маловразумительные и совершенно бездоказательные рассказки о том, как вы нагрешили в прошлой жизни, за что и должны расплачиваться сейчас? К тому же представьте себе, что вся эта информация пропущена через систему взглядов и жизненных установок «специалиста», как правило, совершенно не совпадающих с вашей. Даже если вам повезет, и вы попадете на прием не к шарлатану, а к настоящему специалисту, обладающему реальным даром ясновидения и исцеления, для которого девиз «Не навреди!» - не пустой звук (а таких людей по пальцам можно пересчитать), то разве сбудутся ваши надежды безо всяких усилий с вашей стороны? К сожалению, нет. Поэтому, если вы не удовлетворены свой жизнью и у вас возникает желание что-то в ней изменить, не стоит сидеть и ждать, что придет колдун (ужас какой!) или биоэнерготерапевт, или кармапсихолог, и сделает все за вас, а вам останется только получить желаемый результат и наслаждаться им всю оставшуюся жизнь. Любой специалист-профессионал, несмотря на весь свой опыт и высокую квалификацию, является всего-навсего посредником между вами и Вселенной. Он может только лишь помочь вам найти ниточку, за которую нужно потянуть, чтобы распутать замысловатый клубок ваших проблем и подсказать вам, где находится дверь, открыть которую должны вы сами. Только вы, и никто другой, сможете правильно ответить на вопрос: «Как же я дошла до жизни такой?», потому что только вы сами знаете точные ответы на все свои вопросы. Работа кармапсихолога заключается в том, чтобы помочь вам правильно эти вопросы сформулировать, а возможным это становится только в тех случаях, когда вам удается преодолеть свою многолетнюю душевную лень, которая позволяла вам заниматься сколько угодно и чем угодно, не оставляя себе времени и сил на осознание и анализ происходящего с вами. Таким образом, пока вы сами не приложите целенаправленных (и иногда достаточно длительных) душевных усилий к улучшению своего положения, никакого результата не будет, несмотря на самые эффективные, великолепные, проверенные техники и методики. Для того, чтобы в вашей жизни наступили ощутимые перемены к лучшему, мало одного только вашего смутного стремления к счастью и возможности заплатить за это деньги. Смиритесь с тем, что, начиная работать по любой из методик, пришедшихся вам по вкусу , придется затратить не только определенное количество времени (которое мы обычно гораздо с большим удовольствием тратим на развлечения, отдых и даже работу), но и, что самое важное, приложить свои душевные силы. Без этого, повторяю, не получится у вас ровным счетом ничего. Поверьте, подобное вступление, от занудности которого я сама прихожу в восторг, навеяно моим долгим опытом работы со многими людьми, с детства наивно уверовавшими в сказки о золотой рыбке и о блюдечке с голубой каемочкой.

Подведем итоги:

Если в вашей жизни что-то складывается не так, как вы хотите, никто, кроме вас, в этом не виноват, и никто, кроме вас, не в состоянии улучшить положение.

Любое постороннее вмешательство в судьбу человека, не подкрепленное его собственной духовной работой, приводит только к еще большему нарушению вселенского равновесия.

Сделать шаг к реальному разрешению своих проблем каждый из нас сможет, лишь приложив к этому душевные силы.

ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ ОСНОВА МЕТОДИКИ «Я, ТЫ, ОН, ОНА»

А теперь, чувствуя некоторую неловкость за свой менторский тон в предыдущих абзацах, я перехожу к рассказу о методике «Я, ты, он, она» (так и хочется вспомнить одну советскую певицу. Впрочем, она не имеет к предмету разговора никакого отношения).

Изучение и применение к жизни вселенских законов равновесия, в том числе и закона причинности (кармы), приносит понимание, что наша жизнь и те ситуации, в которые мы попадаем, являются нашим же собственным построением.

Оказавшись в кризисной ситуации, мы испытываем чувство беспомощности и растерянности. Кажется, что во всем мире не найдется человека, который смог бы нас понять и помочь нам. Мы обращаемся за сочувствием к друзьям, можем днями и ночами обдумывать сложившееся положение, беспредельно страдая по этому поводу. Однако, в конечном итоге, мы приходим к тому, что от нас ничего не зависит. Озаренные этим пониманием, мы начинаем все сваливать на злую судьбу и жестокий рок. «Ка-арма…» - многозначительно говорим мы, как правило, не особо представляя себе, что это такое.

«Почему это случилось именно со мной?», «За что мне это наказание?», «Может, на меня кто-нибудь навел порчу?» - подобные вопросы я часто слышу от людей, обращающихся ко мне за помощью. Должна вам сказать, что, как правило, порча здесь абсолютно не причем. Механизм возникновения неприятностей достаточно прост. В основе его лежит принцип обратной связи со Вселенной.

Под действием кармических законов, охраняющих существование Вселенной, весь негатив, который вы выбрасываете в мир и тем самым нарушаете вселенское равновесие, обязательно вернется к вам в будущем и создаст для вас кризисную ситуацию, которая призвана показать, чем именно вы это равновесие нарушили.

Попросту говоря, если вы причинили кому-то неприятности, в скором будущем непременно «ждите прилета» и не сомневайтесь, что попадете в аналогичные неприятности сами, и будете попадать в них столько раз, сколько вам потребуется для того, чтобы вы прочувствовали и осознали свои прошлые ошибки. Осознание предполагает изменение образа мыслей и способа действий, что способствует восстановлению равновесия Вселенной. Таким образом, круг обвальных неприятностей разрывается.

Почему же происходит так, что мы намеренно или неосознанно заставляем себя переживать неприятности, беды и лишения? Неужели мы желаем себе зла? Ни в коем случае.

Как правило, мы попадаем в водоворот трагических событий в тот момент, когда разъединяем себя со Вселенной, отрицая законы, на которых держится ее равновесие. Получается, что человек выгораживает себе в окружающем его мире маленький светлый уголочек, который считает «своим», и противопоставляет его остальному огромному враждебному «чужому» пространству, населенному недоброжелательными темными силами. Тем самым он разделяет свою личность на палача, который казнит, и несчастную жертву, которая терпит лишения и страдания. Стоит ли говорить, что себя он чаще всего отождествляет с этой несчастной жертвой? При этом испытывает реальные страдания, которыми сам же себя и наказывает.

Как же вырваться из этого заколдованного круга?

В первую очередь, нам следует отказаться от принципа: «Кто не с нами, тот против нас», то есть от разделения Вселенной на два лагеря, к одному из которых принадлежим мы сами - несчастные, ни за что не отвечающие, а потому не имеющие ни на что влияния, а к другому - всесильные монстры, которые коверкают нашу жизнь.

Кого же мы подразумеваем под этими монстрами в тех случаях, когда ситуация складывается не так, как мы хотим? Прежде всего, это - наши мужья, родственники, соседи, начальники, ну, и, конечно, судьба, карма и прочие мистические силы, вплоть до бесов и чертей (правда, мы не всегда представляем себе, что это такое, но это не важно, главное, чтобы был хоть кто-нибудь, кого можно обвинить во всех своих несчастьях).

Обладая некоторой долей фантазии, мы можем ввести в это противостояние и третью силу, которая якобы «помогает нам бороться против злого рока».

Как правило, мы настолько яростно включаемся в эту борьбу, что приподняться над ситуацией и посмотреть на нее со стороны у нас нет ни сил, ни времени.

Тут- то мы и подходим к ключевому моменту, объясняющему причину наших несчастий -они происходят потому, что мы дробим силу, которая нам дана для счастливой жизни, на три неравномерные части: «мы сами», «те, кто с нами» и «те, кто против нас». Тем самым мы используем лишь часть своей силы на построение ситуации, к которой стремимся. Отождествляя себя лишь со страдающей жертвой, мы оставляем себе ничтожно мало силы, тратя все, чем обладаем, на ведение виртуальной, никому не нужной борьбы с несуществующим злым роком.

В таких случаях все советуют нам приподняться над некомфортной ситуацией, объективно взглянуть на проблему, дабы все предпосылки наших страданий стали видны нам, как на ладони.

Однако это не так просто. Пока нами владеют эмоции, мы заключены в тесной тюрьме, куда сами же себя и загнали. Потом, по прошествии времени, когда накал страстей спадет, мы станем обладателями этого пресловутого «объективного» взгляда на проблему. «Почему же я этого не видела?», - спрашиваем мы себя. - «Ведь все, как на ладони!».

Каким простым и забавным кажется нам все, когда ситуация осознана и пережита! Но сознание того, что это чувство понимания и умиротворения придет к нам лишь спустя несколько месяцев или даже лет, кого угодно повергнет в пучину бессильной тоски и безысходности. Это является дополнительным фактором, заставляющим нас страдать, когда нас затягивает круговорот деструктивных событий.

Что же делать человеку, волей или неволей попавшему в этот гибельный круговорот?

Для того чтобы выплыть, достаточно лишь перестать расчленять Вселенную на куски: маленький кусочек, который принадлежит вам, небольшую часть, населенную теми, кто к вам благосклонен и иногда помогает, и огромное пространство, оккупированное враждебными и вероломными силами, старающимися заставить вас страдать.

Помните о том, что вам принадлежит вся Вселенная, по сути, вы ею и являетесь! Все войны и противостояния устраиваете вы сами, причем, борьба не на жизнь, а на смерть в таких случаях идет не с невидимыми силами, а с самим собой.

Тот факт, что даже при подобной нелепой расстановке сил, сложившейся в вашей голове, вы умудряетесь не только выживать, но и периодически наслаждаться жизнью, свидетельствует в пользу того, что вы обладаете неограниченным запасом сил и возможностей. Представьте себе, каким родным, надежным и простым покажется мир, когда вы перестанете дробить свою силу и играть в войнушку сами с собой!

Отказавшись от разделения, навязанного нам патриархальным мышлением, вынуждающим человека разграничивать окружающий мир на «наших» и «не наших», и заменив его на матриархальную модель мышления, подразумевающую целостность Вселенной, вы сможете легко противостоять любым невзгодам.

Освобождение от этого разделения поможет вам взглянуть на мир объективно, со стороны. В то же время, подобное новое мышление поможет вам принять на себя ответственность за происходящее, проникнуть глубоко в проблему, взять бразды правления в свои руки и выстраивать ситуацию по своему усмотрению.

Именно на этой оптимистической ноте возникает вполне резонный вопрос: каким же образом можно перестать дробить Вселенную на кусочки, на «своих» и «чужих», отказавшись от вечной разрушительной борьбы? Ответ на этот вопрос даст предложенная ниже методика.

Эта методика на первый взгляд кажется трудоемкой, однако она очень эффективна и проверена на опыте многих людей, которым реально помогла в решении их проблем. Я всегда применяю эту методику, если возникает необходимость срочно скорректировать и гармонизировать ситуацию или отношения, вышедшие из-под контроля. Результаты работы проявляются практически сразу.

Советую использовать ее для решения самых различных проблем: когда вы разочарованы, обеспокоены, или не можете самостоятельно справиться с ситуацией, касающейся вас и вашего партнера (я имею в виду отношения между мужчиной и женщиной).

Впрочем, эта методика замечательно работает и в тех случаях, когда у вас появилась настоятельная необходимость привести в порядок любые межличностные отношения, например, с начальником, или с родителями, или с детьми, или даже, что тоже вполне вероятно, с их учителями.

Если вы открыты для изменения ситуации и ваши намерения искренни, то, начав работу по этой методике, вы заметите, что ваш партнер легче идет на контакт, а проблемные взаимоотношения становятся все свободнее и гармоничнее. В результате вы обнаружите, что проблема полностью разрешилась тем или иным способом к удовольствию обеих сторон.

Хочу предупредить, что эта методика не может быть использована для манипулирования поведением других людей . С ее помощью невозможно принудить кого-либо делать что-то против его воли. Она лишь предоставляет участникам ситуации возможность проявить себя наилучшим образом, устраняя внутренние барьеры и корректируя проблемные отношения.

Как я уже говорила, эта методика (как, впрочем, и все остальные кармапсихологические методики) построена на принципах обратной связи и подразумевает, что мы со Вселенной являемся единым целым. Эта связь никогда не прерывается, поскольку Вселенная и есть мы, а мы - это Вселенная, и посредников между нами нет. Каждый из нас - частица Вселенной и одновременно - ее центр. Все мы, - хотим того или нет, предполагаем это или даже не подозреваем об этом, - находимся друг с другом в постоянном общении и оказываем друг на друга значительное влияние. Поэтому, когда вам кажется, что вы направляете какие-либо мысли, чувства и желания на других людей, вы всегда должны помнить, что эти мысли, чувства и желания вы направляете прежде всего на себя.

Однако это знание часто бывает нами отвергнуто. Забывая о том, что человек является Вселенной, мы сами ввергаем себя в несчастья, бездумно выбрасывая во Вселенную негатив, направленный на других людей, который непременно возвращается к нам в будущем. При этом, как я уже говорила ранее, мы раздробляем свою целостную сущность на несколько враждующих лагерей. Получается, что мы самостоятельно лишаем себя своей силы и огромного мира чувств, эмоций и ощущений, оставляя себе лишь маленькую его часть.

Те части, на которые мы с вами делим Вселенную (и самих себя), называются уровнями отождествления . Подобное название напоминает нам о том, что деление это весьма условное. Каждый из нас легко переходит из одного уровня отождествления в другой. Задачей этой методики является охват всех уровней отождествления и возврат к первоначальной целостности и устойчивости.

Каким же образом мы с вами производим деление Вселенной на уровни отождествления? Этот процесс наиболее ярко отражают местоимения, которые мы с вами используем в нашем языке. Получается, что уровней отождествления всего три:

Первый уровень отождествления «Я». Этот уровень охватывает то пространство, которое мы отводим себе, и содержит субъективную оценку ситуации. Это интимный, сокровенный уровень. Он включает в себя наши эмоции, суждения, страдания и переживания. Уровень «Я» определяет наше мироощущение и наши отношения со всеми остальными уровнями. Каждый человек выделяет себе во Вселенной разное по объему количество пространства. Чем это пространство уже, тем более узким и односторонним становится ваш взгляд на проблему, которая встает перед вами.

Второй уровень отождествления «Ты» . Этот уровень включает в себя наше ближайшее окружение, тех, «кто с нами». Как правило, это окружение благосклонно к нам и не враждебно. Однако на этом уровне могут возникать различные оценки наших действий, не всегда совпадающие с нашими оценками. Многие наши поступки направлены на получение положительной оценки этого уровня. Именно этот уровень включает в себя близкие и доверительные отношения - любовь, дружбу, симпатию.

Третий уровень отождествления «Он - она». Этот уровень предполагает все остальное пространство, находящееся за пределами двух вышеописанных уровней. К нему относятся все, «кто против нас». Он включает в себя тех людей, которых мы обычно называем посторонними, и от которых не ждем ничего хорошего. Именно на этом уровне формируется так называемое общественное мнение, которое, во многих случаях, управляет нашими поступками.

Следует помнить, что какое бы условное деление мы с вами не применяли, Вселенная (а значит, и наше «Я») остается неделимым целым. Это означает, что общение на каждом из уровней отождествления формируем только мы. Будь то общественное мнение, суждения друзей или наш эмоциональный настрой - творцами всего этого великолепия являемся мы сами. Осознать эту простую истину и научиться управлять своей жизнью вам поможет методика «Я, ты, он, она».

Подведем итоги:

Человеческое сознание устроено таким образом, что мы делим единую и неделимую Вселенную на уровни отождествления (проще говоря, на несколько противопоставленных друг другу и враждующих лагерей), что вызывает большинство наших проблем.

Уровней отождествления три: «Я» (наш внутренний мир), «Ты» (наше ближайшее окружение, которому мы доверяем) и «Он - она» (все остальное пространство Вселенной).

Залогом решения наших проблем, касающихся межличностных отношений, является возвращение к первоначальной целостности и устойчивости. Именно этого результата нам и помогает добиться методика «Я, ты, он, она».

ПРАКТИЧЕСКАЯ РАБОТА ПО МЕТОДИКЕ «Я, ТЫ, ОН, ОНА»

Выполнение моих рекомендаций не займет у вас много свободного времени. Настройтесь уделить себе всего часа два на все про все в первый день и по десять-пятнадцать минут в последующие дни. Но определенная настойчивость, для того чтобы преодолеть душевную лень, вам понадобится, как, впрочем, и при любом другом мало-мальски полезном занятии. Количество дней варьируется от одного до десяти-пятнадцати.

Приступая к работе по этой методике, в первую очередь вы должны выполнить одно подготовительное условие. Это условие не потребует от вас ни времени (которого у вас появится даже больше, поскольку оно перестанет уходить на жалобы и недовольство), ни физических, ни, тем более, материальных затрат.

Главная задача, стоящая перед вами при выполнении этого условия - снятие претензий к миру и отказ от оценок.

Это достигается очень просто.

Вы безоговорочно прекращаете на всех уровнях отождествления обсуждать сложившуюся ситуацию .

Это значит, что вы стараетесь больше никому не жаловаться на эту горестную тему, перестаете предъявлять претензии и обвинения всем участникам ситуации и, что очень важно, прекращаете изматывать себя бесконечными внутренними монологами и мысленными диалогами с оппонентами.

Поверьте, ничего сложного или сверхъестественного в выполнении этого условия нет, вы просто освобождаете психическое пространство для духовной работы. Только после выполнения этого подготовительного этапа вы можете переходить к основной части этой методики. Но для начала я предлагаю вам одну историю.

История эта не вымышлена, назовем ее «случай из практики», поскольку одна из женщин, прибегнувших к моей профессиональной помощи, любезно разрешила мне для примера воспользоваться ее успешным опытом работы по данной методике. Вкратце история довольно типична.

Марина К. обратилась ко мне два года назад, когда ей исполнилось 28 лет. Эта красивая, благополучная женщина (журналистка одного из престижных женских изданий) была полностью разочарована в личной жизни - ей никак не удавалось не то, что выйти замуж, но даже и построить с мужчиной более или менее длительные отношения. Она пришла ко мне на консультацию, имея за плечами безрадостный опыт общения с различными «специалистами». «Венец безбрачия», «родовое проклятие» и «порчу» ей снимали неоднократно и по полной программе. Но годы летели, а замужество так и оставалось несбыточной мечтой, превратившись в навязчивую идею. По необъяснимым причинам все мужчины, которые возникали в ее жизни, исчезали из нее внезапно после нескольких встреч. Марина потеряла веру в будущее и в свои силы - она начала считать себя старой, несчастной и обездоленной. Депрессивное настроение, подавленность, неуверенность в себе, недомогания - таким стало ее привычное состояние. Тем не менее, недавно она познакомилась с человеком, который вернул ей радость жизни. Частые встречи, совпадение интересов, совместные поездки, общие друзья - четыре месяца Марина была счастлива. Они с Сергеем полюбили друг друга и уже строили планы на будущее. То, что случилось потом, стало для нее абсолютной неожиданностью. Среди полного благополучия, без всяких на то причин Сергей начал избегать ее. Три недели назад он не пришел на свидание, после чего перестал ей звонить, а когда звонила она, то не подходил к телефону.

Марина не понимала, в чем дело. Она была на грани нервного срыва. Ей вспомнились все ее прежние неудачи. «Наверное, я в прошлой жизни совершила что-то ужасное, и теперь несу за это наказание», - сказала она мне. Проанализировав ее ситуацию, я заверила Марину, что все происходящее не имеет к прошлым жизням никакого отношения, и предложила ей поработать по методике «Я, ты, он, она».

На основе описанной выше реальной ситуации мы с вами будем подробно, в деталях обучаться тому, какие действия можно предпринять с помощью данной методики, и к каким результатам приведет ее использование.

В первую очередь я предложила Марине обзавестись тремя тонкими ученическими тетрадями. Именно они станут основными инструментами, используемыми в этой методике. Как правило, на заполнение каждой из тетрадей уходит один вечер, впрочем, никаких четко закрепленных правил на этот счет не существует. Некоторые из моих пациентов справлялись с этим заданием за два часа, а другие растягивали его на неделю. Между тем, вне зависимости от сроков выполнения, работа эта приносит убедительные результаты.

Первая тетрадь

Эта тетрадь станет своеобразным дневником вашего исследования сложившейся ситуации. Причем, в этой тетради вы можете не стремиться достигнуть объективной оценки происходящего. Напротив, тут вы должны как можно более ярко и наглядно изложить свое субъективное видение. Полагаете, что судьба с вами обошлась несправедливо? Пожалуйста. Представляете себя в роли несчастной жертвы жестоких обстоятельств? Ради Бога. Считаете, что все вокруг - сволочи? На данном этапе работы это тоже допускается.

Как вы уже успели догадаться, в этой тетради мы с вами будем всесторонне изучать уровень отождествления «Я», то есть то пространство, которое вы отвели себе в огромной и принадлежащей вам целиком и полностью Вселенной. Изучение этого уровня отождествления поможет вам разрушить те границы, которыми вы разделили Вселенную и свою личность. Это процесс на физическом плане будет происходить путем замены привычных местоимений.

Итак, приступим к делу - условно разделите первую тетрадь на четыре части.

Вступительное письмо (первая часть тетради). Начальным этапом заполнения первой части тетради будет письменное изложение тех претензий и ощущений, которые возникают у вас при мысли о ситуации, в которую вы попали. Полагаю, что к этому времени вы уже обладаете четкими формулировками, кратко излагающими суть дела - ведь наверняка вы не первый день рассказываете о происходящем близким друзьям, а в вашей голове не смолкает мысленный диалог с обидчиками.

Самым подробным образом, не сдерживая чувств и не стесняясь в выражениях, изложите все то, что вертится у вас в мыслях и на языке по поводу происходящих событий. Лучше всего это сделать в краткой эпистолярной форме, обращаясь к обидчикам по имени.

Имея в виду описанную выше ситуацию, письмо Марины выглядело таким образом:

«Сергей, ты ведешь себя безобразно. Я не понимаю, почему ты перестал мне звонить по собственной инициативе, а когда звоню я, то мне приходится разговаривать не с тобой, а с автоответчиком. С тишиной я наговорилась до посинения, и одиночеством сыта по горло. Ты настолько обнаглел, что забыл про наше свидание и не пришел ко мне, хоть мы и договаривались, и я, как дура, прождала тебя целый вечер. Что случилось? Мы не виделись почти три недели. У меня такое впечатление, что ты прячешься от меня. Я оскорблена и обижена. У меня ужасное настроение. Я не могу ни о чем думать. Я подозреваю, что ты завел себе другую женщину и боишься мне признаться. Если так, то ты - трус и скотина. Я скучаю, и все время жду твоего звонка. Марина» .

Обращение по имени и подпись - обязательны, содержание - на ваше усмотрение. Из письма необходимо выбрать три-пять основных положений, которые вас по-настоящему задевают и тревожат, и кратко их сформулировать. Именно с этими утверждениями вы и будете работать.

Из данного послания Марина вычленила несколько положений, которые она считала основными. Мы с вами, для того чтобы не запутаться в деталях и уяснить себе суть методики, будем работать на примере только одного утверждения, которое и примем за основу: «Ты перестал мне звонить» .

При помощи этого утверждения мы с вами проследим, как Марина взломала сложившуюся ситуацию, пропустив ее через все уровни отождествления. При этом роли распределяются так: Марина представила камнем преткновения поведение Сергея, он выступил у нас в роли этакого опереточного злодея. Себя же она считает стороной незаслуженно страдающей и выражает это на страницах тетради.

Уровень отождествления «Он - она» (вторая часть тетради). В этой части тетради Марина досконально исследует вероломное поведение Сергея, рассматривая сложившуюся ситуацию под различными углами:

Марина по поводу происходящего может сказать себе так: «Он, Сергей, перестал мне, Марине, звонить».

Близкие Марины могут представить ситуацию следующим образом: «Он, Сергей, перестал тебе, Марине, звонить».

Общественность воспринимает сложившуюся ситуацию так: «Он, Сергей, перестал ей, Марине, звонить».

Уровень отождествления «Ты» (третья часть тетради). Эта часть тетради будет посвящена тому, что может услышать Сергей о сложившейся ситуации.

Марина может высказаться следующим образом: « Ты, Сергей, перестал мне, Марине, звонить».

Следующее утверждение мы практически никогда не учитываем при общении, но именно оно определяет наши отношения с окружающими в будущем. Та ситуация, которая выстраивается на этом уровне отождествления сейчас, обязательно вернется к вам в будущем, причем страдающей стороной будете уже вы. В данном случае Сергей гарантированно заложил себе в будущее ситуацию, когда он окажется на месте Марины (при анализе второй тетради этот момент проявится нагляднее на примере Марины). Утверждение звучит так: « Ты, Сергей, перестал себе, Сергею, звонить».

Окружающие могут сказать Сергею: « Ты, Сергей, перестал ей, Марине, звонить».

Уровень отождествления «Я» (четвертая часть тетради). Эта часть тетради будет посвящена тому, что Сергей сам может сказать по поводу сложившейся ситуации.

Этот уровень мы также никогда не учитываем, общаясь с окружающими, однако он существует и является решающим при построении нами своего будущего: « Я, Сергей, перестал себе, Сергею, звонить».

Марине Сергей может сказать: « Я, Сергей, перестал тебе, Марине, звонить».

Окружающим Сергей может представить ситуацию следующим образом: « Я, Сергей, перестал ей, Марине, звонить».

Обратите внимание на форму написания утверждений - в каждом из них, наряду с местоимениями, обязательны имена участников ситуации.

Под теми утверждениями, которые больше всего задевают ваши чувства, вы можете выговориться в письменной форме. Помните о том, что чем больше вы напишете о своих чувствах, тем проще вам будет в них разобраться.

Как прилежная ученица, борясь со своим скепсисом и разумом, твердящим, что занимается она довольно странным делом, путаясь в склонениях местоимений, Марина заполнила первую тетрадь по вышеприведенной схеме.

В первой части она изложила в письменном варианте субъективный взгляд на историю развития отношений с Сергеем, «разложила по полочкам» свои чувства и эмоции, а потом пропустила ситуацию через все уровни отождествления, не поленившись описать свои эмоции по поводу особо задевающих ее утверждений. На эту работу у Марины ушел один вечер (около двух часов).

Впоследствии она описывала мне свои ощущения, возникшие после заполнения первой тетради, как необыкновенное спокойствие и чувство выполненного долга. Куда-то исчезли муки оскорбленного самолюбия и жгучая обида, утих внутренний монолог, обвиняющий Сергея во всех смертных грехах. Впервые за три недели Марина спала спокойно.

Сергей позвонил Марине на утро, говорил он довольно мало, вздыхал, не знал, что сказать. Марина не стала расспрашивать его о причинах такого долгого молчания. Она не упрекала его: оказалось, что у нее нет никакого желания выяснять отношения. Она сама удивилась тому, что так быстро простила его. Страдание и недоверие к миру сменилось почти спортивным интересом к тому, как дальше будет развиваться ситуация.

Вторая тетрадь.

Вторая тетрадь заполняется для того чтобы поставить себя на место коварных обидчиков, явившихся виновниками затруднительной ситуации.

Объясняя Марине принципы работы по данной методике, я попросила ее припомнить, не было ли у нее в прошлом ситуаций, аналогичных теперешней, с той лишь разницей, что в роли «героини-злодейки» выступала она сама. Марина призналась, что, заполняя первую тетрадь и обдумывая свое теперешнее положение, она вспомнила случай, когда вела себя «с точностью до наоборот».

Чуть больше пяти лет назад, по окончании института, Марина познакомилась с мужчиной по имени Николай, который не произвел на нее особого впечатления. После нескольких встреч она решила, что они друг другу не подходят и, желая избежать выяснения отношений, попросту перестала ему звонить. Николай почувствовал, что она его избегает, однако некоторое время еще пытался возобновить их отношения. Он звонил ей, но на работе по ее просьбе ему отвечали, что она в командировке, а дома она просто не подходила к телефону. Сначала она чувствовала себя неловко, но через некоторое время ситуация потеряла для нее остроту, а впоследствии попросту забылась. Марина сказала мне, что она и не вспомнила бы об этом малопримечательном эпизоде своей жизни, если бы не начала работать по данной методике.

Следуя методике, для продолжения работы я предложила Марине хорошенько вспомнить все свои ощущения, связанные с той давней историей, и пропустить ситуацию с Николаем через все уровни отождествления, что она и сделала, заполняя на следующий вечер вторую тетрадь.

Эту тетрадь также следует поделить на четыре части и действовать по уже знакомой вам схеме.

Уровень отождествления «Он - она» (первая часть тетради). Вспоминая ситуацию, сложившуюся с Николаем, Марина моделировала те высказывания, которые Николай мог бы слышать по поводу своих отношений с Мариной.

Николай мог бы сказать себе: «О на, Марина, перестала мне, Николаю, звонить».

Окружающие сказали бы Николаю примерно следующее: « Она, Марина, перестала тебе, Николаю, звонить».

Общественное мнение о развитии событий формировалось бы следующим образом: « Она, Марина, перестала ему, Николаю, звонить».

Уровень отождествления «Ты» (вторая часть тетради). Вторая часть тетради будет всецело посвящена тому, что Марина могла бы услышать по поводу своих отношений с Николаем.

Николай мог бы сказать Марине: « Ты, Марина, перестала мне, Николаю, звонить».

Следующее утверждение звучит непривычно, но если бы пять лет назад Марина знала об этой методике, она бы четко увидела свое будущее. Та ситуация пятилетней давности вернулась к ней сейчас с Сергеем, причем страдающей стороной стала уже она. Общаясь с Николаем, и перестав ему звонить, она фактически заложила аналогичную ситуацию в будущее, то есть «перестала звонить сама себе»: « Ты, Марина, перестала себе, Марине, звонить».

Общественность высказалась бы по поводу происходящего следующим образом: « Ты, Марина, перестала ему, Николаю, звонить».

Уровень отождествления «Я» (третья часть тетради). В этой части тетради Марина описала то, что она сама сказала бы по поводу ситуации, сложившейся с Николаем.

В первую очередь, Марина вывела утверждение, которое, к сожалению, мы не учитываем при построении своего общения с окружающими. Однако, именно это утверждение заложило основы будущих событий: « Я, Марина, перестала мне, Марине, звонить».

Николаю Марина бы сказала примерно следующее: « Я, Марина, перестала тебе, Николаю, звонить».

Окружающим Марина охарактеризовала свои отношения с Николаем следующим образом: « Я, Марина, перестала ему, Николаю, звонить».

Просьба о прощении (четвертая часть тетради).

Пропустив ситуацию через все уровни отождествления, и вспоминая события пятилетней давности, Марина, оказавшаяся теперь в роли стороны страдающей, поняла эмоциональное состояние Николая в тот момент, когда она без объяснения причин прервала с ним отношения, и испытала к нему сочувствие. Она, переживающая сейчас те же чувства, что и он пять лет назад, поняла, что без всякого ущерба для себя могла бы завершить их отношения, не нанося ему душевной травмы - просто-напросто объяснившись с ним.

Вина, которую она подсознательно чувствовала перед Николаем, но которую, как ей тогда казалось, она легко преодолела, не была ею осознана и потому никуда не ушла. Эта вина осталась в ее душе и выбросила ее из потока, нарушив гармонию ее отношений со Вселенной, то бишь вселенское равновесие.

Как вы теперь уже знаете, в таких случаях вступают в действие вселенские законы, призванные это равновесие охранять. Для того, чтобы это равновесие восстановить (и таким образом вернуться в поток), Марине необходимо было избавиться от этой вины, то есть осознать ее, пережить и отпустить. Осознать свое поведение Марина могла, только побывав в шкуре Николая, поэтому каждый раз для этого осознания она возвращалась в аналогичные ситуации с мужчинами.

Выйти из этого заколдованного круга ей удалось, только в подробностях припомнив, что когда-то и она тоже вела себя не лучшим образом и поняв, что это свойственно всем людям. Марине было необходимо простить за это и их, и себя, прийти к терпимости и пониманию, а также попросить прощения у Николая.

Должна вам сказать, что возвращение в аналогичные ситуации, которые постоянно гоняют нас по кругу и заставляют наступать на одни и те же грабли, знакомо практически каждому человеку. В таких случаях мы приходим в уныние или отчаяние, но, даже проследив определенную закономерность, мы не можем понять причин происходящего и начинаем искать их совсем не там, где надо. Каждый раз, переживая очередной «день сурка», мы впадаем в панический страх и с ужасом и тоской вспоминаем страшное слово «карма», или начинаем нескончаемый кросс по различным «специалистам», с удовольствием снимающим с нас «сглаз» и «порчу».

Надеюсь, что теперь, познакомившись с информацией, изложенной в этой главе, вы понимаете, что речь в данных случаях идет не о сглазах и порчах, и уж, тем более, не о надуманном кармическом проклятии за страшные проступки в прошлых жизнях. Если и вы не избежали участи многих и попали в подобную круговерть, настоятельно советую вам оставить в покое мысли о черных колдунах и безжалостном роке. Вернитесь в реальность и запомните: думать в таких ситуациях необходимо прежде всего о восстановлении нарушенного вселенского равновесия, то есть о насущной необходимости элементарной гармонизации ситуации, на что и направлена работа кармапсихологических методик.

Замечу, что в данном случае все могло бы быть гораздо проще, если бы Марина сразу же грамотно проанализировала свои отношения с мужчинами и искала бы корни своих проблем в собственных, легко исправимых ошибках, а не в душераздирающих сказках про свои прошлые жизни.

Я посоветовала Марине, эмоционально вернувшейся в ситуацию с Николаем, мысленно попросить у него прощение, и тем самым положить начало гармонизации нынешней ситуации.

Извинения необходимо записать. Посвятите этому четвертую часть второй тетради . Обращение по имени и подпись обязательны. Содержание - на ваше усмотрение.

У Марины это получилось следующим образом:

« Николай, прошло пять лет, но я до сих пор чувствую свою вину перед тобой. Разорвав наши отношения, без всяких объяснений перестав тебе звонить, я проявила эгоизм, трусость и высокомерие. Сейчас, когда я оказалась на твоем месте, я поняла, как тебе было больно тогда. Прости меня за то, что я нанесла тебе душевную рану. Марина».

Заполняя вторую тетрадь, Марина не забывала записывать свои мысли по поводу некоторых утверждений, которые эмоционально задели ее больше всего. На вторую тетрадь у нее ушло около трех часов. За это время она серьезно проанализировала свою жизнь и действия, которые предпринимала в последнее время.

Позже она описывала свои ощущения как спокойное ожидание развития ситуации, радостное предвкушение грядущих событий и упоительное состояние душевной гармонии и уравновешенности, от которого за последние годы она практически отвыкла. Закрыв вторую тетрадь, Марина вышла на балкон и впервые за много лет искренне порадовалась тому, что вечереет, небо чистое и прозрачное, фонари светят желтым светом куда-то вдаль, а воздух полон ночной свежести. Марина с удивлением обнаружила, что она уже давно не замечала того, что творится вокруг нее, и уж тем более не любовалась этим.

В тот же вечер Марине позвонила близкая подруга, с которой они разошлись и не общались уже довольно долго, они поговорили легко и непринужденно, забыв все разногласия, которые были между ними.

Сергей позвонил Марине на работу на следующий день и настойчиво просил ее о встрече. Марина, удивляясь своему отстраненному, но, в то же время, заинтересованному отношению к происходящему, предложила перенести эту встречу на несколько дней - она чувствовала, что начатую духовную работу необходимо закончить.

Третья тетрадь.

Третья тетрадь целиком посвящена подробному изучению причин, мешающих вам построить ту ситуацию, которая бы полностью удовлетворяла вас.

Заполнив третью тетрадь, вы поймете, что вставало на вашем пути, мешая вам продвигаться вперед по вашему усмотрению.

Изучив ситуацию, развитие которой пошло по неверному сценарию, заставляя вас играть роль жертвы, вы эмоционально вернулись в тот момент своей жизни, когда пребывали в противоположном качестве. Таким образом вы отыскали в своем прошлом ошибку, которая нарушила вселенское равновесие и тем самым выбросила вас из потока.

Поздравляю вас! Вы проделали огромную духовную работу. Рекомендую вам не останавливаться на этом и достойно завершить ее.

Третью тетрадь условно поделите на две части.

Построение идеальной ситуации (первая часть тетради). Эта часть тетради будет посвящена построению вами своего будущего - описанию вашего представления о том, как ситуация должна формироваться на самом деле. Наверняка вы мечтали, как все будет складываться в дальнейшем, строили планы на будущее и настраивались совсем на другое развитие событий. Теперь все в ваших руках - опишите на бумаге, какой бы вы хотели видеть волнующую вас ситуацию в идеале. Пишите обо всем, не бойтесь того, что картина покажется вам чересчур слащавой или неправдоподобной. Просто изложите на бумаге свои мечты.

У Марины это получилось следующим образом: « Мне двадцать восемь лет, и наконец-то я замужем. Я счастлива. Мы с Сергеем любим друг друга. Наши взгляды на жизнь схожи, у нас множество общих интересов, мы любим одни и те же фильмы и книги, обожаем китайскую кухню, мы выросли в схожих семьях и получили одинаковое воспитание. Оба мы, пройдя через одиночество, жаждем понимания и любви. Мы оба имеем достаточно сил и терпения, чтобы преодолеть свои страхи, недоверие, комплексы и цинизм для того чтобы стать родными людьми. Мне очень не хватало действительно близкого мужчины, и им стал Сергей. Я строю с ним отношения, основанные на взаимной любви, привязанности, уважении и духовной близости. Мы с ним прощаем друг другу недостатки и мелкие обиды, радуем друг друга каждый день и делаем нашу жизнь лучше. В наши отношения мы вносим равный эмоциональный вклад, строя их на основе понимания и взаимной заботы. Я имею с Сергеем именно такую семью, о которой всегда мечтала - теплую, уютную, дающую силы, в которую хочется возвращаться каждый вечер. У нас с Сергеем есть дети, которые растут в любви и ласке. Мы вместе обустраиваем дом, помогаем нашим родителям и живем душа в душу».

Заполняя третью тетрадь, помните о том, что писать необходимо в настоящем времени, представляя себе, что все желаемое вы уже имеете. Имя партнера указывайте обязательно. Ни в коем случае не пишите машинально, нужно вдумываться в значение слов и фраз. Обратите внимание, возникают ли у вас какие-либо сомнения, сопротивление или отрицательные мысли относительно того, что вы пишете. Именно с ними мы будем работать во второй части тетради.

Преодоление негативных установок (вторая часть тетради). Те негативные мысли, которые возникают у вас по ходу построения идеальной ситуации, выписывайте во вторую часть тетради. При этом негатив тут же старайтесь заменить на позитив, то есть после каждого негативного утверждения записывайте фразу, опровергающую его. Если положительная установка не сразу приходит вам в голову, оставьте для нее свободное место и вернитесь к ней через некоторое время.

Я рекомендую вам как можно дольше работать со второй частью третьей тетради. В моменты, когда приступы самоуничижения, страхов или тоски будут одолевать вас, смело открывайте свои записи и вслух проговаривайте отрицательные установки и опровергающие их положительные утверждения. Пусть положительные утверждения станут вашей поддержкой, помогающей вам удержаться на плаву. Не позволяйте отрицательным установкам взять верх над вами, увлекая вас в пучину деструктива и саморазрушения. Помните о законе осуществления.

Марина проделала эту работу следующим образом:

«Моим мечтам не суждено сбыться, все это ерунда». Учитывая закон осуществления, мои желания и намеренья, подкрепленные моей волей, обязательно воплощаются в жизнь. Все, что мы видим вокруг - порождение нашего ума. Только от меня зависит, какой я увижу свою жизнь. Я вижу свою жизнь счастливой.

«Такую как я, невозможно полюбить». Я, как каждый человек, пришедший на эту землю, создана для любви. Этот мир полон любви, я с радостью принимаю ее.

«На меня не клюнет ни один мужчина». Мужчины и женщины созданы друг для друга. Я отказываюсь от страха и отвращения в отношениях с мужчинами и с радостью принимаю любовь Сергея.

«Сергей бросит меня так же, как и все другие». Этот мир чутко реагирует на мои желания и предпочтения. Я готова к продолжительным и серьезным отношениям, а потому они присутствуют в моей жизни.

«У меня не получится построить семью». Семья - это то, к чему я шла в течение долгих лет. Я обладаю необходимым опытом и запасом любви для того, чтобы построить именно ту семью, о которой мечтаю.

Проделав эту работу, Марина в течение двух недель на десять-пятнадцать минут в день возвращалась к своим тетрадям, перечитывая написанное, осмысливая эти строки и проговаривая вслух положительные установки.

По прошествии некоторого времени, подводя итоги своей работы по этой методике, Марина осознала, что она удивительным образом избавилась от трагического взгляда на жизнь, приступов тоски и жалости к себе. По мере того, как изменялось отношение Марины к жизни, она меняла некоторые из своих утверждений, как положительных, так и отрицательных.

Работая по этой методике, Марина вдруг поняла, что раньше собственноручно строила препятствия в своих отношениях с Сергеем. Согнувшись под грузом прошлых ошибок, вины, недоверия, цинизма, негативного опыта и страхов, Марина не доверяла своему мужчине, себе и целому миру. Теперь же она ощутила себя человеком, который в течение долгих лет держал на своих плечах тяжелый мешок с мусором, и наконец-то нашел в себе силы сбросить его на землю.

Отношения Марины и Сергея постепенно стали налаживаться, причем, теперь их активным инициатором выступал он. Начался период ухаживаний, который Марина с Сергеем как-то незаметно пропустили в своих отношениях ранее. Сергей все чаще заговаривал о свадьбе, а Марина почувствовала себя свободной, любимой и защищенной.

Браку Марины и Сергея два года. Недавно в этой семье родилась дочь.

Я советую всем, у кого разладились отношения с окружающими (будь то муж, жена, любимый мужчина, близкая женщина, сын, сестра, сосед, партнер по бизнесу или начальник - список может быть очень длинным), незамедлительно воспользоваться этой методикой.

Должна вас предупредить, что эта методика приносит свои плоды лишь в том случае, если вы в процессе работы стараетесь изменить не окружающий мир (партнера, ситуацию), а, прежде всего, свою внутреннюю сущность. Механическая работа, заключающаяся в бездумном переписывании чужих фраз, не принесет ожидаемого результата. Только переменив свое отношение к миру и окружающим вас людям, на собственном примере поняв, что никто из них не хотел причинить вам заведомую боль, простив их, а в первую очередь, себя, за ошибки, совершенные в прошлом, вы сумеете скорректировать и гармонизировать любую кризисную ситуацию в настоящем и построить именно то будущее, к которому стремитесь.

Работая по этой методике, вы удивитесь, какие простые решения ваших проблем вы самостоятельно отыщете. Восстанавливая прерванную связь со Вселенной, а значит, с потаенными сторонами своей личности, вы обретете внутреннюю силу, которой не ощущали в себе до сих пор. Вы восстановите целостность своей души и почувствуете себя более устойчиво на этой земле, а значит, страхи перед жизнью, мучавшие вас долгое время, уйдут.

Эта методика предоставляет самый широкий простор для творчества. Я дала вам все ключи, не утаив ни одного профессионального секрета. Стройте свою жизнь осознанно, творите, созидайте, исполняйте свои самые сокровенные желания - все в ваших руках.

Эта методика приносит удивительные результаты - в моей практике не было еще ни одного случая, когда бы она не сработала (естественно, при грамотном с ней обращении). Тем же из вас, кому самостоятельная работа по коррекции и гармонизации кризисных ситуаций показалась сложной, я всегда готова помочь на своих консультациях.

Подведем итоги:

Приступая к работе по методике «Я, ты, он, она», в первую очередь, вы должны избавиться от оценок и претензий к этому миру. Далее работа будет протекать в четыре этапа. 1. Анализ и отработка проблемной ситуации. 2. Анализ и отработка ситуации, предшествовавшей проблеме. 3. Построение идеальной ситуации. 4. Анализ и отработка негативных утверждений и позитивных установок. Несмотря на кажущуюся сложность этой методики, она весьма проста и исключительно результативна.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Максим стоял с поднятым пальцем.

Федор ржал.

Так оба овладели дзен-буддизмом.

Владимир Шинкарев.

Максим и Федор.

Моя книга подошла к финалу. Я благодарю всех, у кого хватило терпения дочитать ее до последней страницы и выражаю надежду, что ответила на некоторые ваши вопросы, которые доселе представлялись вам неразрешимыми.

Должна вам признаться, что книга эта писалась нелегко: ведь, как я уже говорила, ни одна из женщин не может претендовать на то, что она знает о мужчинах и мужской психологии абсолютно все. Поэтому, само собой разумеется, что не стоит рассматривать эту книгу как истину в последней инстанции, поскольку она во многом отражает лишь женский взгляд на мужские проблемы.

При написании этой книги я не ставила перед собой цель научить вас жить - каждая из нас имеет право пройти свои личные уроки и сделать собственные выводы из них. Я всего лишь поделилась с вами своими знаниями и опытом, как чисто женским, так и профессиональным - многолетним успешным опытом практикующего кармапсихолога, почерпнутым из общения со многими женщинами и мужчинами, обращавшимися ко мне за помощью.

Хочется верить, что благодаря информации, изложенной в этой книге, женщинам будет легче общаться с мужчинами, основываясь не на бессмысленной и разъедающей душу борьбе, а на любви, понимании и милосердии. Надеюсь, что теперь женщины перестанут считать мужчин непредсказуемыми, загадочными и непонятными. Как выяснилось, мотивы мужских поступков не являются иррациональными или необъяснимыми - они видны, как на ладони.

Обращаясь к своим читательницам, могу с полной уверенностью сказать: не стоит переделывать мужчин на свой лад, они и так хороши, и в каждом из них есть все те прекрасные качества, которые так ценит любая женщина и которые необходимы ей для счастья. Для того, чтобы это понять, достаточно просто отказаться от противостояния и сделать шаг навстречу друг другу.

К сожалению, изматывающая война полов, ставшая привычной в современном обществе, продолжает коверкать судьбы и отнимать силы, здоровье и радость жизни у миллионов людей. Ежедневно и ежечасно мы с вами на собственном печальном опыте убеждаемся в том, что навязанная нам патриархатом модель отношений, построенная на насилии и манипулировании друг другом, не приносит ожидаемого счастья. Патриархальные поведенческие модели и ролевые игры давно устарели, а вместе с ними изжили себя и придуманные еще нашими прабабушками мифы о мужчинах, которые, к сожалению, до сих пор для многих из нас по-прежнему являются непререкаемыми истинами.

Надеюсь, мне удалось развеять у вас иллюзию, что слепое следование патриархальной мифологии автоматически приведет вас к счастливой жизни. Постарайтесь не заигрываться в патриархат и не забывайте о том, что мужчины и женщины отдаляются друг от друга, включаясь в нескончаемую борьбу с ветряными мельницами. Не попадайтесь в эту ловушку, выжигая свои души ненавистью и обидами.

Льщу себя надеждой, что эта книга, волею судьбы оказавшаяся в руках у некоторых из представителей сильного пола, стала небесполезной и весьма поучительной и для них. Я благодарю их за проявленные при чтении этой книги выдержку и терпение и верю, что с ее помощью мужчинам проще будет осознать свою новую роль в нашем изменившемся мире и легче станет находить общий язык с женщинами. Вопрос «Как сделать так, чтобы меня любили?» перестает казаться таким уж неразрешимым после того, как мужчина увидит женщину другими глазами и начнет доверять ей, как равноценному партнеру, способному брать на себя ответственность за свою жизнь.

Стремление к тому, чтобы рядом был любящий, добрый и понимающий нас человек, естественно для каждого. Однако трудно найти такого человека, очень трудно создать с ним семью и еще труднее эту семью сохранить. О том, как это сделать, какие проблемы возникают на этом пути и как эти проблемы решаются в современном обществе, мы с вами обсудим на страницах моей третьей книги, целиком посвященной кармическому предназначению семьи. Вы узнаете, почему «все счастливые семьи похожи друг на друга, а каждая несчастливая семья несчастлива по-своему». Я расскажу вам, что такое «партнерский брак», какие патриархальные мифы о семье мешают нам стать по-настоящему счастливыми и как эти мифы преодолеть.

В той же книге я познакомлю вас с интереснейшей кармапсихологической методикой, которая позволит вам безошибочно ориентироваться в действиях и поступках как ваших, так и вашего окружения, а также в ситуациях, которые складываются вокруг вас. Эта методика откроет вам язык, на котором с нами разговаривает Вселенная - доступный и понятный язык знаков и подсказок, предназначенных каждому человеку, но не каждым замеченных и осознанных. Все, кто научится пользоваться этой методикой, сумеют не только освоить способы преодоления психологических кризисов, но и выстраивать события своей жизни в соответствии со своими самыми сокровенными желаниями, не прибегая к насилию и манипулированию и не нарушая гармонию нашего мира.

Говоря о безошибочных действиях и рецептах счастья, я всегда советую лишь одно: любите с открытыми глазами. Это означает, что не стоит подчинять сферу чувств четкому расчету и холодному разуму, однако ни к чему принимать за любовь иллюзию и мифологический фантом, который нам щедро предоставляет патриархальное общество.

Стараясь изменить свою жизнь к лучшему и научиться осмысленному построению своей судьбы, имейте в виду, что правил достижения этих целей не существует. За исключением, пожалуй, одного: только ваши мечты и желания являются наиболее полным отражением достоверной картины мира.

Верьте в то, что вы неминуемо достигнете своего предназначения - быть счастливыми и любимыми, достаточно только этого захотеть и приложить не так много усилий. Однако, хочу вас предостеречь от ошибки - не стоит воспринимать эти усилия, как тяжкий каторжный труд. Не теряйте оптимизма и постарайтесь относиться к тому, что с вами происходит, легко и непринужденно, не впадая в отчаяние по пустякам. Не забывайте о том, что самоирония - прекрасный способ посмотреть на себя со стороны и выйти подчас из самой мрачной и беспросветной ситуации.

Я высказываю робкую надежду, что кажущаяся поначалу громоздкость методики «Я, ты, он, она», описанной в последней главе моей книги, не испугает вас, и вы все-таки попробуете воспользоваться ею для того чтобы справиться с трудностями, возникшими на вашем пути.

Кармапсихологические методики наглядно демонстрируют нам абсурдность разделения мира на враждующие лагеря. Возможно, действенность этих методик убедит вас в том, что противостояние мужчин и женщин является крайне нелепым и разрушает вашу жизнь. Лелея мнимые обиды на партнера, следуя манипулятивной мифологии, пускаясь в долгое плаванье по бескрайним волнам лжи и недоверия, вы лишаете себя любви и счастья. Для того чтобы прекратить этот разрушительный процесс, порой достаточно отказаться от оценок и перестать обвинять окружающий мир в своих несчастьях. Помните о том, что первым шагом к сближению станет попытка понять предпосылки действий других людей и разобраться в их мотивах.

Всем своим читателям я желаю никогда не узнать, что такое одиночество, женщинам желаю заботы, тепла и эмоциональной поддержки со стороны мужчин, а мужчинам - чтобы их окружали женщины не только красивые, но и умные, добрые и понимающие, как нелегко быть мужчиной в наше время. Пусть счастье, любовь и взаимопонимание не покидают ваш дом - на этой оптимистической ноте я прощаюсь со своими читателями.

Я верю, что вам все удастся, и вы вступите в новую пору своей жизни. Пусть все дается вам легко. Удачи!

Всем, кому требуется моя помощь, кто не может самостоятельно определить причины своих неприятностей и справиться с проблемами в отношениях с партнером, я предлагаю эксклюзивные частные консультации (запись по электронной почте: GalinaZubkova @ yandex . ru ).

This file was created

with BookDesigner program

bookdesigner@the-ebook.org

04.02.2008

Content

Зубкова Галина Карма. Мужчина и его жизнь

Галина Зубкова Карма. Мужчина и его жизнь

ГЛАВА 3. ЖЕНСКИЕ МИФЫ О МУЖСКОМ ПРЕДНАЗНАЧЕНИИ

ГЛАВА 4. МИФ О НАСТОЯЩИХ МУЖЧИНАХ